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TEMPO: Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1008,9 milibares. Tempe
ratura média do dia: 18,3 graus centígrados.
Umidade relativa média:: 78,5%. Estado mé- .

dia do céu: de meio encoberto a encoberto.
'Estado médio do ternpo., com instabilidade

passageiras noIítoral e planalto, passando à
instável no final do período. Previsão: A. Sei-
xas Netto.
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RÁDIAMADOR - O prazo de inscrições 'pa
ra ingresso radioamadorismo foi prorrogado
até o dia 10 de setembro. Os exames serão
realizados em Florianópolis no mês de outu
bro, em data a ser fixada, Maiores detalhes
poderão ser obtidos na sede da Lebre, à rua

Jerônimo Coelho, edifício Julieta.
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Grupo querià
•

r�organlzar

a subversão
o promotor Mario Cortez denunciou sete pessoas

'acusadas de tentarem reorganizar o extinto Movi

mento Revolucionário o�to de'Out'ubro-MR-8,
instalando uma base de guerrilhas no Nordeste. Te

reze Cristina de Moura Peixoto, Alberto Jack Spre
ger, Ricardo Rezemyslan, Jaime Larry Banchirnol,

fuis Carlos Rotberg, Ari Roitman e Roberto Geri

mann Wiessman, foram enquadrados no artigo 14
·

da Lei de Segurança Nacional e' deverão ser ouvi-

·
dos na 3a. Auditoria do Exército no próximo dia

2, Nos autos de acusação, figuram levantamentos

de super-mercados para assalto, partfletagem em

colégios da Guanabara.passeatas de protesto e for

necimentos dinheiro. (Página 5).

Vai leiloar a
·

dentadura para

'pagar dívidas
Edvaldo Couto, agricultor do município de Pão de

'Açúcar, em Alagoas; vai ter de leiloar até a sua

dentadura para poder pagar uma dívida de

Cr$ 22,70,cqntraída com dois fazendeiros da re

gião. Edvaldo, de 43 anos, teve contra si uma ação
de despejo movida pelos fazendeiros Roberval e

Ronilson Feitosa, além da cobrança judicial de um
antigo débito que, como não tem mesmo condi

ções de pagar com o pouco que ganha como agri
cultor, ,verá leiloado todos os seus móveis, utensí
lios e objetos de uso pessoal, 'entre, os quais foi

relacionada a sua dentadura. A sentença já foi noti
ciada no Diário Oficial de Alagoas" do leilão, que a

�pupul-ação �ai i)l);_'-;,:rl-ar em solídaríedaúe ao. agricul
,

tor, constam, além da dentadura, um caixão velho,
gaiolas, passarinhos e as camas dos três filhos me

nores.

Os setenta
- ,

buracos da

estrada do

Penhasco

•

Contados, são 70 os bura

cos que "povoam" a estra

da que leva ao Saco dos Li-.
mões, tornando o trânsito,

difícil e perigoso. Os mora
.dores do bairro José Men

des cansaram de tomar me

didas isoladas na tentativa

de resolver o problema -

recentemente decidiram

colocar barro nos buracos,
mas não deu certo, a chuva

veio e carregou tudo. Ago
ra, o pessoal do José Men

des está resolvido a' ínícíar
Um movimento para que
terminem os buracos, que
prejudicam os veículos e a

população, pois os aciden
tes de trânsito são frequen
tes. A estrada é considera
da um dos trech�s mais pe
rigosos do perímetro urba

no, cheio de curvas fecha-
-;das. A mais famosa .é -a

"curva da Madalone", on
de volta e meia acontece

Um acidente grave.

- ;

Pausa para O ESTADINHO
Quando ele chegou com um jornal embaixo do braço, ape
nas um deles apareceu oferecendo graxa: Ninguém notou o

jornal, até que ele aceitou a graxa e abriu o O Estadinho

para ler. Os engraxates esqueceram-se um pouco do trabalhá.
e foram "paquerar" a leitura. Amanhã, O Estadinho vai

realizar o Festival da Criança, de todas as crianças, na praça
Getúlio Vargas. Elas irão brincar e desenhar. O senhor, se

,
.

quiser, também pode ir.

Umbanda falou
,

.,....
.

e garante: dá
Avaipor 2a1

Se "trabalho" ganha jogo o Figueirense nem precisa-entrar em campo amanbã
, para jogar com o AVélí. Ontem à noite, Oadá e Rosana

estiveram no Adolfo Konder fazendo. um "trabalhinho" e Exu, depois Preto
Velho Benjamin, "amarraram'

,

o Figueirense.
Alguns papéis enterrados atrás das goleiras, gestos e danças, deram a

vitória no.clássico para o Avaí, por 2,a 1.
Exu e Preto Velho Benjamin garantem que o Figueirens� perde o clássico, mesmo

fazendo o primeiro. gol, porque o Avaí vai

reagir e chegar à vitória. Chato para o Jorge Ferreira, que passou toda uma

semana preocupado com esquemas táticos. Agora o negócio
é a turma do Figueira aguardar o próximo clássico e fazer o seu "trabalho".

.
-

.

Para uma cidade que oferece poucas opções de divertimento, a paquera continua sendo a

grande pedida para, os jovens f/orianopoliúlnOS, que fazem da Felipe Schmidt o seu

quartel-general. Se o dia. é de sol a rua fica cheia nos finais de tarde, num desfilar
incessante da juventude (Página 8).

Um.pouco dos' 100 anos de
histórIa do Clube Doze

Hoje, o Clube Doze de Agosto completa o

seu centená rio de existência. Para come

morar este centenário de fundação, nada
melhor do que um "Baile do Centenário",
que será realizado hoje à noite, com a pre

sença de personalidades do mundo social

de Santa Catarina, sem falar em autorida-'
des e convidados especiais. Ontem" já

'

aconteceu um jantar festivo, reunindo

mais de 14 associados e grande número de

convidados.

Dois oradores falaram sobre a

comemoração do Clube Doze: o governa
dor Colombo Salles, que fez a saudação
em nome do povo de Santa Catarina, e o

professor Roberto Lacerda, orador oficial
do Clube. Para o "Baile Branco do Cente

nário", a apresentação' de cem debutan
tes. Na página 8 do primeiro caderno e

em duas páginas do caderno II, alguma
coisa do Clube Doze de Agosto, que co

meçou na antiga Nsa. Sra. do Desterro.

Allende vai viaiar para
o México, Cuba e Russia

Uma notícia não confirmada oficialmente
foi divulgada por um comentarista de te

levisão em Santiago, anunciando uma lon
ga viagem do presidente Salvador Allende
ao México, Cuba e União Soviética. A via

gem começará em fins de outubro próxi
mo e durará três semanas e talvez outros

p,aíses também sejam visitados. Allende
continua enfrentando a grave crise na co

lisão Unidade Popular que apoia o gover
no e ontem o Movimento Esquerdista Re

volucionário (MIR) o mais importante

grupo da esquerda chilena fez uma exten

sa declaração sobre os últimos aconteci

mentos que convulsionaram todo o país.
O MIR acusou os "reformistas" de matar,
reprimir e torturar por ocasião do tiroteio

no interior, no sábado passado, quando
um operário foi assassinado pela polícia.

, O movimento se manifestou contra a on

da de acusações contra Allende e não co

locou o presidente em nenhuma das duas

facções que já foram batisadas de "revolu
cionários e reformistas".

\ I
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MIR ataca PC e apoia AJlende, que já
pensa em viajar à Cuba, URSS e MéxiCO

Onião soviética, Cuba e México serão os países VISI
tados em outubro e novembro pelo presidente Salvador
Allende, que ontem recebeu o apoio do mais importante
grupo de esquerda do Chile, o Movimento de Esquerda
Revolucionária na recente crise entre os setores da
coalizão partidária governamental. o MIR condenou a
ofensiva de violência contra o governo ao mesmo tempo
que atacou os reformistas, acusando o Partido Comunista
de reprimir, torturar e matar. O MIR é fortemente armado
e foi.quem garantiu a posse de Allende depois das eleições.

A VIAGEM
A informação das visitas foi dada por um

comentarista de televisão mas não foi confirmada ainda
oficialmente, embora uma fonte autorizada pelo governo
tenha admitido que existem planos para uma viagem, sem
dar maiores detalhes. A chancelaria manteve o mais
absoluto silêncio.

No caso de México e Cuba, seria uma retribuição às
visitas de Fidel Castro no ano passado e de Luis
Etcheverria em abril deste ano; Esta seria a terceira saída
do presidente ao exterior em 21 meses de poder. Em julho,
de 1971 ele foi à Argentina se entrevistar com Lanusse e

no mês de agosto fez uma gira por Equador, Colômbia e

Peru. Segundo o comentarista, a viagem de Àllende
começará no fim de outrubro em Cuba, depois o México e

terminará na União Soviética. Disse que vai durar umas

três semanas e insinuou que poderá estender-se a um outro

país, embora não tenha mencionado nenhum. Sabe-se que
Allende tem numerosos convites pendentes e qu_e há

pouco tempo houve uma insistência em relação à India,
Israel e Yugoslávia., _

A POSIÇAO DO MIR
A extensa conferência do líder do MIR incluiu duros

ataques ao governo pelo sangrento choque armado entre
detetives e residentes de um acampamento marginal
controlado pelo movimento, quando um operário de 22
anos morreu e vários ficaram feridos. A ação policial foi
classificada de "assalto" e a . morte do operário de
"crime". Também foi acusada a tortura de muitos detidos
naquele sábado.

O MIR não culpa todo o governo ou toda a esquerda,
mas sim a alguns setores reformistas dentro do governo,
especificamente o partido Comunista, que tem a posição
mais enérgica, contra o extremismo. Allende não foi
colocado em nenhuma das duas posições (revolucionários
e reformistas).

•

O presidente já tinha admitido na quinta-feira as

crescentes diferenças no seio da coalizão Unidade Popular
e se queixou de que estas divisões eram claras nos níveis
diretivos. "Se não há unidade em cima, muito menos

haverá em baixo", falou Allende, classificando as

divergências como "um formoso leque de opiniões" numa
carta ainda não respondida aos três principais partidos da
coalizão.

O MIR sustentou que trabalha pela estabilidade do
governo e que não deseja dividir os movimentos que o

sustentam Mas' as ações dos reformistas no seio do
oficialismo, segundo a organização, debilitaram o governo
e a sua base de respaldo político e popular. O MIR é
muito respeitado em todos os setores pois tem condições
de desencadear a guerra de guerrilhas caso haja um golpe
de estado.

Em relação ao aparecimento cada vez maior de
estrangeiros em ações extremistas no Chile, o governo está
estudando um decreto para redobrar o controle de
cidadãos de outros países que escolhem o Chile para viver.

Cuba e México seria uma retribuição às
visitas de Fidel Castro, no fim

de 71, e de luis Etcheverria, em abril
deste ano. A Rússia será no fim

da viagem, que vai durar 3 semanas.

O M I R defin iu a sua posição na

cisão esquerdista do Chile e advertiu
que ela prejudica as bases populares

Governo,argentino muda política,
mas somente no setor econômico
Um enérgico discurso pronunciado pelo comandante

em-chefe da Força Aérea, argentina Brigadeiro Carlos Rey,
foi considerado como um possível pré-anúncio de modifi
cações importantes na orientação econômica do Governo de
Lanusse, confirmado versões de que o presidente dará um

sentido mais nacionalista à economia do país. Rey insistiu
na institucionalização do país e na necessidade das eleições
de março do ano que vem.

Em Madri, a presença de mais de cinco dirigentes pero
nistas para reuniões de cúpula, junto com Hector Campora,
para os observadores que Peron não voltará com eles dia 15
próximo.

Mas todos insistiram que o ex-ditador pretende voltat
brevemente à política argentina, quando se cumpram certas

condições e seguranças de garantia pessoal: Informaram que
as "62 organizações" farão parte dos comandos estratégicos
de segurança. "Peron decidirá o dia da sua volta", declarou
Lorenzo de Miguel, um dos cinco chefes sindicais recém
chegados a Madri, representantes dê três milhões de traba
lhadores.

As conversações começaram na noite de ontem e terrni-

narão domingo, com o objetivo de planificar uma nova es

tratégica. Não foram dados maiores detalhes. Lorenzo de

Miguel diz que foram chamados por Peron, que já foi infor
mado sobre a normalização das "62 organizações". Poste
riormente, será feita uma análise da situação sindical da

Argentina. Outro dirigente, Casildo Herrera, qualificou de

inesperada a renúncia do Ministro do Bem-Estar Social da

Argentina, Francisco Guillermo Manrique, que seria um

possível candidato presidencial para opor-se a Peron. Os

peronistas acham que ele não terá êxito.
,

RETORNO AO TRABALHO
Os trabalhadores metalúrgicos da Ferroductil, fábrica

de canos centrífugos, situada na cidade de Florência Varela,
a uns 40 quilômetros ao sul de Buenos Aires, voltaram ao

trabalho depois que o Banco Nacional de Desenvolvimento
anunciou a concessão de um crédito de 4,8 milhões de pe
sos para reativar a empresa. Eles tinham ocupado a fábrica e

fizeram manifestações de rua para atrair a atenção ao seu
movimento. Mas, agora terão que ficar um pouco parados,
pois a situação da firma é tal que ainda não tem matéria

prima disponível.

Cobertura do noticiório internacionalpela Associated Press

Do;s jovens em pedaços.nas ruas'
de Belfast. fracassou o atentado:
Um rapaz de 19 anos e uma adolescente de 17, voaram

em pedaços tão minúsculos que quase se tornou impossível
uma identificação, quando o carro roubado em que viaja
vam ontem à tarde por Belfast, explodiu acidentalmente.
Para o exército britânico, eram dois terroristas carregando
uma bomba de 15 quilos que tencionavam colocar numa
instalação militar. Pouco mais tarde, o IRA identificou-os,
dizendo que eram dois membros do batalhão de Lower
Falls Road, sob controle da ala provisório dos rebeldes. A
princípio, a polícia disse .que eram dois homens, pois os

pedaços eram muito pequenos e dificult')vam a identifica
ção. Poucas horas após a explosão, Londres fez um chama
mento à paz, pedindo a católicos e protes.tantes que se reu

nissem em setembro numa conferência. William Whitelaw,
administrador britânico da 'província da Irlanda do Norte,
fez o pedido e fixou a data para as negociações: de 25 a 27

, de setembro. Anteriormente, o interventor já havia mantido
reuniões secretas com representantes católicos e protestan
tes.

Tanaka vai a Pequim ver

as relações com a China
\

Fontes bem informadas em Tóquio disseram que o

primeiro ministro japonês Kakauei .Tanaka aceitou o convite

para visitar Pcqu im a fim de normalizar as relações diplomáti
cas entre o Japão e a China Comunista. As fontes disseram
que a decisão de Tanaka de aceitar o convite feito por Chou

En-Lai, foi comunicada pelo chahcclcr Masayoshi Ohira, che
fe da delegação de balé chinês que visita o Japão. Ficou agora
por determinar a data da visita, que provavelmente se realize
em fins de setembro. Tanaka falará com Nixon no Havaí, dia
31 de agosto.

Presidente de Kenia
escapa de atentado

o presidente de Kcnia, na África, 10010 Kcnyatta, saiu
ileso ontem de uma tentativa de assassinato, que segundo
informações oficiais foi evitada pelas forças de segurança. O
incidente ocorreu quando Kenyatta visitava a Universidade

Agrícola de Egerrto n, a 250 quilômetros de Nairóbi. Numa

declaração feita em junho, o Presidente havia dito que Sua

vida está sob ameaça.

Após um mês, chuvas de
meteoros açabaram ontem

Uma chuva de meteoros que chegou a seu ponto culrni-:

nante a noite passada, poderia ter sido a causa das bolas de

fogo observadas quinta-feira nas Montanhas Rochosas dos Es
tactos Unidos, segundo porta voz de um observatório astronô
mico, David Squires, chefe de operações do observatório as

tronômico situado em Cambridge, Massachusetts, disse que a

chuva de meteoros ocorrida durante este mês, teve seu mo

mento culminante a noite passada, quando foi possível obser
var estrelas cadentes num ritmo de 50 a 60 por hora, Disse

que 'a chuva de meteoros pôde ser vista ao redor da constela

ção de Pcrsco, na zona nordeste 40 céu, por volta da meia
noite,

Em Londonderry, a segunda cidade da província, duas
explosões destruíram lojas comerciais, ao mesmo tempo em

que a tensão aumentava com a anunciada passeata dos "jo
vens aprendizes" membros de organizações rebeldes protes
tantes. Foi uma destas marchas de "aprendizes" que há três
anos provocou um violento conflito com os católicos, ini
ciando os três anos de sangrentas batalhas entre as duas
fações.

EXPLOSÃO
Na explosão que matou os dois guerrilheiros do IR'A,

outras oito pessoas ficaram feridas. Quando os soldados
apareceram para socorrê-las, foram apedrejados por mani
festantes. Foi o segundo erro fatal cometido. pelos terroris
tas do IRA, segundo as autoridades, nos últimos três dias.
Antes, um provisório morrera quando explodiu em suas

mãos uma bomba que pretendia colocar numa instalação
militar dem Newry. A bomba demoliu o carro roubado.

McCartney & Maconha

Paul McCartney, sua esposa norte-americana Linda e o

baterista Danny Seiwell, tiveram que {lagar lima fiança de
2. ZOO dólares para sairem da prisão 'apàs terem admitido a

importação de maconha durante 'uma gira pela Escandinávia,
segundo informações da policia. As autoridades disseram que
os três seriam multados numa importância não sirperior à
fiança paga. Também poderiam ser expulsos do pais, mas não
houve indicias de que se projetasse esta medida. "Continuare
mos CO,.,l a gira tal como estava planejada ". disse Paul, A

.policia interrogou o trio {lar mais de quatro horas, apõ« ter

encontrado em seu poder 150 gramas de maconha que ha
viam sido enviadas para eles desde a Grã-Bretanha. A policia
disse que os três confessaram receber maconha de Londres
com frequência, pelo correio, durante suas excursões rnusi
cais,

Existem três vias
de acesso à

Saigon, que poderão'
cair nas mãos dos

comunistas. Ontem a

rota 13 foi
interrompida e há

temores que
a ofensiva consiga
isolar a capital.

Esta possibilidade
causa temores na

população, a
primeira a sofrer
as consequências.

,

..

Ataque comunista Interrompe
urna das estradas para Saigon

As duas principais capitais da. Indochina, Saígon e

Phnom Penh, estão ameaçadas pelo avanço das tropas co

munistas. Elas atacaram as bases e postos de vanguarda em

três vias de acesso a Saigon e na costa central, com foguetes
e morteiros, interromperam a rota 13 e ocuparam parte da
cidade de Cam Ranh, com um total de mais de 100 vítimas
'entre civis e militares. No Camboja,\) Governo informou
que tinha sofrido um forte ataque do Vietnã do Norte e que
a sua capital está ameaçada. Em Paris, o Viet-cong denun
ciou a manobra de Nixon, que anunciou ontem a saída da
última unidade de infantaria norte-americana do Camboja.

ESTRANGULAMENTO DE SAIGON
Outras' unidades comunistas entraram nas defesas de

uma base militar do Governo em Lai Khe, 50 quilômetros
'ao norte de Saigon e interromperam novamente a rota 13,
que liga a capital com An Loc. Trinta e oito fuzileiros co

munistas foram mortos e dois ficaram prisioneiros. O Go
verno perdeu quatro soldados. As balas alcançaram 410cali
dades comunistas mais três postos do exército e a extensa
base militar de Cuchi na zona de Saigon. O exército disse
que 27 pessoas foram feridas no ataque contra as vias de
acesso à capital.

Cruentos combates foram travados durante a maior
parte do dia ao longo da rota 13, a menos de 3 quilômetros
da base do exército de Lai Khe. Os soldados governistas
combateram coma os remanescentes de uma esquadrão de
sapadores comunistas, com apoio de unidades aéreas, mas
foram repelidos. O presidente Nguyen Van Thieu previu

uma nova ofensiva comunista destinada a isolar Saigon e os

aoontecimentos da front indicam que um número de unida
des norte-vietnamitas se aproximaram da capital.

Ao norte da meseta central do Vietnã do Sul, o.Gover
no "limpou" o setor sul de Quang Tri e destruiu 14 tanques
comunistas. De acordo com informes do front, 166 sapado
res comunistas morreram e 4 foram capturados quando ata
caram a base de Lai Khe, a 30 milhas ao norte de Saigon.

FALSA RETIRADA
'

Duzentos mil soldado's norte-americanas participam de
uma forma ou outra na guerra, segundo denúncia feita pelo
Vietcong em Paris: 45 'mil homens nas bases da Tailândia, 5
mil em Okinawa, 25 mil no Havai, 10 mil em Guam, 6 mil
em Taiwan e milhares no Vietnã do Sul. O Vietcong diz que
a Força Aérea dos Estados Unidos e a Marinha continuam

desempenhando um importante papel na guerra e que as

unidades norte-americanas e os assessores ainda participam
_

em ações de combate. "Nixon precisa anunciar que a últ�a
unidade, está deixando o Vietnã para a sua campanha eleito-
al"

.

r .
,

A unidade em questão é o terceiro batalhão, 210, de
infantaria. Alguns soldados deixaram as suas armas e muni

ções para soldados sul-vietnamitas. Mas quem não terminou
ainda seu turno regular será colocado em outras unidades
ainda no Vietnã, mas não em missões de combate. Os solda
dos se retiraram de Da Nang, onde a 8 de março de 1965 os

'Estados Unidos mandaram pela primeira vez, oficialmente,
3.550 marinheiros para brigar e morrer.

Gravas acusado Pànamá não se t;lssusta e

adverte Estados Unidos

Na Inglaterra a greve
continua sem s,o/ução Brandt e as

investigaçõesA greve nacional nos portos Britânicos entrou ontem em sua

terceira semana sem perspectivas de um acordo. Os dirigentes sindi
cais portuários programaram uma reunião rara as últimas horas de

ontem com o ministro Maurice MacMillan, visando estudar um

meio para por fim a greve. Os estivadores em greve fazem com que
os 500 barcos ancorados nos portos fiquem paralisados.

na Imprensa'
O chanceler Willy Brandt

assegurou ontem que seu Gover
no não é responsável pela inves

tigação efetuada nos escritórios
da revista Quick por autoridades,
legais. O ato causou o desagrado
do público que qualificou como _,

uma violação à liberdade de Im

prensa. Brandt entretanto rcser
vou o direito de seu Governo a

proteger-se contra a divulgação
de documentos secretos de Esta
do. O chaceler alemão formulou
essas observações ante um grupo
de jornalistas durante um almo

ço, ontem, dois dias após as au

toridades vasculharem os escri
tórios da Quick em Hamburgo,
Bonn e Munich.

-----NOTICIÁRIO DE BOLSO----------------.-------/_......_--l1l1I

O Panamá não se assustou muito com as ameaças norte-ámen
canas. Ontem, seu embaixador em Lima, Peru, disse que "o Panamá
não renunciará jamais à jurisdição territorial e. à soberânia sobre o

canal". Regulo Franc-eschi, numa conferência feita a estudantes de
diplomacia, advertiu que se os Estados Unidos não admitem uma

solução justa sobre o problema, enfrentará a pior derrota moral de
sua' história. O embaixador 'afirmou ainda que o Panamá reclama o

fim do 'tratado que concedeu o uso do canal aos Estado Unidos, mas
não a soberania. Para os panamenhos, o canal tem sido causa de
.preocupações, sofrimentos e prejuízos. Para os Estados Unidos, um
grande benefício.

Professores bolivianos
também fazem sua greve

A situação escolar não anda ruim só no Uruguai. Na Bolívia, o
Governo advertiu um setor do professorado em greve, que não
aceitará nenhum tipo de pressões. O problema é grave e o Governo
acha que, há in teresse cm transformar o magistério boliviano num

forte. núcleo de agitação. O conflito começou há dias, quando os

professores urbanos e rurais da região de Chuquisaca, ao sul do país,
decidiram entrar em greve indefinida. A decisão foi um protesto
contra Ul)1 desconto fixado por decreto, que tirava parte de seus

salários em benefício da administração pública, a fim de
subvencionar a coalisão de partidos civis que apoia o regime de Hugo
Banzcr. É a primeira greve ocorrida no Governo de Banzer, que
derrubou o regime de tendência esquerdista do general Juan José
Torres.

de inlra:ção
•

à lei chilena

A sociedade Reggcgne
, Fil ms rechaçou as acusações
contra o direto.r cinematográfico
frances Costa Gravas, com rela

ção ao seu filme, rodado recen-
, temente no Chile, "Etat de Sie
gc", Ontem a sociedade divul

gou uma nota à Imprensa dizen
do que não é certo q ue Costa
Gravas �ossa ser acusado de in

fração a legislação chilena do
Trabalho por um assunto que
não é de sua competência. Só a

Reggagne Pil rns pode ser a res

ponsável pelos compromissos da

produção. Mais adian te acres

centa a nota: "a Reggagne Fil
ms, sendo a pessoa moral impli
cada neste assunto não podia em

nenhum caso ser forçada a obri
gar os atores franceses a pagar
imposto em benefício do Sindi
cato Chileno de A tores, I pis não
é sua incumbência". O ator fran
ces que participaram na realiza

ção do filme, pertencem ao Sin
dicato Francos de Atores, para o

qual-contribuem regularmen�c, c
que a priori. nenhuma razão jus
tifica um duplo pagamento". Fi·
nalmcnte diz a nota "a juízo de
M, Rcmbc, presidente ela IFA

Federação Intcmcional de Auto
res - nenhum texto, e nenhum

pre ceden te au toriza esta ati
tude",
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Sá Earpse
despede de
deputados

Ao agradecer a homenagem que lhe foi prestada ontem

pela Assembléia Legislativa, em virtude de sua transferência

do Comando do 50. Distrito Naval para outra função de

Armada Brasileira, o Vice-Almirante José da Silva Sá Earp
fez um apelo-recomendação aos Deputados Estaduais para

que "tenham fé em si mesmos, com autenticidade, e

procurem conduzir campanhas eleitorais justas, escoimadas
de impurezas, escolhendo candidatos capazes e probos, que
reneguem a subversão e a corruptura e que estejam a postos,
lado a lado com os princípios do Governo e da Revolução,
para que est,e País se projete mais em sua grandeza já
mundialmente reconhecida". Em sua fala o Comandante do

50. DN disse entender a homenagem do Legislativo "em

razão somente do carinho e da bondade do povo
catarinense, que os senhores membros desta Casa' ora

representam". assinalando que o impressionou a capacidade
� de desenvolvimento de Santa Catarina, nos diversos setores,

"o que é prova do esforço do seu povo". Acentuou ainda

que em Florianópolis, no cumprimento de sua missão,
esteve rodeado por uma boa equipe de trabalho e de uma

'

sadia Cadeia de Comando, que traduz a doutrina, a

tranquilidade e a segurança com que a Marinha vem se

lançando em seu duplo esforço - o de se reequipar e de

simultâneamente contribuir para o desenvolvimento
nacional com segurança".

À Sessão Especial da Assembléia, realizada às 10h3Om,
compareceram ,as mais altas autoridades, entre as quais o

Governador Colombo Salles e o Arcebispo Metropolitano
Dom Afonso Niehues. A Almirante Sá Earp foi saudado

pelos Deputados Epitácio Bittencourt, Antonio 'Menezes

Lima e Nelson Pedrini, que falaram respectivamente em

nome das bancadas da Arena, do,MDB e da Mesa Diretora
de Legislativo.

No próximo dia 22 de Almirante Sá Earp passará o

Comando do 50. Distrito Naval ao Contra-Almirante

Antonio Leopoldo Amaral Sabóia, em ato marcado para às

11 h, na EAM-SC, e que será presidido pelo
Almirante-de-Esquadra Francisco Augusto Simas de

Alcântara, Chefe do Estado Maior da Armada e

Comandante de Operações Navais.

.;,j'

Estrada da Lagoa já está pronta
o Departamento Estadual de Estradas e Rodagens

liberou o trânsito de veículos pela rodovia SC-93, que

liga Itacorobi à Lagoa da Conceição.

A estrada, com pavimentação a paralelepípedos, tem
a extensão de 7,7 quilômetros, com duas pontes de con

creto armado.

O seu custo total foi de Cr$ 1.338.418,00 e faltam

apenas serviços finais nos 40 metros localizados no cru

zamento das estradas que demandam à Canasvieiras e

Lagoa.
No final da reta das três pontes, o Departamento de

Estradas de Rodagem vai implantar um trecho de liga
ção, visando facilitar o tráfego de veículos na área.

A rodovia SC-93 tem 13 metros de largura, com 7 de

pista e 3 para acostamento.

Associados do Ipesc tem mais
.105 hospitais para atendimento

O Governador Colombo Salles entregou, ontem pela ma

nhã, aIOS hospitais de Santa Catarina os respectivos certifi
cados e credenciamento, permitindo a prestação de assistên

cia médico-hospitalar aos beneficiários do Instituto de Pre-
,

'vidência do Estado de Santa Catarina-Ipesc.
A entrega simbólica foi feita ao dr. Guilherme José Mis

sem, Diretor do Hospital e Maternidade Vitória Missen, da

São Miguel d'Oeste.
Falando na ocasião, o Governador Colombo Salles decla-

''I

rou que "não necessito mais. nada da mi�a vida".
Lembrando que voltada de uma longa viagem pelo oeste,

citou que ouviu em Hervalzinho um garotode 10 anos fa

zendo uma exposição sobre o Projeto Catarinense de Desen

volvimento.
.: Confesso, senhoras, que eu sou hoje um homem reali

zado - disse o Gpvernador.
Mais adiante 'afirmou que "o resto são aquelas coisas que

fazem florescer ainda mais a vontade de realizar em Santa

Catarina, de implantar em Santa Catarina uma nova meto

dologia administratíva, um novo conceito de administração
e também um novo conceito político".

DESCENTRALIZAÇÃO
O Secretário Bandeira Maia, de Serviços Sociais, disse na

ocasião, que o "Ipesc está descentralizando seu atendimen
to no interior do Estado, visando a prestação de uma assis

tência previdenciária plena aos servidores públicos catari

nenses e suas famílias".

o ESTADO

A.L�CIE

FON�S I l::::.

Acrescentou que "credenciando mais de uma centena de

hospitais no interior, o Governo Colombo Salles está aten

dendo uma velha reivindicação dos beneficiários, evitando

deslocamentos, muitas vezes, longos e onerosos".
\

Hospital
Sant'Ana
melhorado
A Fundação Hospitalar

de Santa Catarina vai [nau
gurar, hoje, às 10 horas, as
obras de recuperação do

Hospital Colônia Sant'
Ana.

O ato está marcado pa
ra às 10 horas, em São J0-

sé, e terá a presença do
Governador Colombo Sal

les, autoridades e técnicos

da Fundação Hospitalar e

Secretaria da Saúde, além

de representantes da classe
médica.

Os melhoramentos a se

rem entregues aos pacien
tes da Colônia Sant'Ana.
são a implantação de Uni
dade de Terapia' Intensiva,
início ,de funcionamento
do Laboratório de Análises

Clínicas, setor de Odonto

logia, Serviço Social e

equipamento de Raio-X.
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Ivan Lins, cuja presença foi confirmada

pelo Diretório Central. Ivan Lins, além de

proporcionar um show à parte, integrará,
também a Comissão Julgadora.

O 110 Festival Universitário Catarinen

se da Canção será realizado no período de

23 a 27 de agosto, integrando os festejos
comemorativos do Sesquicentenário da

Independência.
Na conclusão do prazo para inscrições,

a Comissão Coordenadora anunciou que
um prêmio de 300 cruzeiros foi estipula
do para ser entregue à torcida mais orga
nizada do Festival.

Dentre as 62 músicas participantes,
algumas já se destacam e despertam curio

sidade. São elas: Zumbiapunga, Uma rosa

cor.de mel, Areia movediça, Já fiz a mala,
Teia de aranha, Retrato do Samba, És pa
raíso do sul, Defunto Sideral, C de Cerna,
Eu, meu irmão e o mundo, e Poluição da

Transamazônica.

I
Fucaca:
• •

Inscrita

62 músisas estão

para' concorrer
A Comissão Organizadora do 110. Fes

tival Universitário da Canção Catarinense

classificou de bom nível as 62 músicas

inscritas para a fase eliminatória da pro

moção do Diretório Central dos Estudan-

, teso

O Coordenador Geral, Luiz Alves da

Silva e os acadêmicos Mário César Tonelli

Santos, Maurício Nunes, Arlete Tecchie,
membros da Comissão, foram unânimes
em destacar a qualidade das letras e das

músicas e anteciparam que "a Comissão

Julgadora vai ter um trabalho delicado no

Fucaca".
,

Com o encerramento do prazo no dia

1O, o Diretório Central dos Estudantes da

Ufsc confirmou a inscrição de 62 compo

sições, dentre estudantes de Florianópo
lis, Joinville, Rio Grande do Sul e Paraná.
Os promotores esperam até o dia 15,
quando expira o prazo para acadêmicos

de outros Estados, um total de 70 melo

dias.

Enquanto isso, os ensaios continuam

sendo desenvolvidos de segunda à quinta
feira, na Sala de Música do Band Shaw da

Polícia Militar.

COLABORAÇÃO
A Universidade Federal de Santa Cata

rina está colaborando com o 110. Fucaca,
através da Sub-Reitoria de Assistência e

Orientação ao Estudante, por orientação
do Reitor Roberto, Lacerda. Além de con

tribuição financeira destinada a assegurar

despesas necessárias ao brilhantismo da

promoção, a Sub-Reitoria acompanha o

certame musical de perto, prestando os

serviços pedidos pela Coordenação Geral.

ENCERRAMENTO

Quando a Comissão Julgadora anun

ciar os, vencedores do 110. Fucaca, o pú
blico vai aplaudir as composições que
mais se destacaram, ao mesmo tempo em

que verá e ouvirá o cantor e compositor

Dia dos pais:
do pouco'

As vitrines dos estabelecimentos comerciais da

Cidade estampam diversas sugestões para
os presentes aos pais. Entretanto,

-

o movimentá é pouco, bem inferior ao registrado
em anos anteriores.

Se há uma data que não provoca ida de consumidores às

lojas, é o Dia dos Pais. Durante toda a semana, segundo a

maioria dos lojistas, o movimento foi "mínimo". Na

opinião de outros, "o que faltou mesmo foi publicidade",
para sensibilizar a população. Na véspera da comemoração,
as lojas do centro da cidade atenderão em expediente
normal, encerrando'suas atividades às 12 horas. Mas os

retardatários poderão adquirir seus presentes nos

supermercados, onde há grandes estoques de bebidas à

disposição.
Para o presidente do Clube dos Diretores Lojistas, Sr.

Rubens Lira, o florianopolitano não demonstra, a exemplo
de anos anteriores, muito entusiasmo pelo Dia dos Pais. As

lojas' permanecem com o movimento trivial e hoje a

prorrogação de horário para atendimento aos retardatários

dependerá da vontade de seus proprietários.
No entender do presidente do CDL, o Dia das Mães

entusiasma os consumidores "muito mais do que o Dia dos

Pais".
.

CAMELÔS
O Sr. Rubens Lira qualificou de '(providenciais" as blitz

que os fiscais da prefeitura vêm efetuando no centro da

Capital, afugentando os camelôs. Ao prestar a declaração,
ele frisou que as atividades dos camelôs e vendedores

ambulantes "não chegam a: prejudicar o comércio legal",
mas em consequência a cidade fica ameaçada de se tornar

depósito de lixo. Considera "desagradável" os pedestres
serem obrigados a "disputar lugares nos passeios com

laranjas, e bugigangas", Contudo, o presidente do CDL

concorda que não há inconveniente se a Prefeitura permitir
as atividades dos camelõs e vendedores ambulantes nos

bairros.

GRAFO'S Indústria

FINANCIAMOS O SEU

IMPRESSO EM ATÉ 18 MESES
PREÇOS ESPECIAIS - QUALIDADE - RAPIDEZ

IMPRESSOS' EM GERAL

TIPOGRAFIA E LITOGRAFIA - "OFF -SET"

IMPRESSOS PROMOCIONAIS

CONVITES DE, CASAMENTO

'CARTÕES DE NATAL

ENCADERNAÇÕES
CATÁLAGOS I

PAPÉIS POR ATACADO

APOSTILAS

CARTA4ES
REVISTAS

RÓTULOS
JORNAIS

Gráfica Ltda.

RUA FELIPE SCHMIDT, 115

TELEFONE 4774 CAIXA POSTAL D-14

FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

comércio reclama
registrado

•

mOVimento

ALUNOS CONTEMPLADOS COM B,OLSAS DE ESTUDO DO CURSO'

ELEMENTAR "MENINO JESUS" FLORIANOPOLlS.

Relação Nominal Total da Bolsa Parcela Recebida

1 - Edson Mlirilo Prazeres 233,00 116;50
2 - Gilberto ir. de Souza 233,00 116,50
3 - Auri Vieira 233,00 116,50
4 - AdirMonn Vieira 155,60 78,80
5 - Ana Cláudia M. Vieira 155,60 78,80
6 - Magda Lúcia da Cruz 116,70 58,35
7 - Andrea Santos 136,15 68,07
8 � João Nazareno Santos' 136,15 68,07
9 - Alexandre Nascimento 116,70 58,35
10- Deise Lane Viana 116,70 58,35
11 - Sandra Regina Viana ' 116,70 58,35
12 - Eder Heitich 155,60 77,80
13 - Elisabeth Cardoso 155,60 77,80
14 - Fábio Luiz Neves 233,00 116,30
15 - José Augusto Medeiros 116,70 58,35
16 - Maria Izabel Medeiros 194,50 97,25
17 - Maria Ester Medeiros 194,50 97,25
18 - Kátia Regina Izelikis 155,60 77,80
19 - Silvana Mara de Souza 194,50 97,25
20 - Leda Regina da S. Lima 155,60 77,80
21 - Perla Alves de Brito 155,60 77,80
22 - Mareio Luiz Prazeres 155,60 77,80
23 - Sidney Luiz Teixeira 155,60 77,80
24 - Márcia R. Verzola 136,1'5 68,07
25 - Murilo Lohmeyer

I
136,15 68,07

26 - Marcus Antônio da Silva 155,60 77,80
27 - Ana Maria da Silva 136,90, 68,82
28 - Rosana da Silva 136,15 68,07
29 - Wanderley B. da Silva 136,15 68,07
30 - I rineu de Souza Filho 155,60 77.80
31 - Eluizio I rineu de Souza 155,60 77,80

TOTAL Cr$ 4,920,00 , Cr$ 2.460,34
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[ CarÚUi_ 1 Política
RETIFICAÇÃO

- Pedimos fineza de sua co

laboração no sentido de retifi
car o lapso ocorrido quanto ao

limite de idade dos alunos que

desejam participar das aulas de

Ballet.

Assim, pois, solicitamos pu
blicar que a Escola de Ballet
aceita alunos a partir da idade
de 4(quatro) anos em diante,
isto é, sem limite de idade, pa
ra ambos os sexos, cujas inscri
ções continuem sendo a�ndi
das na Secretaria da S.D.M.
Carlos Gomes, no expediente
comercial.
Conforme está previsto, as

aulas serão iniciadas no dia JS
de agosto corrente, pela pro
fessora Miss Pauline Springer.
Carlos R. Jardim, Secretário
da Sociedade Dramático-Musi
caI Carlos Gomes.

Os partidos sem \

idéias própriasDiretor: José Matusalém Comelli Editor-Che]e: Marcilio Medeiros, filho

�I No encaminhamento do

problema sucessório em di
versos dos municípios ca

tarinenses Arena e MDB
estão dando uma compro
vação pública de sua falta
de embasamento político,
autenticidade doutrinária e

espírito de coesão. Nos
dois partidos, mantidas as

proporções, vive-se hoje no
interior um ambiente de

incertezas, provocado pela
falta de entendimento ou

de fórmulas adequadas pa
ra a escolha dos candidatos
às eleições de novembro .

Há diferenças de municí

pio para município, e de

partido para partido. Mas,
no. fundo, o que existe é
um fenômeno só: a dificul
dade para encontrar candi
datos que sejam, como de
vem ser,' a síntese das aspi
rações e dos postulados
partidârios.. Tal síntese é

difícil à Arena, porque os

seus líderes não chegam a

se enteender, e ainda mais
difícil para o MDB porque
o partido opocisionista

• não tem um quadro de
líderes afeiçoados com o

que deveria ser a sua dou
trina política.
Em cada município,

tanto a Arena quanto o

MDB valem-se do eventual
prestigio de seus r.epresen
tantes locais para salva
guardar a própria reputa
ção eleitoral. O recurso é

válido, mas não recomenda
as agremiações políticas. O
que delas se espera é que
sejam partidos de idéias,
não de homens. A vincula
ção dos partidos a nom�s,
por mais expressivos que
sejam no círculo de influ-

. enciação política, gera a

retaliação do poder politi
co e uma infinidade de

partes, que nem sempre
formam uma peça harmo
niosa quando chamadas a

se interligar. É o que ocor

re em Santa Catarina, no
momento

.

em que os dois

partidos, na ânsia de ven

cer as eleições que se apro
ximam, confiam a sua sor

te nas mãos dos que des

frutam da possibilidade
imediata de buscar nas ur

nas o precioso voto para a

almejada vitória. A preocu
pação excessiva com os no

mes, necessariamente, pro
vaca o desinteresse pela
mensagem do partido, que
passa. a não ter significado
relevante.

No MDB a situação é

diferente. Não há, propria
mente, falta de unidade ou
coesão infernas. Mas há
falta - mais acentuada do

que na Arena - de normas

políticas de sustentação do
tia tido. Quem ingressa
no MDB tem uma vaga no

ção apenas do que está fa
zendo. Sabe que pertence
à Oposição. E esse conhe
cimento primário de posi
cionamento político chega
a ser irreal, vara os que
exercitam a política parti
dária em municípios onde

q

o prefeito é do MDB. Ali
eles não são Oposição. \

Os cem anos· do "Doze"
A história do Clube 12 de

Aqosto está de tal modo vincula
da à. evolução da sociedade ilhoa

que.. se quiser alguém relatar o
desenvolvimento pai itico-social
de Florianópolis, não o poderá
fazer prescindindo em absoluto,
da participação e influência da
centenária agremiação recreativa,
no curso do crescimento da anti
ga Desterro.

Em 1872 a sociedade da capi
tal provinciana, devota e ordeira,
ia aprimorando os hábitos, à pro
porção que o contato com outros

centros culturais do País lhe ia
dando feição 'sempre nova. Era a

Igreja o ponto de reuniões mais

frequentes sobretudo por ocasião
dos festejos raliqiosos, E - nota
de realce - era na Igreja que a

arte da música e do canto expres
sava pendores e revelava vocações
nesse gênero artístico.

Por outro lado, o comércio se

expandia e algumas riquezas se

brmava�, refletindo-se na sele

ção e nas relações da sociedade
desterrense,

O Clube 12 de Agosto não se

ria a primeira associação recrea

tiva do Desterro: outras agremia
ções o precederam, mas de exis
tência mais ou menos efêmera.
Crescia o Clube 12 em prestígio e

apuro social s, desde logo, se fi
zera centro de cultura artística,
onde (.) próprio Presidente da

Província, Alfredo d'Escragnole
Taunav, em 1876, foi ouvir a

execução de sua partitura "la Ja-
louse".

.

A campanha abolicionista na

Província de Santa Catarina teve

direta cooperação do Clube 12

de Agosto, em cujos salões se,
reuniram os fundadores do Clube
Abolicionista - e, mais, tomando
parte ativa na cruzada da I i berta
ção dos escravos, o Grupo Dra
mático do Clube 12 de Agosto,
encenou um espetáculo no Tea
tro Santa lzabel, cujo produto re

verteria em favor da liberdade
dos cativos.

Tem vindo assim, ligada a ge
nerosos movimentos cívicos, fi
lantrópicos e culturais, o evolver
do Clube 12, que acolheu em

suas luxuosas salas de baile algu
mas gerações desterrenses, CQ;,lS,,)-

•

lidando-lhes as relações, aprimo
rando-lhes a espírito e firmando
as belas tradições que hoje, à pas
sagem do seu centenário, são ob
jato de admiração e orgulho, vol
tados para a veneranda memória
dos seus fundadores e continua
dores.

O transcurso do seu 1000. ani
versário tem sido celebrado, nes
te ano do Sesquicentenário da I n
dependência do Brasil, com o JUS
to regozijo dos que lhe mantêm o

prest ígio que sempre desfrutou
na sociedade. É acontecimento
que transcende o âmbito da so

ciedade local, para repercutir, de
certo modo auspicioso, em ou

tros centros da nobre e grande
.

sociedade catarinense, por onde é
grata a vitoriosa influência da
simpática associação centenária.

, O fato de haver logrado sobre
viver a tão profundas transforma
ções operadas nos costumes e nas

relações sociais merece registro
especial, porque depõe honrosa
mente sobre a extraordinária ca

pacidade de assimilação e adata-

ção daqueles que tinham em si as
responsabilidades de transmitir,
dumas para outras gerações, já
nem somente um patrimônio ma

terial, senão ainda um acervo mo

rai e social precioso.
I

.

E precisamente por isso na

história do Clube 12 de AgQstQ
os seus dirigentes e associados'

.

guardam meritoriamente expres
sivas recordações daquilo que nos

fez acentuar, no começo destas
notas, a significativa vinculação
da vida desse tradicional Clube a

marcantes episódios de nossa his
tória social, política e cultural,
num período movimentado co

mo o foi o de há um século até
os nossos dias.

A elegância romântica de seus

primeiros anos - sob os ardores
do idealismo político e de cam

panhas libertadoras; como as da
abolição e de influência histórica
como as da proclamação da Re
pública -- e a transição dessa fase
de idealismo para as que se im
plantariam por força de novas
idéias e pensamentos, até I) prag
matismo dos nossos tempos, tu
do isso serviu de provar a resis
tência do poder de associação
cordial, dentro das aspirações
que perduram, vívidas como há
cem anos, pelo prosseguimento
da influência do 12 de Agosto na

sociedade hodierna e por seu

grande futuro.
É esse mesmo o desejo com

que, rematando este comentário,
aqui deixamos as congratulações
de "O Estado" aos atuais direto
res e associados do velho e lau
reado Clube 12.

MASC.
- As direções do Departa-

.

rnento de Cultura da Secreta
ria do Governo e do Museu de
Arte de Santa Catarina convi-o
dam V.Sa. para a abertura da

exposição do pintor Silvio Plé

ticos, no dia J 6 de agosto às
20 horas, no Museu de Artes, à
avenida Rio Branco, J 60.

O MDB falha, portanto,
porque enfrenta o proces-

.

so eleitoral sem filosofia
de luta. E a Arena falha
porque a sua filosofia pare
ce exageradamente ramifi
cada e confusa. Nestas cir

cunstâncias, os dois parti
dos não tem meios, pelo
menos na totalidade dos

municípios, de se impor ao
eleitorado senão pelas
mãos de quem melhor pos
sa recomendá-los. Eviden
temente, quem está em tal
estado não pode impor re-.
gras e condições. E por is
so, a Arena, de um lado, e
o MDB, de outro, tem so

frido humilhações públicas
próprias, em muitos muni- ,

cipios, de sua incapacidade
para exercer maior influên
cia. Afinal, quem irá bus
car os votos serão os figu
rões da política local. E

. quem dá o pão, dá o ensi
no.

Na Arena o problema
apresenta implicações mui
tas vezes diversas das que
se verificam no MDB. A

agremiação situacionista,
sabidamente, é formada
por duas fortes correntes

internas, que disputam en

tre si a hegemonia dentro
do partido. A síntese des
sas duas correntes, quando
possível, constitui o Imlde
político arenista. A luta
entre essas duas forças po
líticas distintas, que tem

raízes profundas no passa
do, leva' entretando o par
tido a se contradizer. E nas

várias fases do transborda
mento dessa contradição
interna, aparecem, de lado
a lado, as mais diversifica
das questões particulares a

serem ponderadas. Natu-

ralmente, os nomes aí tem
mais importância que a

. sigla partidária.

BARREIROS
-. Na qualidade de membros

da Comunidade Paroquial de

Barreiros, 'sentimo-nos muito
honrados com a presença de
V.Sa. nas solenidades 'da Festa

Comunitária, de Barreiros.
Aproveitando o ensejo apre

sentamos também a V.Sa. o re

latório das atividades desenvol
vidas durante o primeiro se

mestre deste ano pela Ação
Social em conjunto com a

Fundação Legião Brasileira de

Assistência, SESI, Departa
mento Autônomo de Saúde
Pública e ASA.

Na certeza de contar com a

honrosa presença de V.Sa.,
su bscrevemo-nos atenciosa
mente. Pe. Justino Corstjens,
Vigário; professor José Carlos

Cechinel, presidente da Ação
Social e sr. José Silvano Pi

nheiro, chefe do Posto de Saú
de de Barreiros.

Sérgio Lopes

INAUGURAÇÃO
- Temos a satisfação de

convidar V.Sa. para as soleni
dades de inauguração da Uni
dade de Emergência,' restaura
ção l1e pavilhões e linha telefô
nica no Hospital Colônia San

tana, Unidade pertencente à
esta Fundação; a qual se reali
zará no próximo dia 12, às 10

horas, e contará com a presen

ça do Exmo. Sr. Governador
do Estado.
Contando com a prestigiosa

participação de V.Sa. ao aludi
do acontecimento, subscreve
mo-nos mui atenciosamente.
Murilo Pacheco -da Motta -

Superintendente da Fundação
Hospitalar de Santa Catarina.

Mestre (III)A Arena e oEm busca da realidade
Depois da Revolução Francesa, como,

se concebe a sociedade? Não mais um

conjunto orgânico de grupos, partindo da
Família para chegar ao Estado, mas como
agregado mecânico e heterogêneo de uni
dades soltas. Somente a massa política
age perante o Estado. Surge, daí, novo
conceito de representação geográfica. An
tes, havia a represeritação dos corpos so

ciais, compondo o conjunto orgânico da

nação. As entidades coletivas representa
vam os interesses concretos dos homens,
agrupados segundo a posição social e a

profissão (representação política propria
mente dita e representação corporativa).
Depois, os. indivíduos começaram a for
mar, pela sua soma, o chamado povo so

berano. Ouviram dizer que Pitágoras sus

tentara, na Grécia, que os números gover
nam os homens e foi quanto bastou ...
Mas, nada obstante, o conceito aritméti
co, não seletivo, era abstrato e quimérico.
E, como diz Oliveira Martins, em "Portu
gal Contemporâneo", o governo das apre
goadas liberdades passou a ser a tirania
das maiorias..

Vemos, assim, que existem, no direito
político, dois conceitos de representação:
- um é o conceito tradicional da repre
sentação corporativa e o outro é o concei
to revolucionário da representação indivi
dualista. Na representação individualista, -

embora com o rótulo de social-democra
cia, observa-se o desligamento dos indi
víduos dos grupos naturais a que perten
cem, surgindo os grupos artificiais, deno
minados partidos. O grande e saudoso ju
rista Professor Francisco Campos, com ra

ríssima acuidade e profética recepção da
arrepiante desordem nacional em marcha
batida para a total subversão de valores
morais e políticos, contida pela terapêuti
ca herofca do irredentorismo da revolu- .

ção de 1964, sustentava que "as democra
cias de partido nada mais são virtualmen
te que a guerra civil organizada e codifica
da."

selho soviético ou uma corporação fascis
ta.

No Corporativismo, porém, o princí
pio fundamental é a liberdade dos grupos
sociais, em face do Estado, com a autono
mia que por este lhes é legalmente assegu
rada e com capacidade de se regerem por
si próprios. Tudo isto é substancialmente
diferente do fascismo: - neste, no fascis
mo, a corporação só existe nominalmen
te, pois não passa de um órgão do Estado,'
na realização da mecânica burocrática.
Quem se encontra, pois, mais próximo ao

fascismo: - a democracia-social ou o ver

dadeiro Corporativismo, na modema con

cepção de Sorel? Evidentemente, a so

cial-democracia, E onde, porventura, se si
tuará essa evidência? Expliquemos: - o

Estado jurídico do liberalismo, à seme

lhança do totalitário, tem o monopólio
do Direito e não admite nos grupos so

ciais aquela capacidade de elaborarem or

dem jurídica própria. Nessa conceituação,
só existe o direito do Estado, porque, tan
to o regime fascista quanto a social-demo
cracia afirmam o absolutismo do Estado,
fonte de todo direito.

Mestre Gilberto Freyre endereçou ao

Senador Filinto Müller, que os solicitará,
substanciais elementos para poderoso ar

cabouço de reformas, no quadro da pre
sente conjuntura. Hoje, possuímos um di
reito público brasileiro, embasado na ori

ginalidade de nossas conquistas, que são

nossas, somente nossas, despidas de tabus
ortodoxos e sem estranhas inspirações.
Apresentamos ao mundo o modelo brasi
leiro. A ampla abertura política, que inde- .

pende, perfeitamente, de eleições diretas
de qualquer grau, já vem sendo alcançada
pelos crescentes índices de bem-esta�,.
através do equilíbrio global do desenvolvi
mento, que lança o país, ousada e ambi

ciosamente, para o futuro, e estruturado
por uma autêntica revolução moral, edu
cacional, econômicae técnica. Realizan
do-se pela vigilante e tutelar ação de um

Executivo forte, que já deixa em sua es

teira arrojadas e conclamadas reformas do

gaullismo, o poder público dispõe.de amo.

pIo e excelente material, para a imposição
de defmitivo suporte político em moldes

modernos, diante do qual haverá de refle
tir e meditar, no lançamento de reformas
ainda mais profundas, - material em cujo
volume sobressai a oportuna e inestimável

contribuição cultural a que nos reporta
mos.

O louvável critério da objetividade para a solução
dos problemas regionais e rur�is do Estado é que leva o

Governador a visitar o interior catarinense, penetrando
as realidades locais e auscultando, em diálogos franquea
dos às respectivas populações, os anseios de cada locali
dade.

I

Aproveitando a oportunidade de inaugurar obras pú
blicas, que atendem a todos os setores de suas atividades
administrativas, o Chefe do Executivo do Estado se faz
acessivel a todas as reivindicações, que, através da Secre
taria do Governo, são submetidas a estudos nos órgãos
técnicos e competentes, a fim de que tenham as soluções
possíveis.

O conhecimento direto dos problemas tem permitido
ao Governador Colombo Salles a aplicação de providên
cias adequadas, com a cooperação imediata do titular da
Secretaria do Governo, Dr. Orlando Bértoli, cuja integra
ção nas diretrizes politico-govemamentais constitui ga
rantia de exata adequação ao programa que está sendo
executado pela atual gestão administrativa.

O Engenheiro Colombo Salles não cede a fadigas, nes
sas excursões de serviço, que lhe proporcionam contato
mais direto com as lideranças regionais, representativas
das aspirações populares e das necessidades de cada co

munidade. E não têm sido pequenos, nem poucos, os

resultados colhidos dessas visitas ao interior do Estado,
sempre feitas sob o mais amplo sentido de. integração
catarinense e de concretização do Projeto Catarinense dei
Desenvolvimento, convertido em narra de ação intensa
e porfiada.

Sem reservas de qualquer espécie quanto a preconcei
tos político-partidários ou regionais, mas intransigente
mente adstrito ao interesse das coletividades e da expan
são estadual, o Governador não admite solução de conti
nuidade no processo de propulsão catarinense - e não se

desvia do roteiro que se imprimiu à vida política e à

administração de todo o País. Quer Santa Catarina cada
vez mais profundamente identificçda no esforço nacional

e, igualmente, situada na posição que politicamente con-

uistou, pela vontade do eleitorado majoritário e sob a
confiança do Presidente Médici, prestigiado pela Aliança
Renovadora Nacional, corrente partidária em que se ex

pressam os ideais da Revolução de 1964.
Esses ideais, que alcançam também em o nosso Esta

do significativos índices de concretização, não somente
na consciência pública - afeiçoada ao trabalho incansá
vel e à união indissolúvel de todas as classes e forças de
opinião - mas ainda na ação de seu Governo, orientada
em sábio planejamento, terão ainda prevalência nos pro
nunciamentos a que democraticamente for convocado o

povo, hoje consciente de que o País não pode e não deve
deter-se, nem consentir que se interrompa o processo de
sua renovação.

Para isso, pois, é que Santa Catarina acelera todas as

,suas atividades, públicas e privadas, num conjugado es

forço vigoroso para o progresso, em que haja sobretudo
um sentido patriótico e uma profunda compenetração da
própria dignidade coletiva.

O empenho com que o Governador.tem ido ao encon

tro da expectativa de todas as regiões catarinenses, visan
do às soluções precisas para os problemas de cada uma

delas, integrados em plano de ação decisiva e acertada,
obedece, é claro, a esse grande impulso geral, que coloca
o nosso Estado em nível de igualdade aos demais da

Federação e disposto a cumprir com absoluta fidelidade
a sua parte na obra extraordinária que está sendo levada
a termo feliz pela política revolucionária,

.

Ouvindo, observando, experimentando as insuficiên
cias e os anseios de cada região, a cujas expressões repre
sentativas se franqueia em livre diálogo, o Chefe do Exe
cutivo de Santa Catarina corresponde à espontânea parti
cipação do Estado no desenvolvimento nacional.

Salienta-se, ao mesmo tempo, o elevado esptrito pa
triótico de todas as frentes de riqueza, de trabalho e de

opinião, que prestigiam, em entusiásticas manifestações
de aplausos, a ação governamental.

PASSAGEM
- Embora o Conselho Inter

ministerial de Preços tenha
acabado com os "quebradi
nJlOS" das passagens de ônibus
de Florianópolis, o problema
da falta de troco continua pro
vocando as costumeiras incom

patibilidades entre os cobrado
res e usuários. Há meses atrás,
a falta de trocados permitia o

cobrador de ficar com

Cr S 0,04 de cada passageiro,
cum exceção dos,que tinham

passe, Por muito tempo os

Cr $ 0,04 chegou a provocar
sérias'confusões, inclusive ca

sos que exigiram a presença de

policiais. Agora, voltou a nove

la com a falta de Cr$ O,lO. O
caso mais pitoresco disso tudo
é que o problema começou há
dias atrás e, de um dia para o

outro, todos os cobradores pe
garam a mania de não ter con

dições de fornecer o troco exa

to. Para exemplificar, dei ao

cobrador uma nota de
Cr $ 1,00 para págar' duas pas

sagens. O rapazola, com um

punhado. de moedas na mão,
deu-me Cr$ 0,50 de troco, fal
tando, evidentemente,
Cr$ 0,10, e alegou que não ti

nJ13 troco. Pedi-lhe que me
mostrasse as moedas que ti
nha. Ele então esticou a mão

esquerda mostrando-as. Devol
vi-lhe os Cr $ 0,50 e pedi três
moedas de Cr$ 0,20, que equi
valeria ao troco certo. A res

posta do menino enganador:
NIl, é mesmo, o sr. me descul
..

pa, AÍ está a prova da vivacida
de dos meninos charlatões que
vivem a provocar as mais sérias
encrencas com os passag�iros.
Augusto F. Freidize - Estrei
to,

Gustavo Neves
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Senão vejamos: - a democracia-social
é regime de massas. O Estado totalitário é

regime de massas. Logo, a democra
cia-social é o Estado totalitário em poten
cial. A única diferença existente entre a

democracia-social e o Estado totalitário
reside na técnica normativa de efetivação
partidária. Na democracia-social que, em
essência, não passa da velha democracia
liberal, o regime representativo é pluripar
tidário. O Estado totalitário é unipartidá
rio. No Estado totalitário, o partido único
é a mola única do regime, - seja um con-
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responsabilizando pelos originais enviados à Redação.
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Vereador: cargo

que não fascina

Na maioria dos munictpios do interior do Estado
os Partidos poltticos enfrentam o problema da falta de
nomes que se disponham a candidatar-se às Câmaras de
Vereadores. O esvaziamento dos Legislativos munici

pais, a não remuneração e os gastos a que estão obriga
dos os candidatos que entram no pleito com o objetivo
elementar de, serem eleitos, constituem a causa princi
pal do desinteresse de bons nomes das comunidades

interioranas para as vereanças locais. O cidadão é convi

dJJ40 por um Partido para disputar a eleição à vereança.
Aceita, tem que fazer a campanha. Apesar das limita
ções legais impostas contra a interferência do poder
econômico nas eleições, torna-se inevitável para um'

candidato com pretensões à eleição (isto é, todos, fá
que ninguém disputa para perder) ter que gastar dos
seus proprios recursos uma razoável soma em dinheiro

para a propaganda eleitoral. Esta custa caro e nos muni

ctpias do interior (à exceção de Blumenau, que possui
uma estação de tv) não haverá de ser através dos horá
rios destinados aos Partidos Políticos nas emissoras de

rádio que o candidato a vereador vai conseguir os votos
necessários à eleição. A presença material do candidato

junto ao eleitorado, a chamada campanha "de casa em

casa", exaure tisica e economicamente o postulante ao

cargo de vereador. Um vidro de remédio aqui, um par
de sapatos ali, um jogo de camisas de futebol acolá; são
coisas que numa campanha pode render uma apreciável
soma de votos. Negar-se a essa "colaboração" é o rJ}es
mo que recusar os votos. Ceder a ela é compactuar com
a exploração, mas numa expectativa de obter os sufrá
gios na proporção' em que a generosidade ou q capaci
dade econômica do candidato se manifestar. E profun
damente lamentável que assim seja, mas o que fazer
diante de um vicio eleitoral conhecido mesmo nas de-

, mocracias mais adiantadas?
Os Partidos politicos padecem do mal crônico do

pauperismo e os fundos das suas tesourarias mal dão

para pagar os editais de convocação para as convenções.
Não podem assumir, portanto, o ônus financeiro da

campanha dos seus candidatos a vereador. Cria-se, as

sim, um impasse, espirito público à parte. Um cidadão

da classe média não pode subtrair do seu orçamento
doméstico os recursos de que necessita para fazer sua
campanha eleitoral sem que isto lhe acarrete profundo
abalo na sua já claudicante estrutura financeira. E, de
pOIS, se conseguir eleger-se, vai ocupar um cargo por

cujo trabalho não receberá remuneração alguma, com a

agravante de ter diariamente à sua porta o fiel eleitora- ,

do a fazer-lhe. reivindicações na sua maioria imposstveis
de atender. E dificil para os lideres municipais conven
cerem um cidadão nessas circunstâncias a aceitar uma

candidatura à vereança. A não ser que se faça como

Arena e MDB acordaram em São Miguel do Oeste: há

nove vagas na Câmara, Arena lança cinco candidatos,
MDB quatro. Não é preciso fazer campanha já que to

dos sairão vitoriosos. Mas no dia em que tal prática
fosse adotada em todos os munictpios não haveria a

menor necessidade de se realizarem eleições. E, assim
sendo, poderiamos ter um regime qualquer, menos o

democrático.

Trivial

Variado

FISCALIZAÇÃO
Na tarde de ontem um

contribuinte da Fazenda

Estadual, que veio do inte
rior à Capital para, tratar
de um problema de nature
za fiscal da ordem de Cr$
500 mil, teve que ficar du
rante uma hora e meia em

pé, sem ter ao menos um

caixote para se sentar, nas
dependências da Fiscaliza

ção da Fazenda. Louve-se,
a bem da verdade, o zelo e

a cortesia com que foi ele

distinguido pelos funcioná
rios do órgão. Mas 9 que
acontece é que as atuais

instalações da Fiscalização
da Fazenda não estão à al
tura da importância e da

representatividade que
aquela repartição possui na
administração pública esta
dual ....Espremida em meia

dúzia de paredes, o órgão
responsável pelo controle
da arrecadação de todos os

tributos estaduais está a

merecer instalações mais

condignas com a missão a

que se presta no contexto

administrativo do Estado.

HOTEL'ROYAL
O jornalista gaúcho

Pauto Gasparotto, o papa
do colunismo social do
Rio Grande do Sul, ficou
I iteralmente deslumbrado
com o salão persa do Hotel

Royal. Disse ele que em

Marc8io

Medeiros,
filho

poucos ambientes do gêne
ro, em qualquer parte do

mundo, sentiu tanta auten

ticidade como ali. E falou
mais: disse que naquele lo
cal tinha a impressão de

ver, de Um momento para
outro, sair de trás de uma

das cortinas uma odalisca
de rubi na testa dançando
a dança do ventre.

O LEGISLATIVO
Por deferência do pre

sidente da Assembléia, De
putado Nelson Pedrini,'
chega-me às mãos um

exemplar da publicação
"O Poder Legislativo", edi
tado pela Mesa Diretora da
Casa. A publicação objeti
va contribuir para uma

maior elucidação das ativi
dades. do Poder na matéria
de Educação Moral e Cívi

ca, do currículo escolar, e

foi concebida em termos

didáticos, de fácil assimila

ção pelos escolares.

FERNANDO BASTOS
O tema de ontem na

maioria das rodas políticas'
da Capital foi o pronuncia
mento proferido na véspe
ra pelo Deputado Fernan
do Bastos sobre as realiza
ções de Santa Catarina no

setor educacional: Foram
'unânimes os elogios ao

parlamentar pela coloca

ção amadurecida e correta
da questão.

É melhor Você Comprar os Azulejos na

HIDREL - Preços e Qualidade Para Serví-lo

Hidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 20 01

Médici diz que é obrigação
apoio à iniciativa privada

Médici recebeu a equipe que foi ao II Congresso de Avicultura.

Preso' político rnatol!-se

Pode fechar associação
.

dos dentistas práticos

Goiânia -(AJB)_: Is
mael Silva de Jesus, que es

tava preso à disposição da

Justiça Militar, suicidou-se
dia 9 de agosto. A informa

ção é do comando do Déci-

mo Batalhão de Caçadores e

foi prestada ontem em nota'

oficial assinada pelo coronel
Eni de Oliveira Castro, co

mandante do undécimo BC
e da guarnição federal de

Goiânia. A nota esclarece

que Ismael. Silva de Jesus

respondia a IPM instaurado

pelo comando militar do

planalto para apurar ativida
des subversivas.

o presidente Médici manifestou que o

apoio de seu governo à iniciativa privada é

uma obrigação e visa dar-lhe a infra-estru

tura que ela precisa, para libertar-se de to

do o paternalismo. A declaração foi feita a

um grupo de técnicos e cientistas, que for

mam a equipe brasileira que participou do

II Congresso Latino-Americano de Avicul

tura, realizada no México. A equipe convi

dou o presidente para comparecer ao III

Congresso, a realizar-se em São Paulo a 8

de abril próximo e entregou-lhe uma répli
ca da placa-primeiro prêmio - que foi ga
nha pelos brasileiros.

Eles fizeram um relatório sobre o de

senvolvimento tecnológico da avicultura ,

dizendo que o mesmo tem acompanhado o

desenvolvimento em todos os setores. No

próximo ano a avicultura terá um aumento

de 30 por cento em sua produção. Nesta

entre-safra a avicultura ofereceu ao consu-.

mo 150 mil toneladas de aves, o que repre
senta uma contribuição para solucionar o

problema.alimentício do Brasil.

Segundo os visitantes, tudo isso se de

ve ao apoio que o presidente tem dado à

iniciativa privada, que hoje não précisa
reivindicar do governo mais que uma ação
normativa e supletiva, já que os problemas
de infra-estrutura estão devidamente enca-
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minhados. Na ocasião, foram apresentados
ao Médici vários jovens veterinários, quan
do foi pedido um incentivo para a forma

ção de universitários no país. O presidente
respondeu que podem contar com ele e

acrescentou que esta é uma campanha que
interessa tanto aos técnicos quanto ao go
verno;

Quatro membros do conselho da socie

dade de São Vicente de Paula entregaram
ao presidente um memorial pedindo uma

simplificação da legislação sobre a isenção
de taxas e impostos às associações benefí
cientes. São eles: o dr. Moacir Batista Perei

ra, os generais Luiz Guimarães e Abelardo
Filho e o Comendador Adair Bueno de

Souza.

A atriz Dulcina de Morais convidou o

senhor presidente para a peça "As Mulhe

res", de Claire Boothe Luce, que marcará o

lançamento da campanha pró-constmção
do teatro da fundação Brasileira de Teatro
em Brasília. Na peça vão figurar senhoras e

moças da sociedade de Brasília, inclusive a

embaixatriz Mary Taunay, Clotilde Cacha

puz de Medeiros, mulher do secretário de

educação do Distrito Federal e a mulher do
embaixador Gurgel Valente. Médici prome
teu que ia.
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Belo Horizonte (AJB) - O
consultor jurídico do Conselho
Nacional de Odontologia pedirá
na próxima semana à justiça de

Brasília, o fechamento da Asso

ciação Profissional dos Dentistas
Práticos do Brasil, baseando na

ilegalidade de sua criação. Se

gundo o sr. Newton Bruzzi, pre
sidente da Associação Brasileira
de Odontologia, "a criação desta

agremiação é uma afronta à so

ciedade e às próprias autorida

des, representando um perigo à
saúde pública". Acrescentou o

presidente que depois de 30 de

junho de 1934, não tem sido
permitida a integração de ne

nhuma pessoa a categoria de
dentista prático, conforme o de
creto 23.540 de dezembro de
1933. De acordo com um levan-

Sete pessoas envolvidas
na reorganização do MR-B ij

tamento feito pelo Conselho Na
cional de Odontologia, há 165
dentistas práticos licenciados,
ainda em atividade em 14 esta
dos do Brasil. "Se não houvesse
dentista no interior, a situação
da população ainda seria melhor
'do que a atual, quando submeti- '

da à ação exploradora, dos den
tistas práticos, finaliza o presi
dente da associação.

Rio (AJB) -' O juiz José Garcia de
Freitas, da 3a. Auditoria do Exército rece

beu uma denúncia fornecida pelo promotor
Mário Cortez contra sete pessoas acusadas
de tentar reorganizar a extinta organização
MR-8. Os acusados são Tereza Cristina de
Moura Peixoto, Alberto Jack Spreger, Ri
cardo Pezemyslam, Jaime Larry Banchi
mal, Luis Carlos Rotberg, Ari Toitman e

Roberto Gelmann Weissman, todos enqua
drados no artigo 14 da nova Lei de Segu-
rança Nacional.

'

Segundo o representante do Ministério
Público Militar, os acusados reorganizaram
o MR-8 (Movimento Revolucionário Oito
de Outubro) foi adotada por uma dissidên
cia comunista em setembro de 1969, mas
com o decreto-lei 477 foram os seus mem

bros obrigados a se refugiar na clandestini

dade.
"Observa-se que o MR-8 atual teve a

preocupação de recrutar elementos perten
centes a famílías de nível econômico médio
ou alto, disse o promotor, 0 que lhe permi-

tia ter uma rede de apoio financeiro forne
cido pelos próprios membros, sem necessi
dade de ter de recorrer a elementos estra

nhos ao mesmo. O MR-8 quer implantar
um

-

regime socialista no país, procurando
inicialmente formar uma base rural para
nesse meio dar partida às guerrilhas, base

aliás, que vem sendo montada no nordeste
através do denominado setor campo".

O promotor, em sua denúncia, analisa
indívídualmente as ações dos acusados, tais
como levantamento de supermercados para
assaltos - em abril de 71 - panfletagem
em colégios (André Mauroís), passeatas de

protesto e fornecimento de dinheiro, remé
dios e roupas para a organização. Foram
arrolados pelo Ministério Público Militar,
como testemunhas de acusação, Lian Koil

ler, Luis Carlos Frichaman, Samuel Lurki
wiez e Ruth Rissin. O juiz José Garcia de

Freitas, após receber a denúncia, marcou
para o próximo dia 22, às 13 horas, para
início da instrução criminal com a qualifi
cação e o interrogatório dos acusados.

,Osca,r Roberto:' 20 anos,
4 enfartes e .J paralisia

quei muito feliz com a atenção
de dona Zilda - revela num lar

go sorriso.
Recebendo alta logo em se

guida, tentou recomeçar os estu

dos, mas nada deu certo para
ele: frequentemente, tem crises
cardíacas que o estão impedindo
de atingir seus objetivos. Ainda
no ano passado, esteve no Rio
de Janeiro, onde se apresentou
no Programa Flávio Cavalcanti e

contou sua história. Após a

apresentação, sentou-se atrás do

'júri do programa e travou amiza

de com Denner, que o presen
teou com um jantar, em compa
nhia de Maísa e outros cantores

nacionais ti ainda lhe deu 100
cruzeiros para voltar a São Pau
lo. Nos fins de semana e geral
mente de carona, Oscar se dirige
para Pirassununga,

.

visitar seu

pai, funcionário da Secretaria

dos Transportes, a mãe e seu

único irmão. Depois volta para
São Paulo "onde tenho muitos

am igos jornalistas". Em São

Paulo, ele retoma sua vida de
exames periódicos, visitas às re-

, dações de jornais e aos funcioná
rios do Hospital, onde ultima

mente tem feito uma série de

exames psiquiátricos. Aconse

lhado por seus amigos a fazer

trabalhos manuais, Oscar não se

conforma c repete sempre que
vai se transformar num jornalis
ta.

LETRAS' DE CAMBIO

São Paulo - (AJB) - Com 'ta, o que obrigou os médicos a

apenas 20 anos de idade, Oscar implantar-lhe uma válvula plásti-
Ro b erto Francisco já sofreu ca. Desde então, ele passa a vida

quatro enfartes, paralisia infantil, pra t i c amcnte dentro daquele
e problemas reumátiços. Além hospital. Sua doença evoluiu e

disto, esteve internado oito anos Oscar sofreu mais três ataques
não consecutivos em hospitais cardíacos que obrigaram a novas

de Ribeirão Preto e São Paulo, e internações. Além disso, realiza

possui' uma válvula plástica no exames periódicos no hospital
coração. Mesmo assim, alimenta que ele já considera um lar.

um sonho: entrar para a faculda- Já famoso em São Paulo,
de e ser jornalista. Rapaz inteli- Oscar. aproveita os momentos de

gente e que não demonstra ne- folga para visitar as redações de

rihum inconformismo, Oscar, jornais e conversar principal-

por causa de suas doenças que o mente com os colunistas sociais

obrigaram periodicamente, a vol- a quem conta muitas estórias.

tar aos hospitais, tornou-se "afi- No Hospital dos Servidores não

lhado" de dona Zilda Natel, há um funcionário que não o co-

amigo particular de Denner e de nheça, Desde o Superintendente
vários colunistas sociais da capi- até às encarregadas da limpeza.
tal, já esteve no Programa Flávio Quando está internado, costuma
Cavalcanti e dorme na residência visitar os doentes de todos os

de um deputado paulista. andares do hospital, com os

O único curso que Oscar quais bate-longos papos.

I frequentou foi o primário, pois Oscar Roberto Francisco

aos '12 anos, quando ia prestar o chamou a atenção dos jornais o

exame de admissão, um médico ano passado, quando ao comple-
que o examinava recomendou tar 19 anos, dia 9 de agosto, avi-

sua internação, em consequência sava a todos que, apesar de suas

dos efeitos de uma paralisia in- doenças, queria ser joi:nalista e

fantil que tivera com ddo is anos que para isto esperava dona Ma-

de idade. Assistido em Ribeirão ria Zilda Natcl - esposa do Go-

Preto, Oscar - natural de Piras- vernador de São Paulo - para

sununga, São Paulo - foi trans- custear-lhe os estudos. Neste

ferido.. três anos depois, para o mesmo dia, Oscar foi visitado

Hospital dos Servidores Públicos em seu quarto número 832 pela
na capital paulista. Em 1968, esposa de Laudo Natel, que pro-

vítima de febre reumática, Oscar meteu atender seu pedido.
sofreu 'uma lesão valvular da aor- - 'Erjl meu aniversário e fi-

----------�------------------------�----------------�----------------------------�,

LIQUIDEZ .IMEDIATA

Ten. Silveira, 21- - Salas 4 e 5 - Fone 2965

\

Alliança entrou em campo para vencer.

Com muita saúde e disposição de se empenhar a fundo.

E deu no couro. \.

Encheu-se de responsabilidade e botou muito amor

nos projetos. Resultado: seus primeiros clientes ficaram
felizes da vida. E a Alliança provou que é boa mesmo.

Mas a Alliança não quer apenas essa vitória. Quer
ir mais lonqe. Deixar muito mais gente feliz. Mostrar
toda garra de sua jovem equipe.

Para isto, anuncia que tem financiamento da casa

própria em até 240 meses. Voce escolhe à projeto
e o tempo de financiamento. A Aliança gosta muito de
conversar sobre essàs coisas.

'

A propósito, ela está de casa nova. Mudou-se
.

para a Rua Fúlvio Aducci n.? 930, defronte ao Brcdesco,
onde você dispõe de maior conforto.

Seja cliente da AI.�ança.

Rua Fúlvio Aduccci,930 - defronte ao Bradesco.
Estreito. Fpolis.

ALLIANCAGANHOUA PRIMEIRA
PARTIDA. E JÁ ESTÁ PREPARADA
PARAASEGUNDA.

•

00
ALLlANCA

construíora alliança Itda
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ALUNO/UDESC
Mesmo com a reforma a relação aluno/uni

versidade continuará sendo mantida "sem quais
quer atitudes patemalísticas". Revelou o reitor
que, dependendo dos estudos que estão sendo
feitos, a partir do próximo ano os estudantes
passarão a pagar os seus cursos, conforme pre
coniza o MEC: Atualmente os alunos pagam
uma pequena taxa anual, quantia que "não che
ga a cobrir nem 10% dos gastos da universi
dade".

Receita presta
esclarecimentos

Projefe dá

nova renda
. , .

a munlclploOs contribuintes do Imposto de Renda - pessoas físi
cas - que realizaram investimentos no Decreto-lei 157
antes do recebimento da notificação relativa ao exercício
de 1 972 (ano base de 1971), terão também que reco

lher o total do imposto a pagar fixado na respectiva
notificação.

A informação foi prestada pela Delegacia da Receita
Federal, esclarecendc: tratar-se de investimento espontâ
neo, assim considerado pela Secretaria do órgão, uma vez

que está em desacordo com a Portaria Ministerial GE-
150/72, Instrução Normativa SRF no. 18/72 e decreto
lei 1.214.

Esses contribuintes deverão entender-se com a própria
instituição financeira que captou, por antecipação, o va

lor do incentivo fiscal, no sentido de obterem o ressarci
mento da quantia desembolsada.

Como regra geral do corrente 'exercício, a aplicação
do investimento do Decreto-lei 157 é feita mediante o

endosso do Certificado de Compra de Ações expedido
pela Secretaria da Receita Federal a uma instituição fi
nanceira, devendo esta, no ato do recebimento, autenti
car mecânicamente as 1 a. e 3a. vias.

O Deputado Jayson
Barreto apresentou na Câ

mara Federal Projeto de

Lei que visa retificar a des

tinação dos cruzeiros resul

tantes da renda líquida da

Loteria Esportiva. O Proje
.

to altera o artigo 30. do

Decreto-Lei no .. 594, de

terminando que 25% dos

recursos líquidos da Lote

ria sejam redistribuídos
aos Municípios, para apli
cação em programas de as

sistência médico-social.
Ao dar entrada com o

Projeto o parlamentar opo
sicionista acentuou que o

critério atual de aplicação·
da renda da Loteria Espor
tiva vem provocando con

siderável , descapitalização
dos Municípios. Acrescen

tou que a redistribuição
dos 25% pelos Municípios
deixará as comunas brasi

leiras em melhores condi

ções de atender ao setor

médico-social, para o que
se ressentem e se queixam
de escassez de verbas.

I
l

Cartografia:, se
lidera no Sul

Segundo a geógrafa gaúcha Irani Garcia, pertencente à
,

equipe técnica da Sudesul, "Santa Catarina está na van

guarda cartográfica da região Sul do País", A técnica
esteve em Florianópolis coordenando os trabalhos da l a,
reunião de estudos sobre o plano de mapeamento siste
mático da área, promovida pela Secretaria do Desenvolvi-
mento.'

_

O plano debatido na reunião proporcionará o mapea
mento sistemático das escalas de 1:50.000 e 1:100.000
centímetros. Esse mapeamento já vem sendo feito pelo
Instituto Brasileiro de Geografia e pelo Serviço Geográfi
co do Exército.

Para mostrar toda
. 9 sua alegria pela.

fabricação do�1.000.000º
.

Fusca,
aVolkswagen está

distribUindo
10 Fuscões zero.

Um deles será de quem tiver
o ·Fusca mais antigo fabricado

no Brasil.

Os outros 9 são para os que vierem até nossa
Revenda preencher um simples cupom.

Venha logo. O prazo termina em 15.8.72.

C. Ramos S/A - Comércio e Agência
Rua Cel. Pedro Demoro, 1466 - Estreito

Fones: 6381 - 6244
, Rua João Pinto, II - Centro

Fone 3641 REVENDEDOR
AUTORIZADO

Udesc programa a sua reforma
para atender expansão de se

o Reitor Celestino Sachet está 'coordenando os trabalhos com vistas à reforma da Udesc.

A reforma da Universidade Para o Desenvol
vimento do Estado de Santa Catarina possivel
mente será iniciada nos primeiros meses do pró
ximo ano. O documento, que atualmente rece

be sugestões dos diretores das unidades' e pro
fessores, deverá ser encaminhado em breve ao

Governador - após parecer do Conselho Uni
versitário - para transformá-lo em decreto, e, a
seguir será remetido ao Conselho Federal de

Educação, o qual deverá reconhecer a UDESC
oficialmente.

DUPLA FINALIDADE

Para o reitor Celestino Sachet, a reforma sur

girá basicamente com duas finalidades: atender
à legislação federal que determinou uma intensa

modificação na estrutura do ensino superior e,

adaptação da UDESC à sua realidade em decor
rência do seu crescimentoexpansivo.

- Não diria que a transformação será radical.

Mas, evidentemente, será uma mudança bastan
te grande e profunda. Inclusive influirá na siste
mática da Fundação Educacional de Santa Cata

rina, que instituída há cerca de dez anos, está
carecendo de reforma.

Explicou o reitor que uma das inovações será
a implantação de centros ao invés de unidades.

Desaparecerão as unidades dispersas, que atual
mente tem uma certa autonomia administrativa
e financeira, para o surgimento de pequenas
universidades. Estes centros, que substituirão as'

unidades de ensino superior, serão localizados
em Florianópolis, Joinville e Lages. Terão com-

.

pleta autonomia através_ de sistemas próprios de
matrícula e fmanceiro. A descentralização será

. a maneira de não acumular os serviços na reíto
ria, na Capital.

Atualmente a UDESC possui três unidades
de ensino superior: Faculdade de Educação, Es
cola Superior de Administração e Gerência, em

Florianópolis e Escola de Engenharia em Join

ville. No Conselho Estadual de Educação trami
. ta processo de criação de um curso mêdico-vete-:
rinário em Lages. As unidades de ensino de
nível médio estarão perfeitamente integradas
em decorrência da reforma que propõe em cada
centro uma divisão de ensino profissionalizante
de 20. grau.

UDESC/UFSC
No entender do reitor Celestino Sachet, não

há uma diferença "básica" entre a UDESC e a

Universidade Federal de Santa Catarina: "ambas
estão trabalhando para a expansão do ensino

. superior". Entretanto - acrescenta - é evidente
a liderança da UFSC no Estado, além de estar

detendo também a responsabilidade de ter que
formar os professores que lião lecionar nas de
mais escolas.

- Quando o UDESC foi criada, pretendia-se
dar uma resposta às necessidades mais imediatas
de recursos humanos a Santa Catarina. Enten

do, por exemplo, que ela jamais terá cursos de
direito ou medicina, porquanto são tradicionais
e existem na maioria das universidades brasilei
ras. A UDESC deverá expandir-se cada vez mais
na faixa de recursos humanos ,de que o Estado

esteja necessitando mais imediatamente. Diga
mos: gabaritação de professores, administrado
'res públicos, engenheiros de operação e médicas
-vetetínãríos. O número destes. profissionais não

atende às reais necessidades.
Frisou que a Universidade Para o Desenvolvi

mento do Estado de Santa Catarina nasceu para
fornecer mão de obra em quantidade e qualida- �
de, que o Estado, como empresà, precisa para o

seu desenvolvimento, enquanto que a UFSC
"tem um comando específico na preparação de
elementos úteis para toda e qualquer faixa de
mercado de trabalho".

- Esta talvez se constitua na alteração maior

que atingirá os alunos: a cobrança do ensino. A

relação entre eles e a administração continuará
sendo franca e cordial. A própria construção de

um restaurante universitário está fora de nossas

cogitações, a não ser que seja dirigido pelos alu

nos e auto-fínanciável, como ocorre na Faculda
de de Engenharia de Joinville. Não pretendemos

.
dar um tratamento peternalístico, antes, pelo

.

contrário, será um diálogo empresarial. O aluno

vem em busca de um produto e a UDESC pro

porciona a aquisição deste produto se portando
tal qual uma empresa.

Citando dados estatísticos, o reitor Celestino
Sachet aponta que o atual funcionamento da
UDESC depende em 95% dos recursos do Esta

do, e não acha justo que assim continue,

- É nesse ponto que considero superada a

sistemática da Fundação Educacional de Santa
Catarina. Precisamos buscar recursos tendo ou

tras fontes, além de Tesouro do Estado, Mas até

agora a Fundação - a quem a universidade está
subordinada - tem se comportado unicamente
corno uma agência de repasse. Recebe' os recur
sos e os distribui às unidades da UDESC.

. O ingresso de recursos de diversas origens,
desde a fmanciamentos externos até a cobrança
de mensalidades aos alunos, se cpnstitui num
dos pontos chave da reforma.

.

DOCUMENTO
O novo estatuto da UDESC, propondo a sua

reformà, foi elaborado num período de dois

meses, com a colaboração dos técnicos Marcílio
Dias dos Santos e José Carlos Silva, Os traba
lhos foram supervisionados pelo reitor, assesso

rado pelos professores Nilson Paulo, Alcides

Abreu, .Anibal Nunes Pires e Lidio Martinho »T'
Callado. O documento está recebendo sugestões
dos diretores das unidades, e após será elabora
do o texto fmal e distribuido a todos os profes
sores, "não importa o nível de ensino a que
estejam vinculados, todos terão a oportunidade
de manifestar suas opiriiões para que a reforma

reflita, além de uma necessidade legal, uma res

posta aquilo que eles acham que deva ser a

UDESC".·

Sesc instalará
mais 2 postos
Banco do Estado de Santa Catãrina vai instalar mais

dois Postos de Serviço em empresas catarinenses, dentro
de sua política de descentralização dos serviços <la Agên
cia Central e dinamização de suas atividades.

A direção do Besc defmiu as próximas agências com
as Diretorias da Celesc-Centrais Elétricas de Santa Catari
na e Cotesc-Cornpanhia de Telecomunicações de Santa
Catarina.

O Banco do Estado está operando, atualmente, com
postos em Blumenau, na Eletro Aço Altona e Artex,
obtendo os melhores resultados.

Por outro lado, foi marcada para setembro a inaugura
ção das novas instalações das agências do Besc em Turvo,
Rio das Antas e Criciúma, sendo que nesta última cidade
o Banco possui prédio próprio.

Posteriormente serão ·melhoradas as agências de Rio
do Sul, Blumenau e Brusque..

SERVIÇO DE INFOI<MAÇXO DE MERCADO t.GRICOLA = SIMA

C o N V g N I o:' MINLSTERIO DA AGRICULTURA = SECRETARIA DA AGRICULTURA SC.

:===================--1n=========.====fi====C==========�==================--==========================�II!I P R A A S
P R O D U TOS U IDJIDADE H FPOLIS. U R.JANEIRO !! P. ALEGRE H S. 'PAULO U CURITIBA.,================:::======i==;;:=========;::::I!================================;;:===============================

ARROZ ANARELlo •••••• Se. 60 Kg. 79,00 105,50 91,00 89,50
FAR.MANDIÓCA FINA ••• Se. 45 Kg. ;1,00 ;1,50 ;;,50 ;0,00 ;0,00
FEIJIO PitETO COMUM •• Se. 60 Kg. 53,00 65,00 59,00 77,50 62,00
BANHA ESPEe IAL ..... ex. 30 petes. 121J,50 103,00 104,50 108,00
BANHA COMUM ........ Lata 16 Kg. 5;,60 49,50 49,50 55,70
MILHO AI1ARELO eOMmI. Se. 60 Kg. 22,50 21J,00 23,50 20,00 18,00
OVOS VERMELHO M�DIO. ex. ;O Dz. 68,00 58,00 72,00 60,00 62,00
FRANGO ABATIDO ..... KG. 3,70 4,50 4,00 4,50 4;00
TOMATE .••••••••••••• ex. 27 Kg. 2;,00 27,50 28,00 32,00 ;5,50

"BATATINHA .......... Se. 50 Kg. 42,50 45,00 47,50 40,00 40,00
eENOURA••••••••••••• ex. ;O Kg. 20,00 21J,00 ;4,00 32,50 32,50
===�;;-:;;:=?�:=.;::,:;====================:;:============:;=====:=======:=:::===================;;:===::;====:::==

AGORA NÃO COMPRA TELEVISOR A CORES QUEM NÃO QUER, POIS NAS CASAS SANTA MARIA, AS MELI-IORES MARCAS
TAIS COMO PHILCO, PHI LlPS E TELEFUNKEN, SÃO VENDIDAS SEM NENHUMA ÉNTRADA E P�ESTAÇÕES A PA�TIR DE Cr s
323,40. E LEMBRE-S� "CASAS SANTA MARIA ONDE O SEU DINHEIRO FAZ MILAGRES"
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TSíNTESE II
VAU DO I'TAJAí

As Cooperativas de Ita

'jaz' e Presidente Getúlio re

ceberam da Plaman 7 res-
.

friadores de leite no valor

de- Cr$ 65000,00 e mais.

uma câmara fria, destina

dos a aprimorar a qualida
de do leite fornecido à po

pulação do litoral catari

nense. Os 7 rfsfriadores,
com capacidade para ope

rar 2 500 litros diários, fo
ram instalados no Posto de

Presidente Getúlio da Coo

perativa Regional Alto Va

le do Itaiai que entrega
diariamente à Usina de

Pasteurização da Coopera
tiva de Laticinios de Itajai
3500 litros. A câmara fria
foi instalada em Florianó

polis servindo como entre

posto para a distribuição
de 3 000 litros diários de

leite "Vale do Itajai".

., CRICIUMA

A Primeira Semana da

Saúde será comemorada

no próximo mês de outu

bro em Criciúma. A infor
mação' foi prestada pela
Comissão de Saúde para o

Meio Rural de Criciúma,
revelando que a promoção
já conta com o apoio dos

clubes de serviço,
.

assisten

tes sociais e de técnicos da

Acaresc. Durante' toda a

semana serão realizadas pa
lestras e exposições sobre

os métodos indispensáveis
para a preservação da saú-

•

de.
JOINVILLE

O terceiro mini-pronto
socorro de Joinville será

instalado terça-feira pelo
prefeito Harald Karmann

no bairro de Nova Brasilia.

Dotado de aparelhagem
I

•

completa e de plantonis-
tas, o pronto-socorro faz
parte do plano da Prefeitu
ra Muncipal que pretende
instalar um serviço de

emergência em cada bairro

..,.'
dornunicipio. Segundo in

formações do Departamen
to de Saúde de Joinville,

os próximos bairros a se

rem contemplados com

um pronto-socorro são os

de Iririu e Santa Catarina.

VIDEIRA

Uma indústria de trans

formação será implantada
no municipio de Videira

para o aproveitamento de

frutas de clima temperado.
O projeto da indústria vol

tou a ser estudado desta

semana em reunião que

contou com a presença da

dire to ria da Associação
..Comercial e Industrial de

Videira e dirigentes da

Cooperativa Agrpecuária
Videirense Ltda. No mo

mento a Associação aguar

da o pronunciamento do

Fundesc referente ao fi
nanciamento a ser conse

guido para a implantação
da empresa industrial.

LAGES

As Lojas Maçônicas
"Luz Serrana" é "Templá
rios da justiça ,;

programa
ram para o próximo dia 2

de setembro a sessão cívica
alusiva às comemorações
do Sesquicentenário da In

dependência. A sessão será

realizada às 20 horas no

Clube Serrano, ocasião em

queo Sr. Rui Olimpio de

Oliveira, do quadro de pro
curadores do Estado de

Santa Catarina pronuncia
rá um discurso sobre os

.

150 anos de independên
cia do Brasil.

AGRONÔMICA

•

Conselheiros fiscais de
cooperativas de produção
do Vale do Itajai vão parti
cipar de um treinamento

intensivo programado pela
Coordenação de Organiza
ção da Produção e Abaste
cimento com a colabora

ção da A caresc. O treina

mento, que objetiva im

plantar nas cooperativas

...
um sistema de fiscalização
mais eficiente, será realiza-,
do 110 Municipio de Agro
nômica nos próximos dias
22 e 23.

.

Alfredo Wagner não tem

mes produz 'uLaranias

AI.

agronomo
Giga.ntes"

Mesmo sem contar com a assistência técnica de um

. engenheiro agrônomo, o município de Alfredo Wagner
realiza uma experiência com laranjas super desenvolvidas
cujo volume é maior cerca de cinco vezes ao da laranja
comum. A Laranja Gigante, colhida pela primeira vez na

localidade de Picadas, em Alfredo Wagner, pesava 1.500

gramas e, ontem, quinze dias após apresentava peso de
1.300 gramas.

-

As mudas adquiridas pelo agricultor Paulo Knaul de
um vendedor ambulante que dizia se oriundas do muni
cípio de Farroupilha, foram plantadas há cerca de dois
anos e, as seis mudas, floresceram no primeiro ano e no

segundo produziram frutos. Os pés atingem a altura de
lm60cm - devendo crescer mais - e sua cultura obede- _

ce os mesmo princípios da laranja comum.

As Laranjas Gigantes, que somente são encontradas
no pomar do Sr. Paulo Knaul, vem despertando grande
curiosidade de agricultores e pessoas que passam pela
região de Picadas. A única reclamação do agricultor pio

. neiro em produzir frutos dessa natureza é a falta de um

agronomo para orientá-lo e a seus companheiros. Como
tesoureiro do Sindicato Rural de Alfredo Wagner, o Sr.
Paulo Knaul informou que a entidade já reivindicou a

instalação de um escritório da Acaresc para esse fun, mas
até agora nenhuma solução foi anunciada.

Mulh·er
contra

•

atira sete vezes

vizinho desafeto
Criciúma (Sucursal) - A doméstica

Vergínia Martins Teixeira disparou sete ti

ros de revolver contra Gercino Manoel

Caetano, que, segundo ela, vinha levan
tando problemas contra a sua moral no
Bairro Vera Cruz, onde ambos residem.
Embora os sete disparos 'tenham atingido
-o em várias 'partes do corpo, Gercinó Ma
noel conseguiu ser salvo pelos médicos

q!le imediatamente realizaram uma opera
ção de emergência, no Hospital São José.

Vergínia 'Martins Teixeira, casada, ha
via registrado queixa na Delegacia da Co
marca contra Gercíne Manoel Caetano, a
legando que ele vinha aviltando publica-

mente sua c0!1�uta moral e pondo
em-risco a instabilid�g� da família, Pas
saram-se alguns dias, Vergínia resolveu ti
rar satisfação pessoal com o Gercino. Ar
mada ,com um revolver calibre 22, diri
giu-se à casa dele, atingindo-o com sete

tiros. Ao ser presa em flagrante, Vergínia
entregou ao Delegado Osmar Peron o .seu
revólver e mais 40 balas que estavam den
tro de sua bolsa. Sem esconder sua frus

tração por não ter conseguido matar Ger
cino, Vergínia Martins Teixeira foi reco
lhida ao presídio estadual do bairro Santa

Augusta, onde aguarda' o inquérito em

que figura como acusada por tentativa de
homicídio.

Explosivos: um mistério no Sul
Criciúma (Sucursal) - Um enorme car

regamento de explosivos SR 111, marca
Rupturita 2x12, pesando 500 gramas ca

da unidade e espoletas de retardamento
no. 01234, elétricas, e nitrato de salitre
acondicionado em sacos plásticos, foram
despejados no Rio Sangão, em Criciúma.
Ao ser informado, o delegado Osmar Pe
ron comunicou o fato ao destacamento
do Exército deste município e, em segui
da, visitou diversas indústrias a fun de ve
rificar se as carboníferas empregavam este

tipo de explosivo em seus trabalhos. Con

tudo, a hipótese de roubo do explosivo
das carboníferas foi afàstada, já que não
utilizam tal material.

Um cidadão, cujo nome não foi revela
do, viu um caminhão Mercedes Benz, cor
verde, descarregar alguma coisa no Rio

.

Sangão por volta das 21 horas. Entretan
to, como é comum os veículos de empre
sas industriais e comerciais descarregarem
o lixo nesse rio, o cidadão não se impor
tou em anotar a chapa.

Corais se

segunda
encontram pela
vez em Blumenau

Blumenau (Sucursal) - Com a partici
pação de corais da Argentina, Paraguai e

.

dos três Estados sul-brasileiros, inicia hoje
em Blumenau o Segundo Encontro Inter

nacional de Cantores. A abertura oficial
do encontro está programada para às
17h30min com a recepção de todos os

participantes no Centro Cultural 25 de

Julho, onde será desenvolvido todo o pro

grama relacionado a apresentação dos co
rais. As 18h30min os participantes do en

contro vão se confraternizar com uma

churrascada oferecida pela Comissão Mu-
,

nicipal de Turismo da Prefeitura. O pro

grama cultural inicia às 20 horas, devendo
ser debatido todos os aspectos culturais
relacionados com música interpretadas
por corais.

A grande concentração de corais na

praça Victor Konder está marcada para .

às 8 horas de amanhã. Meia hora depois
todos os corais desfilarão do Centro Cul
tura 25 de Julho até ao bairro da Velha,
retornando em seguida. O Governador
Colombo Salles chegará a Blumenau por
volta das 9 horas, devendo ser recepciona
do em frente do Centro Cultural 25 de

Julho pelos participantes do Segundo En

costro Internacional de Cantores. Na oca

sião, o Coro Liederkranz, do Centro Cul
-tural 25 de Julho interpretará uma canção
de boas vindas ao chefe do Executivo ca-

tarinense.
\

Com a presença do Governador Co
lombo Salles, Prefeito Evelásio Vieira e

outas autoridades, iniciarão às 10 horas as

apresentações por ordem de sorteio. As
17 horas será realizada a solenidade de
entrega dos troféus aos corais participan
tes. O sr. Evelásio Vieira, prefeito Munici

.

pal fará uma saudação de despedidas aos

participantes do encontro.

Confirmaram presenças ao Segundo
Encontro Internacional de Cantores o Co
ro do Círculo Cultural de Cantores Brasi
leiro-Germânico Harmonia; Associação
Coral de Florianópolis; Grupo Vocal Mo

cana, Hohenau; Coro Amistad - Club de
Gimnasia Guatambu; Hohenau II, Alto
Paraná-paraguai; Coral da Sociedade Ali

ança de Novo Hamburgo; Sociedade de
Cultura Artística de Joaçaba - Herval '

d'Oeste; Union Cultural e Desportiva El
dorado; Coro da Sociedade Cultural de
Timbó; Coro Uru de Rib. Uru, Presidente
Getúlio; Coro da Sociedade Cultural Ibi
rama; Coro do Testo Salto Coro dr. Blu
menau; Coro da Sociedade Esportiva e

Cultural Salto do Norte; Coro Masculino
Liederkranz do Centro Cultural 25 de Ju
lho Coro Balança Mas não Cai Coro da

'

Sociedade 25 de Julho de Porto Alegre;
Coro Masculino de Igrejinha, Rio Grande
do Sul; e Coro Misto de Igrejinha.

Lili Krauss foi sucesso ontem

Blumenau (Sucursal) - A pianista Lili
Krauss apresentou-se ontem à noite na

.

Sociedade Dramático-Musical Carlos Go
mes sob os aplausos do grande púlbico
presente. Lili, conhecida internacional
mente, deu show com várias músicas elas
sicas. Sua exibição iniciou às 20h30min e

durou cerca de 2 horas.
Lili Krauss começou seus estudos mu

sicais com 6 anos de idade e, logo depois,
na Real Academia de Música de Budapest
foi aluna de Zoltan Kodaly e Bclá Bartok.

Ainda 011 tem voltou a revelar sua admira

ção pelas obras de Bartok: "é minha alma,
meu sangue. meu corpo". Sempre quando
é entrevistada por repórteres, Lili não se

esquece de revelar os episódios verificados
em sua vida artística. O mais dramático

de todos - diz ela - foi durante uma

excursão pela Indonésia quando rompeu a
,

Segunda Guerra Mundial, viajando com

passaporte inglês.' "Fui aprisionada pelos
, japoneses por 3 anos num campo de con

centração. Se por um lado foi uma expe
riência terrível ver a loucura a que chega
o ser humano na guerra - diz Lili - por
outro lado eram comoventes as atitudes
de alguns soldados japoneses que sediam
suas escassas rações pará alimentar algu
mas crianças prisioneiras, e o respeito

. com que nos tratavam. A não ser por um
outro comando de sádicos, J iunca fomos
realmente maltratados".

Quando jovem, Lili Krauss usava lon

gos cabelos que se libertavam dos gram
pos e agitavam-se .com os movimentos da
cabeça ao interpretar Chopin. Cultivava
então uma imagem lírica e romântica. Em
'países como no Japão, Lili tocava o seve

ro Beethoven do qual, ao lado de Schu
bert e Schumman, é considerada exímia
intérprete,

Criciu'ma:
Arena iá
se decidiu
Criciúma (Sucursal) -

A Arena decidiu finalmen
te ontem, em reunião ter
minada às 22h40min, na
Câmara Municipal, que
lançará candidato único à
sucessão do Prefeito Nel
son Alexandrino. O encon

tro foi presidido pelo diri
gente Sebastião Neto Cam
pos e contou com a pre
sença da cúpula partidária
municipal, que ao final a

ceitou a tese conciliatória,
indicando os nomes que
concorrerão a Prefeito e

Vic e-Prefeito.
Para Prefeito, o can

didato será o Sr. Algemiro
Manique Barreto, egresso
do ex-PSD, que tem as

simpatias de grande parte
da ala ex-udenista. Para
Vice-Prefeito foi indicado
o Sr. Bertoldo Arns, repre
sentando o bloco da ex

UDN, que por sua vez é
bem visto entre os ex-pes
sedistas.

liberadas
pensõ�s de
pracinhas
Blumenau (Sucursal) -

A última remessa da pen
são estadual dos ex-comba
tentes que já' encaminha
ram o requerimento ao

Governo do' Estado; deverá
ser liberada dentro de pou
cos dias. A informação foi
prestada pelo Sr, Jorge Le
vy Malty, presidente da
Associação dos Ex-Comba
tentes do Brasil.seção de
Blumenau. Esclareceu que
somente dez ex-combaten
tes estão

_

a espera dessa
pensão, já que os outros
112 pracinhas já estão re

cebendo mensalmente,
Localizada numa pe

quena sala de Um velho
prédio da Alameda Rio
Branco, a Associação dos
Ex-C onbatentes está se

preparando com vistas ao

desfile de 7 de setembro.
Todos os associados con

firmaram sua participação
nos desfiles da indepen
dência.

Funrural
aposenta·
em lages
Lages (Sucursal) - De

zenas de trabalhadores ru

rais do município de Lages
receberam ontem os seus
carnês de aposentadoria,
concedidos pelo Fundo
Rural. O ato foi realizado'
na Câmara Municipal, Con
tando com a participação
de diversas autoridades da
região ,e representantes do
Funrural.

Em Campo Belo do Sul
243 trabalhadores rurais
receberam ante-ontem seus

carnês, em solenidade que
contou com a presença do
prefeito municipal, repre
sentantes do Funrural e di
rigentes do Sindicato dos
Empregados Rurais de
Campo Belo do Sul.

I,)I Empavi ouviu palestra
de Marcílio Medeiros
Rio do Sul (Correspondente) - Prosse

guiu ontem as sessões plenárias do I En

contro de Magistrados, Promotores Públi
cos e Advogados do Vale do Itajaí que
culminou com conferência do Desembar

gador Marcílio Medeiros, ex-Presidente do

Tribunal de Justiça, sobre o novo Código
Penal Brasileiro. Cotejando os dois códi

gos - velho e novo - o conferencista fez

comparações e emitiu seu ponto de vista

sobre o sistema penal brasileiro.

QUESITOS NO JURl

Iniciando sua palestra o professor Mar
cílio Medeiros declarou que há no código
,1muita matéria obscura, que só no futuro,
através da lição dos doutrinadores e ares

tos dos tribunais, ficará melhor esclareci

da. Ainda hoje, continuou, após mais de

30 anos de sua aplicação.. existe centro
vérsia profunda no tocante a muitos pre
ceitos do diploma vigente.

Mais adiante, o Desembargador Marcí
lio Medeiros incursionando no campo do.
processo penal afírrnou que "a nova legis
lação específica, se quiser ser realista, terá
que tornar mais simples as regras' sobre
formulação dos quesitos, pois existe,
atualmente, muita complexidade e grande
confusão a respeito".

- Até no Excelso Pretório, asseverou,
há decisões conflitantes, como no caso da

legítima defesa putativa, onde há julgado
que entende que os quesitos são os mes

mos da legítima defesa real e outro que os

jurados não devem ser questionados sobre

a atualidade e a iminência da agressão.
Acerca da compatibilidade do excesso

culposo com o emprego de meios desne

cessários, a divergência ainda é mais acen

tuada.
MENORES

Abordando nossa legislação no que diz

respeito aos menores, o conferencista res

saltou que existem métodos educativos

pata combater oe excessos praticados por
menores, "não se fazendo, de modo al

gum, necessário recorrer ao indescupável
rebaixamento da idade de inimputabilida
de penal". Citando o juiz Melo de Matos,
declarou que "as idéias de discernimento,
culpabilidade, responsabilidade, penalida
de, estão definitivamente banidas das leis

novas relativas aos infames e adolescen

tes".
DEFICIÊNCIA

. Falando sobre o art. 37 do Código Pe-

.nal, que estabelece para os menores de 21

anos o cumprimento de pena em separado
dos condenados adultos, o Desembarga
dor Macílio Medeiros afumou que "boni

to de dizer no texto da lei, mas na realida

de o que existe e continuará por muito

tempo a existir é a maior promiscuidade
nos presídios, especialmente rias infectas

cadeias da grande maioria das comarcas

do interior.

As que temos, continuou, é preciso
que se diga a verdade, não permitem que
se faça a preconizada separação".

Depois de discorrer sobre o processo
de perta de multa que, no novo código,
obedecerá o sistema de renda de cada

condenado, já adotado nos países nórdi
cos e no próprio Contin-ente Americano,
o conferencista abordou o problema de

imputação de-penas de acordo com a elas-

sificaçaõ dos criminosos habituais ou por

tendências, definindo-os e dispondo sobre

o critério de sua punição.
Outro ponto destacado pelo conferen

cista foi o relativo aos crimes de lesão cor

peral leve ou culposa que só será procedi
da mediante representação, pois o novo

diploma objetiva reduzir o pesado ônus

que atualmente�ecai nos cartórios de 'po
lícia e varas criminais, sem -qualquer van
tagem social. Entende .que apesar de acei

tável a justificação, há opositores. à idéia,
sob o fundamento de que o bem jurídico
ofendido, a integridade física, é indispo
nível.

PUBLICIDADE OPRESSIVA
Falando sobre as novidades apresenta

das pelo novo Códifo Penal, o professor
Mareílio Medeiros afirmou que foi intro

duzida, e�tre outros crimes contra a

Administração da Justiça, a figura da "pu
blicidade opressiva", consistente em fazer

pela imprensa, rádio ou televisão, antes de

decisão definitiva em processo criminal,
comentários com o fim de exercer pressão
relativamente a declarações de testemu

nhas ou decisão judicial. Considera o ex

=Presídente do Ttibunal de Justiça uma

boa providência, principalmente em refe

rência aos centros maiores, "pois bem sa

bemos de campanhas de intimidação que
têm precedido importantes decisões judi
ciárias, pressionando testemunhas e juí
zes" .

PRESÍDIOSMAIS HUMANOS
Finalmente, o conferencista falou so

bre a situação em que se encontra o sis

tema de presídios no País; declarando que
"no ensejo de seu sesquicentenário, o País

apresenta um progresso maravilhoso,
estradas se abrem por todos os quadrantes

. do território nacional, constroem-se usi

nas hidrelétricas que se colocam entre as

maiores do mundo, perfuram-se poços pe

trolíferos, exportam minérios de grande
procura no mercado internacional, expan
de-se a indústria siderúrgica, crescem ou

tras indústrias fundamentais, a agricultura
desenvolve-se em proporções que não co

nhecem precedentes, grandes verbas são

aplicadas no ensino e. na saúde pública,
avançamos nos terrenos das telecomunica

ções, melhoramos em muitas outras coi

sas, mas, infelizmente, no que tange aos

nossos presídios, problema humano serís

simo, encontramo-nos, sem dúvida, na
\

mais lamentável situação". "Mas estou se-

guro que o digno Chefe da Nação, conti
nuou, grande brasileiro e dirigente de alto

descortínio, é sensível ao assunto e procu�
rará encaminhá-lo da melhor maneira".

Concluiu sua palestra asseverando que
"de outra parte, é necessarío, tambin,-que
todos nos capacitemos, juízes de ambas as

instâncias, advogados e membros do Mi

nistério Público, que nos cabe, na aplica
ção da lei penal, altos deveres a cumprir,
dentre' os quais é de relevo a rigorosa
observância dos prazos processuais, por
que um dia de prisão representa na .exis

tência de um homem prejuízo irrepará
vel" .

- A vida humana, acrescentou, é efê

mera e a liberdade perdida por negligência
alheia mal que ninguém pode ressarcir.
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Doze festeja seus 100 ·anos
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o Clube Doze de Agosto realizou na noite de
ontem um jantar comemorativo ao seu centená

, rio de fundação, ao qual compareceram mais de
.

500 associados, além de grande número de con

vidados especiais. Falaram o Governador Colom
bo Salles e o Reitor Roberto Lacerda, orador
oficial do Clube, ambos ressaltando o papel do
Clube dentro da sociedade catarinense.

Durante o jantar o coral infantil do Clube
apresentou números musicais, sendo homenagea
dos diversos sócios beneméritos e temidos.

I

O ponto alto das comemorações do 1000.
aniversário do Clube 12 de Agosto .; que foram
iniciadas há vários meses - acontecerá na noite'
de hoje, com a realização do' Baile do Centená
rio, quando estarão sendo apresentadas- oficial
mente à sociedade 100 debutantes. Na qualidade
de convidados especiais, estarão presentes ao bai
le, entre outros, Ieda! Maria Vargas, Adalgisa Co

lombo, os figurinistas Hugo Catellana e Rui,
além de diversos jornalistas do Rio, S�o Paulo, .

Curitiba e Porto Alegre.

se constituiram em porção essencial e necessária

do viver comunitário.
É portanto, uma premissa válida, afirmar-se,

que, tanto mais sadio será o grupamento huma
no, no seu interrelacionamento social, quanto
mais possibilidades tiver de formar e manter es

sas agremiações.
Não sei, portanto, neste momento, com

quem mais me congratular.se com a cidade de
'

Florianópolis que 'soube, por cem anos, manter

vivo o ideal concretizado em 1 872, ou com o

Clube 12 de Agosto que, por um século, pode
corresponder, na plenitude crescente das suas

atividades sociais, ao que dele esperava a Capital
do Estado. O mais certo, minhas senhoras e

meus senhores, será o me congratular com am

bos e o faço, alegremerite, como cidadão, como
,

catarinense e como Governador do Estado.

A pujança desse' ideal, hoje centenário, é

atestada pela seiva entusiástica que ele distribui

a todas as gerações da antiga Desterro que o viu

nascer.

Aqui, os sêniors desfrutam do convívio ame

no de velhas e solidificadas amizades, bom vi

nho destilado. pelo calor de existências inteiras e

amadurecidos pelo tempo; aqui, os jovens, no
ardor da força nova, lançam-se, arrojados !i im

petuosos, às provas e ao certamesfraternos,

Nestes cem anos foi.o Clube 12 de Agosto o

tear no qual os fios da vida social de Florianó-

polis foram reunidos, num mil número de vezes,

até tornarem-se o tecido esplendido que todos
admiramos e. do qual todos nós somos parte. E,
simbiose admirável, não seria possível pensar-se
em Florianópolis sem o 12, como não haveria o

12 de Agosto, oomo ele é hoje, se não fossem o

carinho e o entusiasmo dos filhos desta cidade.
Ao mesmo temp,?, criatura e criador do con

vívio ameno e indispensável, é ele, numa só vez;

origem e resultado, nutriz e fruto do lazer e do
bem estar social.

Cem anos!

Quem de nós poderá aquilatar o que de tra

balhos, esforços, de perseveranças se escondem,
latentes, nestas duas palavras: Cem anos! Tão

longa e trabalhosa nos parece, a cada um de

nós, a vida particular que vivemos, que a consi

deramos realizada e frutificada ao cabo da me

tade deste tempo! E'eis-nos aqui, diante' do mo

numento de um século, não como lembrança,
héróica porém passada, mas como presença jo
vem e cheia de futuros, tal fêníx adolecehte.

E ao saudar na Diretoria de hoje, os esforços,
o valor e a perseverança dos dirigentes do passa
do, tenho a honra de convidar os presentes, os
seus associados - (parte viva desta esplendorosa
Casa, - e a cidade de Florianópolis para, comi

go, desejar ao Clube 12 de Agosto, num brinde
solene -

Ad multos annos!"

Discurso de Colombo

Se tanto maior deve ser o júbilo quanto mais

raro for o auspicioso acontecimento que se co

memore, quão grande não é a nossa alegria, ao
,

nos reunirmos, hoje, nesse ágape festivo para
saudarmos o centenário ,do nosso anfitrião, o

,

Clube 12 de Agosto.
Dentro de uma visão sociologicamente sadia,

uma cidade, além dos círculos concêntricos soo.

ciaís, econômicos e financeiros que a compõem,
deve contar com centros de reuniões - verda
deiros jardins do espírito - onde os seus com

ponentes venham se dedicar às mais variadas

formas do lazer construtivo.
E a psicologia, nas suas análises do compor

tamento social humano, não veio senão crismar

com a água da ciência. o que a humanidade pra
ticou desde o seu início.

Da reunião tribal em volta da fogueira, pas
sando pelo ágora ateniense e pelo ginásio espar

tano, ao longo das locutórias medievais, cada
cidade, cada grupo humano, formou os seus

centros 'coletivos e recreativos que, nos últimos

séculos receberam a denominação de clubes.

E, a medida que a vida urbana foi se fazendo
cada vezsrnais complexa e dificultosa, crescente
também foi a importância dessas entidades, de
tal maneira tornadas parte da comunidade, que

Discurso de LacertlB
Neste instante termina uma longa pere

grinação em direção ao passado. Nestes
últimos 365 dias vivemos neste Clube
com a permanente lembrança daqueles
que há 100 anos, na velha Desterro.o-:
fundaram o Clube Doze de Agosto. I

Aqui se encontram, nesta noite, as

mais altas autoridades, as mais' distintas
personalidades deste Estado para, em con-'
junto com a família dozista, festejar o

centenário deste Clube.
.

Na Presidência desta festa, na quali
dade de Presidente de Honra da Comissão
dos Festejos do Centenário, encontra-se
Sua Excelência o Governador do Estado,
Engenheiro Colombo Machado Salles; �

na direção geral o nosso Presidente, dou
tor Mário Guimarães Collaço a cujo dina
mismo e entusiasmo se deve o brilho das
comemorações.

Os varões ilustres que há 100 anos fun
daram este clube não poderiam, nem mes

mo em seus sonhos, antever a realidade
desta noite.

Este clube nasceu num mundo vitoria
no, ao qual a tecnologia não trouxera os

seus benefícios e os seus problemas.
A velha 'Desterro era uma didadezinha

perdida no· Atlântico Sul; a inexistência
dos meios de comunicação fazia com que
os clubes fossem os locais de convivência
,das famílias para os encontros sociais e

também. onde os grandes problemas que
preocupàvam os nossos ancestrais eram

discutidos e equacionados.
É assim que esta Casa tem uma longa

tradição, não só de festas e e a criação de
uma mentalidade que iria encontrar seu

coroamento a 13 de o Clube Doze nunca
se ausentou das grandes campanhas' que
preocuparam o povo catarinense e brasi
leiro; e como exemplo basta lembar a par
ticipação que teve no angariar recursos

para ao população flagelada do Vale do Ita
jaí, na grande enchente de 1880, ou o

movimento que promoveu em favor da li
bertação dos escravos e a criação de uma

mentalidade que iria encontrar seu coroa
mente a 13 de maio de 1 888.

Os 14 homens que criaram este Clube
terão seus nomes indelevelmente marca

dos nos umbrais desta Casa e no coração
de' todos nós. Para que a sua obra" e a

obra de todos os que lhes sucederam não
ficasse esquecida, ou alterada pelo tempo,
a Diretoria solicitou ao nosso consócio
Professor Oswaldo Rodrigues Cabral que
escrevesse a história deste 100 anos. Ele o

fez e nós podemos outorgar aos que nos

sucederem, a obra que eterniza aqueles
que, no primeiro século, promoveram a

grandeza deste Clube. Por esse motivo, e

em sinal de gratidão e respeito, resolveu o

Conselho Deliberativo outorgar ao Profes
sor Oswaldo Rodrigues Cabral o título de
Sócio Benemérito.

Nesta oportunidade, como é tradição,
o clube declara remidos os sócios que
contribuiram por mais de 35 anos. São
eles:

Antônio de Pádua Pereira
Henrique Stodieck
José Meirelles

Milton Lemhkul
Pedro Mendes de Souza
Wilson Abraham
Reverenciado o passado; olhemos para

o futuro. Aqueles que nos antecederam
construiram esta magnífica realidade; ca
be-nos, àqueles que nesta noite iniciam a

jornada de mais um século, responsabili
dade maior porqlle alicerçada em um pa
trimônio cultural e físico que honra a to
do o Estado de Santa Catarina. i.

Daqui a cem anos os nossos descenden
tes lembrar-se-ão de nós não tanto pelo
que somos mas, principalmente, pelo que
fizemos.

O mundo de hoje, aguilhoado pela tec

nologia, transforma-se rapidamente e

obriga-nos a um esforço para acompanhar
as necessidades do corpo e do espírito.

Um clube como este, que é uma exten
são do lar e uma complementação da Es

cola, tem que se preparar para um futuro

que, apesar de indefinido, será certamente '

muito diverso do presente..

'Podemos vislumbrar na mocidade os

dias que virão. Os moços que reformulam
tantos valores serão, dentro em pouco, cs
condutores da sociedade em que vivemos.
E é de se esperar, que muitas das idéias
'que agora defendem serão adotadas no

instante em que lhes couber a decisão.
E se não podemos antever que tipo cfe

.rnundo será, - problema esse que desafia
sociólogos e educadores de todo o mundo
-, pelo menos não comprometamos o fu
turo com decisões que impeçam a adoção
de soluções que então forem válidas.

E nesta noite, sob a luz de candelabros
que refletem a beleza desta Casa, eu ouso

arriscar uma antévisão, acreditando que as

futuras gerações darão maior valor à bele
za de nossas praias e de nossas noites
estreladas, ao verde de .nossas montanhas
debruçadas sobre o azul do mar.

O perfil de nossa cidade poderá mudar,
e seus edifícios agredirão cada vez mais os

céus indefesos; mas os ocasos nesta ilha
encantada serão sempre o mesmo espetá
culo de beleza.

Pensemos em assegurar aos que nos se

guirem, condições de contar com locais
onde possam viver as belezas que hoje não
desfrutamos mas que temos o dever de

, preservar para o futuro.
Esse futuro que homenageamos na pes

soa da Rainha do Centenário, Srta. Clio
Gama D'Eça Mesquita, e nas pessoas das
debutantes às quais dirijo minhas palavras
finais.

É tradição nesta Casa, como símbolo
mesmo de renovação.que na data aníversá
ria do Clube apresentem-se à sociedade as

debutantes.
,

Este ano cem moças participam desta
festa, numa homenagem aos cem anos

que transcorreram, iluminando com sua

juventude e beleza os salões desta Casa.
Que a alegria que se reflete nos olhos

de todas e a emoção de seus familiares,
sejam testemunhas da confiança que to
dos temos nos anos que virão.

O Clube 12 deseja, às debutantes de
1972, todas as felicidades.

Paquera é opção do jovem ilhéu
, \

v s; A BRAS(LIA, 'CAPITAL DESLUMBRANtE DO
B R ASI L, MAS VISITE TAMB�M AS CIDADES
HISTÓRICAS DE MINAS GERAIS. ESTAMOS NO ANO SO

SESQUICENTENÁ,RIO DA INDEPENDÊNCIA, E ALI
NASCERAM AS IDÉIAS QUE TRANSFORMARIA O
BRASIL NUM PA(S LlVRE.- Goiânia, Brasília- Três
Marias-Belo Horizonte-Sabará-Ouro Preto- Congonhas do

Campo e também o Rio de Janeiro, que continua lindo, são

algumas das cidades que programamos para este magn ífico
roteiro.
Saída a 12 - retorne a 26 de agosto.
Rua Sete de Setembro' no. l B-fone 3389

TURISMO HOLZMANN S/A
BLUMENAU - FLORIANÓPOLIS - JOINVILLE

Os jovens que costumam dedicar boa parte do

tempo n.a rua Felipe Schmidt e outras "rodas"
. mais movimentadas do centro da cidade são de

opinião que Florianópolis, "em matéria de diver-,
timentos, é muito boa para velhos e casados".

Por isso mesmo, a prática da saudável paquera
é, para eles, a grande distração que a cidade ofe
rece para os momentos de folga.

A conclusão 'também é unânime sobre as con

dições de residência na Capital. É muito bom e

saudável para os mais idosos e casados, acostu
mados ao ritmo de 1950 com cabelos gelatinosos
e camisas engomadas. Para os jovens, contudo
apenas o diálogo no início da Felipe Schrnidt e

uma boa paquera representam os grandes mo-

mentos de divertimento.
Com o retorno às aulas, a movimentação au- .

mentou e a cidade voltou a ficar colorida,' espe
cialmente, nos horários que coincidem com saí

da e entrada de aulas.

A maioria dos estudantes afirma que "Floria

nópolis é um desastre em matéria de cinemas".

E, pior ainda, a programação deixa .a desejar,
pois um filme bom sai imediatamente de cartaz.

Os. amantes do teatro dizem que o "Teatro

Álvaro de Càrvalho está, durante o ano, com um

calendário ainda deficiente, pois as portas ficam
a maior parte dos dias fechadas".

mego, que "dá prá quebrar o galho. Mas a gente
não está sempre disposto a dançar, apenas. No

Oscar, tão famoso, só se encontra gente velha' e
casada - afirmam os universitários.

-r+ E o Clube Doze, com diversas atrações? -

indagou o repórter'.
o
--Se a gente .quer curtir um negócio díferen

te, não dá. Encontra sempre as mesmas caras e

-na boite, quando não dá velho tomando wiski só

se vê gurizada querendo aparecer".
Enquanto a cidade não evolui ou modifica-se

para atender especialmente aos jovens, a "paque
ra" no centro continuará sendo o programa pre

ferido, embora pa,.ra alguns signifique novos mo

mentos de muita "fossa" e isolamento.- Boite só há a "Scórpios". na Almirante La-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



A.GONZAGA S.A.-R. DEODORO 11-CRCI N!74-FONES 3450
SOMOS CATARINENBEB

NA ILHA
PARTE CENTRAL
RESIDENCIAS
RUA CRISPIM MIRA
Casa antiga perfeitamente habitável,

um anexo e mais uma de madeira em boa

conservação, sobre um lindo terreno de

2260 metros de frente e fundos e 27,60
metros lateral esquerda e 29,60 metros

lateral direita, área 668,30 m2. Quase es

qu i na co m Av. Mauro Ramos.

Cr$ 140.000,00 com entrada de

Cr$ 100.000,00 e saldo em 6 meses.
,

RUA PADRE ROMA'
Confortável residência em alvenaria

com 250 m2., de esquina, con.tendo hall
de entrada, amplo living, dormitório de

casal, 3 dormitórios, sala de jantar, copa,
cozinha, banheiro social .cornpleto, gara
gem para 2 carros (fechada). Em cima:

terraço panorâmico, e sala de costura, sa
Ia de estudo, área para recreação, com
acesso tanto interno como externo.

Cr$ 220.00_9,0_Q_'!...c_ombina4-,______ �.

RUA ALMIRANTE LAMEGO
Residência alvenaria com 85 m2. em

terreno de 538 m2. (sendo 21 metros de
frente). Com varanda, living, 3 dormitó
rios, sala de jantar, cozinha, banheiro so

cial completo e dependência p/emprega
da. c-s 130.000,00.

RUA VISCONDE'DE OURO PRETO
Boa casa de alvenaria com 3 dormitó

rios, amplo living, copa, cozinha, banhei
ro social completo com azulejos. Possui
em separado um apartamento com 2 pa
vimentos, com 3 dormitórios e banheiro.
Garagem fechada, tendo em cima mais 2
quartos e banheiro. Cr$ 85.000,00 facili
tados.

RUA HERMANN BLUMENAU
Casa de alvenaria antiga com 100 m2.

em terreno de 185 m2 com 3 quartos, 2

salas, cozinha, banheiro social,

Cr$ 70.000,00. Aceita outra casa de me

nor valor como parte de pagamento.

RUA CID GONZAGA (Servidão For

miga)
Pequena e confortável residência com

2 quartos, sala, cozinha, banheiro e área
de serviço. Terreno com 82 m2.

Cr$ 25.000,00.

RUA TOMAS JOÃO DOS SANTOS
Boa casa de alvenaria com 73 m2, em

terreno de 180 m2. Com varanda, sala de

visitas, 2 dormitórios, cozinha. com azu

lejos coloridos, banheiro 'social completo
com azulejos coloridos e box de alumí

nio. Entrada para carro. Cr$ 70 000,00 a

combinar.

RUA URBANO SALLES
Casa de alvenaria com 2 pavimentos,

contendo no pavimento superior; 2 quar

tos, sala de visita, sala de jantar, cozinha,
área de servico e baheiro social. No pavio
mento térre6: sala, quarto, cozinha, sala
de jantar e banheiro. Cr$ 70.000,00 com

entrada de Cr$ 33.000,00 e saldo

Cr$ 1.000,00 por mês.

AVENiDA RIO BRANCO
Residência em alvenaria com 80 m2.

em terreno de 230 m2. com living, '2 dor
mitórios, cozinha, copa, banheiro social

completo em cores, dependências para

empregada, depósito e abrigo para carro.

Cr$ 110.000,00 com entrada de

c-s 50.000,00 e saldo a combinar. Acei

ta-se terreno como parte de pagamento.

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.

APARTAMENTOS
SOLAR DONA EMMA
Apartamento com livinq, 3 dormitó

rios, copa, cozinha, banheiro social, área
de serviço, dependência para empregada
e garagem. Cr$ 100.000,00 com entrada
de Cr$ 70.000,00 e saldo em 5 meses.

EDIFICIO DANIELA
Apartamento com 118 m2. com li

vinq, 3 dormitórios, sendo 2 com armá
rios embutidos, banheiro social completo
com azulejos coloridos, copa, cozinha;
área de' serviço e garagem,
Cr$ 115.000,00 com 50% de entrada e

saldo a combinar. Interessa apto. de 3
quartos no Rio de Janeiro.

EDIFÍCIO CARLOS TAULOIS
Apartamento em construção com

50,73 m2. com living, jardim de inverno,
quarto, banheiro social e cozinha.
C r $ 45.188,00 com entrada de

Cr$ 21.000,00, sendo Cr$10,,000,00 no

ato e 11 X Cr$ 1.000,00. Saldo financia
do AG.

EDIFICIO ARTHUR
Apartamento tipo kitinete com 30,66

m2 - 90. andar '- com sala/quarto con

.jugado, cozinha e banheiro.

Cr $ 30000,00 com entrada de

Cr$ 15000,00 e saldo até 30.12.1972.

EDIFICIO ANITA GARIBALDI
Apartamento em construção no 110.

andar com living, 2 dormitórios, cozinha
e banheiro social. Área de 81,06 m2.
Cr$ 75.000,00 com entrada de

Cr$ 40.00,00 e saldo modalidade AG.
EDIFICIO SÃO FRANCISCO
Apartamento/com living, 2 quartos,

cozinha, banheiro. Armários embutidos
no quarto do casal e armário, de fórmica
na cozinha. Área de 60 m2.
Cr$ 33.500,00 com entrada de

Cr$ 15.000,00 e saldo transfere BNH à
Cr$ 500,00 por mês.

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.

TERRENOS
TRAVESSA STODIECK
Terreno com 11 .rnetros de frente por

52,50 metros de profundidade, área de

577,50 m2. Cr$ 70.000,00 à vista. Ou

tras propostas a combinar.

STODIECK
Terreno de esquina, plano, com

20,65 metros de frente por 25 metros de

pro fundidade, área 516,25 m2.

Cr$ 85.000,00 à vista.

RUA ALMIRÀNTE ALVIM
Terreno com 13 metros de frente p46

metros de profundidade, 'área de 598

m2. Cr$ 100.000,00 com entrada de

C�$ 50;000,00 e saldo a combinar.

AVENIDA OTHON GAMA D'EÇA
Terreno com 38 metros de frente pa

ra Av. Othon G. D'Eça por 20,80 metros

frente para Rua Arm ln io Tavares. Late

rais com 46,40 metros e linha-de fundos
com 30,85 metros. Área total de

1.325,32 m2. Cr$ 500.000,00 à vista.

BAIRROS RESIDENCIAS
RUA PROF. MARIA JULlA FRAN-

CO
-

Casa de madeira com 48 m2 pintada
a óleo em terreno de 1 ° x 25'metros,

'com sala, 3 quartos, cozmha, banheiro

em alvenaria e varanda. Cr$ 18000,00 à
vista. Outras condições a combinar.

\ RUA GERÔNIMO JOSÉ DIAS
Casa mista com 2 pavimentos. Em ci

ma: 3 quartos, 2 salas, cozinha e banhei
ro, Em baixo: 1 quarto, sala, cozinha,
banHeiro. Terreno com 17 metros de
frente por 21 metros de profundidade
(até o mar). Cr$ 17.000,00 com entrada
de Cr$ 10.000,00 e saldo 14 X
Cr$ 500,00.

•

RUA CÔNEGO BERNARDO
Um prédio de alvenaria novo com

270 m2. em terreno de 15 X 27 metros,

'área de 405 m2. Pé direito com 6 metros

de altura. Funcionava o cinema. Especial
para depósito. Cr$ 90.000,00 à vista.

RUA JULlA DA COSTA
Casa de alvenaria geminada com 56

m2., em terreno de 10 X 23 metros.

Com sala, 2 quartos, cozinha, banheiro

social e área de serviço. Cr$ 15.000,00 à

vista ou Cr$ 10,000,00 de entrada e ,10

X Cr$ 1.000,00.
RUA GERÔNIMO JOSÉ DIAS
Casa de madeira com 47,50 m2. em

terreno de 8 X 20 metros frente para o

asfalto. Sala de visitas, sala de jantar, ,1
quarto grande, cozinha e banheiro (em
alvenaria). Porão aproveitável para lavan

deri'a e' depósito. Cr$ 10.000,00 à vista:

TERRENOS
ITACOROBI - LAGOA
Pequeno sitio com 58 metros de fren

te para Estrada' Geral Itacorobi - Lagoa
da Conceição por 340 metros de profun
didade. Possui 4 casas boas sendo 2 de

madeira. Cr$ 50.000,00 a combinar.

CÓRREGO GRANDE
Uma grahjã 'com área de 65.000 m2

localizada à 900 metros da Universidade,
com 2 casas de alvenaria e instalações
completas. Cr$ 150.000,00 a combinar.

TRINDADE
,Terreno com 10 X 23 metros, área

218,50 m2. na Carvoeira - 1 a. rua à di

reita depois da venda de Nicolau Costa.

Cr$ 4.000,00 à vista.

CARIANOS
Um terreno com 23 metros de frente

por 700 metros de profundidade, frente
para estrada do aeroporto. Cr$ 5.000,00
à vista.

LOJAS
EDIFÍCIO APLUB
Sala comercial com 50 m2.

Cr$ 40.000,00. Aceita contra-proposta.
Urgente,

EDIFICIO JORGE DAUX
Sala comercial com 20 m2.

Cr$ 25.000,00 à vista,
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial 50; andar com área de

43,53 m2. Cr$ 35.000,00 à vista ou

Cr$ 40.000,00 com 50% de entrada e

saldo a curto prazo. Pronta entrega.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial 40. andar com 42,30

m2. Cr$ 33.000,00 com entrada de

Cr$ 15.000,00 e saldo 18 X

Cr$ 1.000,00.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial para consultório/escri

tório com 49.m2 Cr$ 35.000,00 cem

Cr$ 20.000,00 oe entrada e saldo 15, X
Cr$ 1.000,00.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Sala comercial com 64 m2 - 20. an

dar. Com telefone. Cr$ 57.000,00 à �is
ta.

ALUGA-SE
RUA ARTISTA BITTENCOURT
no. 36
Prédio com 3 pavimentos, com am

plas s'jlas, quartos, 3 banheiros, varan

dão, envidraçado, terraço, etc.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

'

Salas para escritórios.
SOLAR DONA MARTHA
Apartamentos com living, 3 dormitó-

rios, cozinha, banheiro, área de Serviço,
dependência para empregada. Com ou

sem _!)anigem.
GALERIA BERENHAUSER

,Sobreloja excelente para loja ou escri-

'tório.,
, ,

RUA FELIPE SCHMIDT
Casa com 2 salas, 2 quartos, banheiro

amplo salão com 50 m2 e outras depen
dências, estacionamento interno, Área
200 m2. Próprio para repartições,

EDIFÍCIO JORGE DAUX
Apartamento com Iivinq, 3 dormitó

,rios, banheiro social, cozinha, área de

serviço, dependência completa para em

pregada e garagem.Área 140 m2.
EDIFICIO SEIVAL

Apartamento com living, 3 dormitó

rios, banheiro social cozinha, área de ser

viço, dependência completa para empre

gada e garagem. Área de 127 m2.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Lojas e salas para escritório ou co

mércio.

RUA FREI CANECA No. 108
Casa com 3 quartos, sala, cozinha, ba

nheiro,2 dependências externas, gara

gem fechada e quintal.
RUA FELIPE NEVES S/No.
Casa com 2 quartos" sala, cozinha, ba

nheiro e abrigo para carro.

RUA POETA FRANCISCO MACHA
DO DE SOUZA No. 48

Casa com sala, copa; cozinha, 3 quar

tos, banheiro ti garagem.

NO CONTINENTE
RESIDENCIAS

RUA ARACY VAZ CALLADO

Residência, em alvenaria de 2 pavi
mentos com 234 m2. em terreno de

12,50 x 30 metros. Térreo: loja com 96

m2. instalações sanitárias, garagem. Su

perior: livinq, 4 dormitórios, 2 banheiros,
cozinha e área de serviço. Nos fu ndos

uma construção também em alvenaria de

30 m2 com 2 quartos e cozinha.

Cr$ 150.000,00 à vista.

RUA DR. TAVARES SOBRINHO
Casa de alvenaria com 113,50 m2. em

terreno de 360 m2. Com livinq, varanda,
2 dormitórios, cozinha, garagem, área de

serviço e dependência completa para em

pregada, banheiro social, churrasqueira.
Cr$ 70.000,00 à vista. Bela vista panorâ
mica.

RUA PROF BAYER FILHO
Residência em alvenaria com 2 pavi

mentos separados por lage de concreto

com 365 m2. de área constru ída, em ter

reno de 340 m2. Térreo: garagem para 3
carros, 2 salas, instalação sanitária e esca

da de madeira. Superior: living, varanda,
3 dormitórios com armários embutidos,
banheiro privativo, banheiro social com

pleto decorado até o teto, copa, cozinha
com armários embutidos, dependências
completas para empregada e lavanderia,
Escadas de mármore, Cr$ 280.000,00 a

combinar.

CAPOEIRAS
Casa NOVA de alvenaria SEM HABI

TE-SE com 83 m2. em terreno de 300

m2, de esquina. Com amplo living, 2 dor

mitórios, copa, cczinha com azulejos co

loridosplso ladrilho vitrificado, banheiro
social completo em cores, garagem. Teto

lage de concreto. Toda pintada por den

tro. Ao lado uma construção de alvenaria

de 4,50 x 2,50 para lavanderia, depen
dência para empregada e depósito. PODE
SER FINANCIADA PELO CAIXA,
PROVIÍ\lCIA, ETC. Cr$ 50,000,00,

RUA BOA 'vISTA - COQUEIROS
Casa de madeira em terreno de 12 x

33 metros com belíssima visão panorâmi
ca para a cidade e bala sul. Com 1 quarto,
de casal, sala de visitas, cozinha com azu

lejo, banheiro completo com azulejo co

lorido, Terreno todo murado.

Cr$ 27 000,00 para pagamento em con

dições.

AV SALVADOR DI BERNARDI
Casa nova de alvenaria com 6,50 X

11 metros, em terreno de 360 metros
quadrados (12 x 30), com sala de visitas,
sala de jantar, 3 dormitórios, banheiro
social completo em cores, cozinha e va

randa. Cr$ 40.000,00 à -vista. Ou

,Cr$ 42.000,00 com Cr$ 20.000,00 de

entrada e saldo transfere Caixa Econômi
ca Federal.

COQUEIROS
Residência NOVA de alvenaria com

150 m2. em terreno de 600 m2. (12 x

50) com living, 3 dormitórios, banheiro
social completo com azulejos decorados

até o teto, cozinha com azulejos decora

dos até o teto e piso de ladrilhos vitrifi

cados, dependência completa para em

pregada. Teto de lage de concreto.

Cr$ 125.000,00.

JARDIM ITAGUAÇÚ
Uma casa nova d� alvenaria (fase final

de acabamento) com 2 pavimentos, com
240 m2 de área constru Ida, em terreno

dE!' 598 m2. Térreo: amplo living, lavabo

social com azulejos decorados até o teto,
copa-cozinha com azulejos decorados até

o teto e piso de ladrilhos vitrificados, sa
Ia de jantar, dependências completas pa
ra empregada com entrada independente
e garagem. 10. pavimento: 4 dormitórios,
mais dormitório de casal com banheiro

privativo, banheiro social completo deco

rado e amplo terraço. Cr$ 250.000,00 a

combinar.

RUA TOBIAS BARRETO
Casa de alvenaria com 3 quartos, 2

salas, copa, cozinha, com azulejos e ar

mários embutidos, banheiro completo,
garagem coberta. Cr$' 120.000,00 a com

binar. Aceita terreno ou casa até
\ Cr$ 30.000,00 ou ta-mbém carro nacio
nal.

RUA PASCHOAL SIMONE
Residência em alvenaria com 143,35

m2. em terreno de 368,25 m2., com am

plo varandão, sala de estar, sala de jantar,
3 dormitórios, vest íbulo, cozinha com

azulejos, banheiro social completo com

azulejos, garagem, dependência para e,m
pregada, área de serviço, dispensa, chur-

'

rasqueira e depósito. Cr$,65.000,00 à

vista.

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e, 3795.

TERRENOS BALNEÁRIOS
RUA LEOBERTO LEAL
Terreno com 14,70 x 30 metros, área

441 m2. Cr$ 15.000,00 com entrada de

Cr$ 10.000.00 e saldo 5 x Cr$ 1.000,00

RUA ABEL CAPELLA
Terreno com 25 metros de frente por

30 metros de profundidade área de 750

m2. -Rua calçada, com iluminação, à 400

metros da geral de coqueiros.
Cr$ 42.000,00 com .e n t rad a de

Cr$ 20.000,00 e saldo Cr$ 1.000,00 por

mês. À vista Cr$ 40.000,00. Pode ser'

desmembrado em 2 lotes de 12,50 x 30

metros. Também vende um só,

RUA CORONEL AMÉRICO
Terreno com 30 metros de frente por

30 metros de profundidade, área 900

m2. Cr$ 15.000,00.
JARDIM ATLÃNTICO
Lote no. 143 - quadra 10 com IS

metros de frente por 25,90 metros de

profundidade. Cr $ 16.000,00 à vista.

Troca por Volks 1.330 zero.

FÁTIMA
Terreno com 12,50 x 30 metros, área

375 m2. Cr$ 15.000,00.
'

RUA OLEGÁRIO DA SILVA RA-

MOS
.

Terreno com 20 x 25 metros, área

500 m2. de esquina Cr$ 10.0ClO,00 à vis

ta.

BOM ABRIGO
Terreno frente para a praia com 14

metros de frente por 30 metros de pro
fundidade. Cr$ 25.000,00 com entrada

de Cr$ 15.000,00.
���TENORD���

3 . 00,00.
UA CAPITÃO EUCLIDES DE

CASTRO
_Terreno com 11,,50 x 33,80 metros,

área 366,85 rn Z. Aclive forte

Cr$ 7.500,00 à vista.
RUA CAMILO S DE SOUZA
Terreno com 12 x 24 metros, área

288 m2. Cr$ 6,000,00.
'

ENGENHO DA SAUDADE
Uma granja à 3 km da BR-101

(Mun. Biguaçu) com 16 hectares, sendo
78.000 m2. pastagens e o restante po

mar culturas de milho, etc. Instalação
com'pleta de suinocultura, com máquinas
de fazer ração a motor diesel, etc. Casa

de moradia em bom estado de conserva

ção. Cr$ 80.000,00 com parte financia

da pelo BRDE.

CAMBORIÚ
Apartamento no Ediffciõ Recreio à

200 metros da praia, tipo dúplex, com

sala de visitas, sala de' iantar, cozinha,
terraço, 2 dormitórios, banheiro social,
área de serviço. Arrnários embutidos, to
do mobiliado; inclusive geladeira, faquei
ro, etc. Cr$ 35 000,00 facilitados.

Apartamento no Ediffcio Atlântico -

bem no centro com sala, cozinha, quarto
de casal, quarto de solteiro, banheiro so

cial completo decorado, com aquecimen
to à gás Jun kers, e área de serviço. Todo
mobiliado. Cr$ 35 000,00 de preferência
à vista.

CANASVIEIRAS
RUA MARIO MOURA,
Casa nova de madeira sem habite-se

com 81 m2. em terreno de 12 x 25 me

tros. Com sala de estar, copa, cozinha, 3
quartos, banheiro social completo com

azulejos coloridos, varandão com pia.
Água encanada, luz, churrasqueira, abri

go para carro. Mobiliada. Cr$ 25000,00
com entrada de Cr$ JO ooo.oo e saldo a,

combinar,
Terreno com 14 x 30 metros área

420 m2 .. Loteamento Da Nova.

Cr$ 6 000,00 à vista, ou O x.

Cr$ 500,00.
Terreno com 12 x 2,4,15 metros, area

289,80 m2. à 200 metros da praia.
Cr$ 10 000,00 à vista ou 24 x

Cr$ 600,00.

PONTE DE BAIXO - SÃO JOS�
Propriedade constituída de um terre

no com 29.092,25 m2. sendo 183 me

tros zíe frente para estrada da Ponte de,

Baixo (calcada) por 108,50 metros fun

dos ao ma'r' �om praia particular. Possui

boa casa de alvenaria, com plav-qround,
ajardinado, garage, pomar formado, gara
gem para barcos, etc. Cr$ 100000,00 fa

cilitados.
SÃO MIGUEL - BR-1OI
Churrascaria nova de madeira com pi

so cimentado com 184 m2 em terreno de

14 x 660 metros, área 9.250m2. Possu i

salão grande todo mobiliado com mesas

e cadeiras, reservados, balcão frigorlfico,
etc. Luz e água. Cr$ 30 000,00 com en

trada Cr$ 10000,00 e saldo pela Caixa

Econômica.
CACUPE
Terreno frente para estrada geral com

26 metros e fu ndos vai até o morro.

Cr$ 25,000,00 com entrada de

Çr$ 15000,00 e saldo 20 x Cr$:500 00.

CANASVIEIRAS
Apartamento no Ediffcio Beira Mar

com 1 quarto dividido em dois com ar

mário de imbuia, livinq, cozinha; banhei
ro social' e área de serviço.
Cr$,21 000,00 à vista.

JURERE
'Terreno com 15 x 30 metros, Praia

do Fone, Cr$ 4 000,00.

.BARBADAS
RUA ALAN KARDECK - STO

DIECK
Excelente terreno de esquina com

20,65 metros por 25 metros. Plano e se

co, pronto para' receber construção.
Cr$ 85 000,00 à vista.

Excelente apartamento no Cen

tro - Ediflcio Manoel Medeiros - 30.

andar. Living, 2 uartos, cozinha com

azulejos, dependência' para empregada
.corn banheiro, circulação, banheiro com

azulejo, área de serviço e garagem. Área
constru Ida 71 m2, Cr$ 60000,00.

SOLAR UE KASTELLORIZON

Excelente apartamento de luxo com

130 m2. de esquina, com 3 dormitórios,
etc. dependência completa para

empregada, garagem. Entrega em 30 de

agosto de 1972. SEM HABITE-SE. Piso
de mármore na cozinha, banheiros
d e c o r a dos a t é o te to, 'e �c .

Cr$ 147,000,00 à vista. I nteressa terreno
no centro bem localizado. SÓ VENDO
DURANTE ESTA SEMANA

___lsL
....

I D:[
RUA ALAN KARDECK

nr-

EXPANSÃO
Visando atender as exiqéncias do

mercado Florianopolitano, A. GONZA
IGA S/A contratou uma série de técnicos:
para solucionar qualquer negócio imobi-

liário.
'

COMISSÃO
Sobre qualquer venda de imóvel, A.

GONZAGA SIA cobra somente a taxa de
5% e 6% (imóvel ou terreno) sobre o va

lor da transação, fixada pelo Sindicato
de Corretores 'de I móveis de Santa Cata
rina.

AVALIAÇÃO
Contitue-se numa das inovações da

Emprêsa. Se você quiser vender seu imó

vel, A. GONZAGA S/A coloca à sua dis

posição, 'gratuitamente, um avaliador de

imóveis, para que ele o cotise pelo preço
justo.

PREÇOS DO MERCADO
'

A especialização no ramo imobiliário

propiciou aos técnicos da A. GONZAGA
S/A um profundo conhecimento do mer

,
cado. Faça do corretor AG o seu conse-

lheiro. Ele é o seu melhor guia entendido
no assunto.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



1 Corcel ST amarelo pop 1972

1 Fuscão Bege' 1971

1 Volks 1300 Bege 1971

1 Galaxie 500 Vermelho 1969

1 Galaxie 500 Branco 1968

1 Volks 1300 Vermelho 1968

1 Volks 1300 Azul 1969

1 Volks 1300 Branco 1969
1 Volks 1300 Vermelho 1969
1 Volks 1200 Vermelho 1962

1 Rural Verde e Branco OKm

1 Rural Cinza e Branco 1968
1 -PiCK up Verde e Patropi

. 1972

1 Pick up Verde 1970
1 F. 350 Verde e Branco 19700Km
1 F. 600 Perkins Vermelho 1967 r!l IPIRANGA AUTOMOIIVEIS====::;::=:::!===_'"='=:; LiJ . R?de Setembro, 13- Fone, 3886

.

�'�_�_·_K_O.E_R_I_C_H_S_:_A_._II_,--u Corcel Iuxo •••••":C/�����.��:::
ComérCio de Aut omdv e I' s

Volks Sedan 11996689 .

Volks 4 portas .

Volks Sedan , .1961
Gordini ; : 1964
Volks Sedan 1970
Fuscão'

'

1971

I(

•
c. RAMOS S.A. J

REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSWAGEI9
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro 1lQ.1,466

'. FOI\ê_'lI;41 Foolis. - 6381 Estreitõ.
VOLKS 1968 :: Pérola

VOLKS 1968 Branco Lotu�
VOLKS 1968 Vermelho Grena

VOLKS 1968 Branco Lotus

VOLKS 1969 Verde Foi �a
VOLKS 1969 Vermelho Cereja

VOLKS 1969 .,
Verde Folha

VOLKS 1969 ·.·· Branco Lotus

VOLKS 1969 : Branco Lotus

VOLKS 1970
' Branco Lotus

VOLKS 1970 ·: .. · .. Bege Claro

VOLKS 1970 Bege Claro

VOLKS 1970 ' Verde Fol�a
TL 21970/1971 · .. Vermelho Cere!a
TL 21971 Vermelho Cereja
VARIANT 1970 · .. ·· .Azul Napole
VARIANT 1971 ···· Branco Lotus

Vol.ks sedan 4 portas 1969 Branco Lotus

PICK.UP 1971 Bege Claro

KOMB I 1960 '.'
Verde Areia

IFI_NANCIAMOS SEU VE(CULO ATE 36 MESES

I

�
I
tJ·
...

I

VElcULOS USADOS

A/lã Dualidade
Telefone':' 6389 e 6393

FINANCIAMOS Art 36 MESES
VEíCULOS USADOS

RÜ�AÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA
K08Sf Comércio de AutQmov'ls

iKOERICtt

DODGE DART CUP!: AZUL NAuTICO/PRETO 1972
DODGE DÁRT CUP!: VERMELHO 1971
DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO 1970
DODGE DART SEDAN BRAtJCO 1969
VARIANT BRANCO POLAR ..........•......... 1971
OPALA 2500 LUXO 4 MARCHAS roezzro 1971
OPALA 6 CILINDROS VERMELHO •............. 1969
GALAXIE 500 AZUL 1967
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO .• , 1966
SIMCA TUFÃO BRANCO .................•.... 1965
CAMINHÃO F-600 1956

COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS
RUBENS ,ALVES

'

Rua São José 426
Balneário ',-

'

Estreito
Fone� ,6645 e 6687

,

,

R.EV E N o E o O R AUTO�IZADO

A..� �,tin!rl!l"toJ l.timego 109
f.ELACAO DOS VEICULeS USADOS À VENDA

Sedi"n 1500 Laranja Monza 70/71
Sedan 1500 Azul Diamante .. : 71
Sedan 1500 Azul Diamante , . .' .. '.. 70/71
Sedan 1500 Branco Lotus 71
Sedan 1300 Vermelho Cereja , .. .- 70
Sedan 1300 Verde Foi ha 70
Sedan 1300 Vermelho Cereja 69

I Sedan 1300 Vermelho Cerereja : 68
Sedan 1300 Beige Nilo

'

68
Sedan 1300 Vermelho Cereja � 67
Sedan 1300 Verde Caribe 67
Sedan 1 200 Branco Pérola . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 66
Sedan 1200 .Azul Cobalto 65
Sedan 1200 Vermelho Cereja, 66
Sedan 4 portas Branco Lótus . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70

.

Serjan 4 portas Vermel ho
"

: ; 70
Seêan 4 portas Luxo Vermelho-Preto 69
Konbi 1500 Azul Diamante :. 7'-
I�nr,bi 1500 Beige Claro 70
Kor; lili 1200 Azu I e Cinza Luxo . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 66
Kombi 1200 Beige 61
TL. 2 portas Beige Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70/71
TL. 2 portas Branco Lotus 71
Variant Vermelha Cereja 71

FlnanciameMo" 38.m..8s
============::==��='�

JENDIROSA AUTOMÓVEIS
R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto.

FON..ES: 4673 - 2952

VOLKSWAGEN OK 1300 VÁRIAS CORES
VOLKSWAGEN OK 1500 (FUSCÃO)
DODGE D A R T 4p
FORD G A L A X I E
CHEVROLET O P A L A 4 cu.
D.K.W V E M AG U E T E

LANCHAS a Turbina

NÃO FECHAMOS PARA' AlMOÇO
COM�RCIO I)E AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até 36 meses

VALDIR AUTOMÓVEIS ,LTDA.
Rua Victor Meireles, 32 - Fonl1l4739

F1orianÍlr.olls � se

Opala Cupê Special Branco - OK 7,3
Corcel Cupê Luxo Branco - OK 72
Corcel Cupê Standart Azul . ',' .70
Corcel Cupê Luxo Branco 70
Wolks 1300 Verde .. , 69

19,72
1972
1970
1967
1970
1964

COMt:RCIO DE
AU-TOMOVEIS .

1 - Ford Corcel - 1972 (OK)
2 - Opala Cupê -1973 (OK)
3 - Volks. 1500 - 1972 (OK)
4 - Volks. 1500 - 1972
5 - Volks. 1500 - 1971
6 - Volks. 1500 - 1971
7 - Volks. 1500 - 1970
8 - Volks, 1300 - 1'970
9- Volks.1300-1969.
10 - Volks.'1300 - 1969
11 - Volks. 1300 - 1969
12- Volks.1300-1969
13- Volks. 1300-1968
14 _ Volks. 1200 - 1966

Branco Nevasca -.

Verde Sevilha
Amarelo Colonial

Verde Guarujá
Azul Diamante

Vermelho Cereja
Verde Folha
Branco Lotus

Bege Claro
Azul Cobalto

Bege Claro
Verde Folha

Vermelho Cereja
Azul Claro

15 - Forrl r,,,".vj .. - 1 QE;R Verde Garrafa

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gel. Gaspar Dutre, 90 - Estreit(\
Fones: 6632 e 6359.

.

Florian6polis.

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Márechal Floriano Peixoto, 121

.Fones: 2031 e 2327

Çriciúma Santa Catarina

HORÁRIOS
De Criciúma para: __

FLORIANÓPOLIS: as 0,20 - 6,00 - 8,20 -: 9,1,5 - 12,00 -

. 15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas.
,

TUBARÃO: às O,2U - 6,OU - s.zu - 9,15 - .12,00 -

15,00 - 18,00 - 19,00 - e G. Leito: 3,30

LAGUNA: ��(f.�O:"_ 8,20 - 18,00 ::.. e Carr� Leito às
3.30 horas.

ARARANGUÁ: às 7,bO - 12,30 - 14,30 -17,00 -"9,1,6
,

.

- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

2.30 horas.

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO ..... OSÓRIO E
'.

.

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2 30 horas.

AUTOMOVEISCOMPRAVENDA E TROCA

OPALA- OK- Todas as cores ' :.1972

CORCEL - OK ...:. Todas as cores : 1972
FUSCÃO - OK - Todas as cores 1972

VOLKSWAGEN - OK - Todas as cores. ; 1972
FUSCÃO - Azul Pavão

'

1971-
FUSCÃO - Beige Claro

' 1970

TL :._ Branco Lotus . ,
' .- 1970

VOLKSWAGEN - Branco Lotus .- 1969

KOMBI - Azul Pastel '.' 1968

IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM 0015 ENDERECaS: RUA',FELIPE SCHMIDT, 85

<;.. -:- al:JÁ ,JOÃq !,INTO :40 :::-,FÓNES 2777 e �7.66,
.

NOS PAGAMOS.MAIS PELO SEU CARRO.

,
.

.

ALVORADA VEICULOS
Comércio de Automóveis em gerei
COMPRA - VENDA": TROCA

C!rros Inteiramente rwisados
. End. Rua Joio Pinto, �1

Fone 4291

Karmann-ghia - Bege . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Corcel Standard - 4 portas - Verde-tropical 1969
DKW-B.elcar - Azul Crepúsculo : 1962

Volkswagen - 1300..,. Azul Diamante 1970/71
Volkswagen - Azul Me!álico 1968

Vol.kswagen - A .ul Real : 1968

Volkswagen - Azul Pastel 1966

Volkswagen - Verde '. , 1964
Kombi - Azul Diamante •.•.................... 1961
r.,,"';'õnh;;n ",..I-II=VRnl ET" ,. __ . _ . _ '. . . .. 1958.

o ESTADO

ANUNCIE

.

8 ra022FON� 1'41'.,

NOVACAP VElcULOS
Opala Verde Luxo 1970
Fuck 1300 1971
Rural Willys 1964
DKW Belcar S . 1967
Corcel Cupê Luxo ,.............................. 1969
Aero Willys Verde :.......................................... 1967
Kombi Verde .-........................... 1966

A sua casa pode fic,ar tio bonita como aquela da revista
<1e decorações. Basta revesti-la com

MARMOTEX

,
informe·se naH�DREL, pelo' fone 2.001, R.ua Jerônimo
Coelho, 325.

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.
.

Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas.

V\a Tijucas, Pôrto Belo, Itaperna Camboríú
e Itajaí, às 07,30 - 10,00-- 1l,3Ó - 13,00

. e 18,00 horas. .

Mova Trento,.às 07,00 � 13,00 e 18,OO'horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Flonanópóiis à Rio do Sul

às O4,30·� 10,00 e 16,30 horas
Rio do Sul à Flerianépolis

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

Para BLUMENAU DIRETO -:- 8,00; 12,00; 18,00 horas.
�a Blumenau via BAL.Camboriú e Itajaí: 600; 7,30;8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;
18,30; e 21,30 horas.

.

,

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas. .

Para MAFRA - Via Corupá, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.'

.

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas.
.

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itaja! - Píçar
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; 13,30;14;30; 16,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboriú e Itajaí: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas.
Para São Francisco do Sul - 17,15 horas.
Para CURITIBA:5,OO; 7,00; 11,00; 13,00; 15,®; 17,00
horas, ( e � 9,09 horas horário suplementar durante o,
verao). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. (dferece também modernos.e confor
táveis ônibus para execução de viagens especiais paraqualquerparte do país e exterior. .

. fnfonnaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílío Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02.

,

EMIl-RESA AUTO
./

VIAÇÃO CATARINENSE

PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOLIS·

REUNIDAS S.A.'
A EMPRESA DE 'INTEGRAÇÃO

CATARINENSE
qNIBUS com PARIJD_AS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLIS
!PARA: PORTO UNIAO,passando por Balneário de Cam

boriú - Itajaí - Piçarras - BarraVelha - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca -'- ClUllPO Alegre -

-São Bento do Sul - Rio Negrinho ..... Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIÃO.
As 19,30 horas,
Com CONEXÕES imediatas para' PALMAS -

CLEVELÂNDIA--L"PATO BRANCO - FRANCIS
Cº BELTRÃO e CAÇADOR.

PARA:' SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú - Itajaí - BLUMENAU .:... Rio do Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos NQYOS
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ ...::.

São Carlos - Palmitos - Mondaí e SSAO MIGUEL
DO OESTE.

.

As 19,00 horas.
PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo

Amaro - Alfredo Wagner.- Bom Retiro r: Bocal
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 - 13,JO e 21,00 horas.

PARA: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e A.,.�ITAPOLIS.

.

Às 15,30 horas, menos aos domingos.
DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Está

do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos - Erechim e Iraí, no Estado-do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE �,CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E EXcuRSõES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercflio Luz

TELEFONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgenté a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfLlO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária. 1

.

BANCA ESPECIALIZADA EM
ASSUNTOS JURíDICOS

ADVOGADOS:
.

PROF. HENRIQUE STODIECK
A. H. B_ULCÃO VIANA
ADERBAL

.

G .. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical. Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acompa
nhamento em Instância Superiores.

E N O E R E ç O : Rua. Arcipreste Paiva sl«. Ediffcio Praça XV -

Conj. 305/306 - Tel, 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64::',799 - 002.660.869

ADVOGADOS

DR. EVllASIO CAON
OAB-SC 0165,':" CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
OAB'SC 2338 - CPf 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

Fones 4515 e 4219
. . .

Das 9 às I 2 e das 14 às 17 horas

Secretário de Fazenda do Estado (1962-19641
.

Inspetor FI'lC1I1 de Rendas Internas (1965-1966'
Membro da Câmara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA' ,

Registrol OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0126, C�0739, CPF .... 006645709. Escritório de advocacia EIIPIIcIIlzeda em DIREITO TRIBUTARIO. I. Renda, IPI, ECM, RCLAMAÇOES - DEFESAS -: RECURSOS. FUSOeTRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS IIdos Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Conj., �5/86, Fone: 4'3Florien�oolis - SC. .

-'---...1

DR. EUG[NIO l"JI� VIEIR

ORS., SADI LIMA e,
UBIRAJARA D'IAS �FALCAo

.
.

. - AJ;)VOGADOS -

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cíveiq
Trabalhistas e Criminais

Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 63S2
ESTREITO - FLORlANOPOLl8:

DR. ALDO 'AVILA. DA ··LUZ
ADVOGADO'
CPF Ô01776628\

,Edlf(�lo Prece XV.10.end r-Sala108

liGAR IBALD I, RA O Ia FEITA 'COM
MUITO AMOR"

24Ô m
, ZYH-60 - 1250 Khz -' ondas' medias
LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY D
NOBREGA

-

«(l>F - 0018442.09"
Pareceres e'Consultas Jurídicas,

C. A. SILVEIRA LENZI
, «(l>F - (01948329)

"Advocacia de la. e la. Instânciá - Justiça do Trabalho
Atendimento ao Interior

Escr"ório: Praça'XVde Novembro, 31 - Conj� 362
Telefone' 2S 11 - Florianópolis

ADVOGADOS
PROF. W.�LDEMI RO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIÁOS REGIS
PROF. MARIO CLfMACO DA SILVA
DR; RICARDO MAC'IEL CASCAES
Off PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS.

.

-E�. Jorge Daux - Conj. 4 (Sobreloja) 1"
Rua dos Ilhéus, -22 - fone 43-03
,Expediente: das 9',30 às 11,30 e

das 15 às 17,OQ hpras.
CPFs.: ,083136449,000100491,002671129,
082606219 e 001943529,

MAJESTIC HOTEL
Rua' Traj�no, 4 - Fone 217f1

�o centro comercial da cidade

MA,RIO HOTEL
'A tIadiçio da hospedagem floi'illnopolitana

,Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartamentos - Suites- ráflo para estacionamento
bar musical

Telefone 3286. - 3638 � rede interna
F1orianóp0lis - Dha de Santa Catarina.

lUX·' HOTEL
Seu lár rora do lar

ti mais Central. da Capital do Estado

SUa de leitura - todos os quartos OOm telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Florianópolis .

SW.ENSON - PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio' - suites com

teletone, televisão e geladeira
, Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFr MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385. e 6685

Endereço Telegráfjco SWENSON - Florianópolis
.

Presos especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
ABora totalmente remodelado.
70 novos aptos. e SO quartos. .

Gara1lem e eStacionamento para 100 veículos.
Amplo salão de estar com televisio.

.

Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., 0-81 e D-82
Fones 6230 e 6665.

.

Estreito - Florianôpolls..

HOT�L

RaVAL
RUA JOiO PINTO _ I'ONy, '.SI • a- t,

.

'LOI'IIANOPOLIS • SANTA CAT"''''NÁ _ U.I..·4r
APARTAMENTOS IUITE.

8la • 'ARDIM DE INI/ERMO • '8A&.AO DE .CCEl'C�
"LUO'" • IADIO ',uVIIAo. OIU,Olol" • .ú CONoICIO

"0111(.1>1''''0 (lNlM4 .: L"'VANOIII...,� IfClITOllIO ,,..� NO'"Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EXPRESSO RIOSULENSE LTOA'.
�
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DR. SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontifica Universí
fade Católica do Rio de Janeiro,

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta.' i

dual de Diabetes e Endocrinologia - CB.
OBESíúADE - MAGREZaA .; DIABETES

TIREOIDE - ESTERILlDADgE INFERtILIDADE
CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO

.

(Baixa Estatura)
Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala

36' - Ed, da A�ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 -:- Diariamente li. partir 6as 12,30 horas.

,ORA. LÉA S .. DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório êdificio Associação de Medi.
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

.

r

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido

res Públicos «ErnestQ· Dornelles» do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às, 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux, Rua Anita Garibaldi esquina Sal
danha Marinho. }9 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 .".;.

Florianópolis - SC.

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
...

Consultório: Ed, Associação Catarinense de Medicina

Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358
.

- Florianópolis -

----"--���__,.....---------
,_'-_._ "'--

Dr. C arlos Alberto Barbosa P lntn
CRM - 583.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUa - sala 76 - 70. andar.

.

DR. RODRIGO O'EÇA.�EVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das'

Oíniéas de São.Paulo... .

Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas
I _ Nariz .: Cicatrizes - Transplante de Cabelo. .' , '. ..'

.

,.

Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terças.
e quintas, após às 15 horas.

.

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES
/

I

CUNICA E CIRURGIA DE OLHOS

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

.

DOENÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
.- Tratamento da Acne Pele Pelo No�o Carbônico "Poeling" 1

. DEPILAÇAO .
"

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade.
de São Paulo.

CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas. ;

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício

Juheta - 20. andar. - sala 205 - Fone.4AJ,8.

Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do

Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G.

Curso de especialização no Instituto Penido Burnier -

Campinas - S.P.
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037

Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a. feira das

15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.

FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

DR. EOMO B:ARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.

Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

DR. CLOVIS PRuoENCIO
CIRURG1ÃO DENTISTA

CRO/SC -::.315

Ortodontía -(Correção de Dentes)
. Clínica Geral,

(Pontes fixas e jaquetas de porcelana)

HORARIO
..

I

das 8 às 11 e das 14·�·,'l9�:hbtas
Galeria Cornasa .. :·.0'90. andàt.'; I C9nl, 904

Florianópolis,' ,'S ,:..: •.
.

D'R. RAOL·-F. KLEIN
CIRURGIÃO DENTISTA

Horário das 14 às 20 hs.

RIJa Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

n A voz' DA·' PRÔFEC.IA .,.,

OUÇA ESTA VOZ QUE
.

,

. ORIENTA E DA' CERJEZA
.FPOLIS. - Rádio Santa Catarina.

Sábados às 19,30 horãs.
.

BLUMENAU - Rádio àube de BluJ.Reliau Ltda.
Domingos às 13,00 horas.

CAÇAi)OR - Rádio Difusora Qlçanjurê
Domingos � 8,30 horas:.

<

•

CRIClUMA - Rádio Eldorado
.

.Sábados Ias 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste

Domingos às 19,30 horas.
INDAIAL - Rádio Oube de indatal .

iDomingo às i 2,30 horas.s,
ITAJAf - Rádio DifusOra Vale do Itajaí·

.

Sábados às 15,30 horas. .

JARAGUÁ 00 SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.
Sábados às 16,1)5 horas.

.. '

JOAÇABA .: Rádio Soe. Catarinerise de JOaçaba
.

.

Sábados às 17,30 horas. .
.

.LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas,

.

LAGES - Rádio Oube de Lages
Domingos às 13,00 horas.

PAL}fITOS - Rádio Entre Rios Ltda.
•

DominBos às 11,00 horas;" .. ,

RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro
. DomingOS às 13,05 horas.

S. JOÃO BATISTA - Rádio Clube
São João Batista Ltda.

\ "···Domingos às 12;30 horas, '

..

S. MIGUEL D'OESTE � Rádio Colméia de
São M;igu�l d'Oe�te

.

. Domingos às 13,OOhoras.
S; FRANCISCO 00 SUL - Rádio Difusora

Sábados às 12.45 horas.
.

. TUBARÃO - Rádio Santa Catarina
Sábados às 15tOO horas.

.

XAXIM - ;Rádio Cunura de Xaxrm Ltda.

Sábados àS 11,00 hoiou.
. .

XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.
. Domingos às 7,15 horas.

CtJPOM DE INSCRIçÃO _

.

'.

Pe'ço;lhe �ver-me, sem' qualquer compromisso: de
minha parte, no CUrso gratuito de 20 liçoes.

. Norne ��••.••••:••••• �·••••••�••• ; .

'.Rua .t.;•••., , ••• ; ••� •••••••••.•••••••••••••••••••• N••••••••••••••;••••••• ,

<ldade Estado ; .
..

..Recorte êste cupom e envie-oà Voz da
.

Pro(ecÚl, Caixa Postal1l89 ZC-OO, 20.000
I ..:

•

>
..

IUo de Janeiro GUANABARA,
.

1_.
.--.7-

.: ,). ,":.:: ,� , __ . _ ,"

.

:

TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2

2. fase de acabamento - 90 m2

3. fase de acabamento - 216 m2

IMOB.IUA,RIA ANDRADE RAMOS
..

R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ÃBERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
.

ININTERRUPTAMENTE

. ,_.i

BOM ABRIGO
1. em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte lmaruíl
1. pronta - 108 m2

POSSUlMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA RELAÇÃO
APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIF(CIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento /

· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro -

dependência de empregada - área de serviço - garagem.
· atenção pi acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala·- cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex

LANÇAMENTO EDIF(CIO CESAR SEARA
EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO
- 73
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - 2 banheiros _

dependência de empregada - garagem - todos de frente _

armários embutidos - azulejo decorado até o teto - synteko
- plav-qround - jardim e churrasqueira - peitoris em

mármore ..

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUsiVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
· salas para comércio
· granja
· fazenda

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento
EXCELENTE PLANO À SUA DISPOSiÇÃO
· Construrmos casas a seu gosto � Trindade
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
· Comece a pagar, somente após receber as chaves.

SE VOC!: PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS,
,
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA
DE TUDO PARA voes. CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

.
CASAS SEM HABITE-SE

...... �

RESIDENCIAS E LOTES
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena

gem pluvial.
·

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n�;7 - Fone 2981.

.

Você vai descobrir_ que é muito.·meJhor. comprar;

.

'�ATERIAIS DE CONSTRUÇAO na' HIDREL

. HIDAEL: R: Jerônimo I COelho, 325, Fone' 2.0011

ANUNCIE EM

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
.. O MELHOR
FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
D�partamento��íçulos USél�OS·' �
do seU Concesslonano de Qualidade·

EDIFíCIO .SANTOS·,DUMONT
CR$ 350,00

\ I Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

\ prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima

.!i:iii=�5ii_iiiiiiiii_:;:=iiiã_&;;;;;;_====;;� .

sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.
ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.

AUGUSTO' ( PRONTO ) - ED .. SALDANHA DA GAMÀ
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO- ED.
I ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE

LACERDA'
- Para informações e v�ndas A Vencedora de Apar

tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1·
andar - Fones 23·33·53, 24·14·88, 24·14·91, 24·14·93 e

24-44-62 . Curitiba.
'.

Horário das 3 ás' 19 horas, inclusive aos sábados, do·'
mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
á R. Deputado Edú Vieira, 24 . Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.' ;.

Rua ,Conselheiro Mafra, 28 - Fone 31..;17

. . 71
Opala - Vermelho Monza , 70
Opala - Branco Lotus : . . . . . . . . . . . . . . . . • . . . . . . . ..

70
Opala - Branco Lótus ..............................................•.....•.

Opala - Bege Esporte
69

Volkswagen TL - Azul Diamante :"
70/71

Volkswagen - Azul Pavão
70.

Volkswagen Kombi - Branco Lotus e Verde '."
70/71

Volkswagen Variant - Branco Lotus
70

Volkswagen Variant - Branco Lotus ,
, 70

Volkswagen - Azul Cobalto ,
'

69

G bl
.69

Volkswagen - Bege o 1 ••••••••••• ••••••••••••••••••••••••
••••••••••••••••

Volkswagen - Verd� Folha .•................................................ �;
Volkswagen - Turquesa 69
Karmanghia - Branco Lótus ..............................................•..

Regente - Branco Lotus .,. . . . . . . . . . . . . . . . . • . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 68

Dodge Camionete - Azul Universal '
69

Ford Caminhão - Marfin Azul
62

Chevrolet Caminhão - Verde e Gelo
'

59

Chevrolet Caminhão - Verde prado : 67

;, ,

Hotel Royal
No andar nobre do Hotel Royal nas Su .-tes Presidenciais, estão

hospedados S. Excia. o sr. Embaixador da Bélgica, Sra. e comitiva. t:
anfitrião o Governo do Estado de Santa Catarina.

KREMER & C.IA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Màtriz - Sãó Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976' - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jan�
Ias .venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em geral. Soalhos, tacos el
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

d.entes de VIOlAS. A única na praça Klemer & Cia. Ltda. agora revendendo os

famoso� produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.

CULTUR.A

O ESTADO

...
HOEPCKE VEI·CULOS S/A

I I

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
d iar iame n te uma linha de ô nlbus entre Rio do
Sul,...Florianópolis, via Blumenau-ltajaL

Sàída de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

'Blumenau, 10h 45m em ttaiaí, J 1
.

horas em Balneário
.r rrnboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m .

.

Sarda de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário'
Camboriú às 20 horas, 20h15m em ttajal, 21h10m em
Blumenaú e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

'linha da Riosulense é Slirvida com o que há de mais moderno
em transporte coletivo de passageiros. 'São ônibus Mercedes,
Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias
,Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos .de

conforto', luxo e segurança, garantindo viagens aqradáveis e

pontuais.

I,

III
Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para:
.

SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20; 18,40, 20,30 e 22,10
período escolar.

Domingos e Feriados:
6,50, 8,20, 1 O,O� 12,00, 12,40, 13,50, 14,30, 16,20, 17,00,
17,40, 18,00, 19,20, 19,45, 20,00, 20,30 e 21,00.

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUEÇABA: ;-Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.

Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - SC.

I1II
EMPRÊSA

SA-NTO ANJO DA GUARDA
HORÁRIOS - PARTIDAS DE FLORIÂNOPOl-LS

a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
- 22,00.

.

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14,45 - 17,30 -

20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 -14,00 -17,00 -17,15
-18,00.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00 -

18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
e

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,OÓ .

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00 -

22,00 .

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

O maior sortimento de jóias e

relógios. Especializada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16 -

Criciuma - SC.

/

a melhor

programação

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DATILOGRAFA

Precisamos admitir exímia datilógrafa com conhecimentos

gerais de escritório.

Tratar Rua José Cândido da Silva, 657 ESTREITO.

AGRADECIMENTO E MISSA DE 70. DIA

A família de ACYR PAULO FREIBERGER, ainda consternada
'com o seu falecimento, agradece aqueles que a con fartaram durante
o doloroso transe por que passou.

Outrossim, convida aos parentes e pessoas amigas para a MISSA
de 70. DIA que será celebrada dia 12 (sábado) �s 18,00 horas na

Igreja Matriz de Biguçú.·
.

Igreia Matriz de Biguaçú.

SOCIEDADE BENEFICI;NTE DOS

SUBTENENTES E SARGENTOS DA POLfCIA
MILITAR DO ESTADO DE SANTA CATARINA

NOTA
A Diretoria da Sociedade Beneficente dos Subtenentes e

Sargentos da Pai ícia Milita'r do Estado, convoca os senhores

Associados para a Assembléia Geral que realizar-se-á no próximo dia

12 de agosto de 1972 às 08 horas, em sua sede social à r. Fúlvio

Aducci, 197 no Estreito, a fim de apreciarem a reforma dos

estatutos da Entidade.

Alberto Francisco da Costa
. Presidente

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS
DE RODAGEM

AVISO

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM 'DA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA

CATARINA (DERSC), comunica aos interessados que se acha

aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 22/72;. para a

execução dos serviços de implantação da SC - 23, parte Sul do

. contorno da barragem de Taió, com prazo de entrega das propostas
até às 15,00 horas do dia 29 de Agosto de 1972.

DER/SC., em Florianópolis, 10 de Agosto de 1972.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
.

Diretor Ge�al do DER/SC.

.�'�
azulelos aliane

B rances, coloridos-decoradoé ,

e relevo,

'Ao Menino Jesus de Praga, agradeço uma graça alcançada.
Z.R.M.

CAMPOS & BÚRIGO'
·os melhores preços

Criciúma
Av. Rui Barbosa 229 - Fone_2611

TERRENO EM ITAJAf - RUA SILVA
Vende-se um terreno com 3.250 m2, em Itajaí, à Rua.

Silva, 708 - fundos c/ a MAD. LUE RSEN. Rua calçada.
Próprio para Posto de gasolina, Garagens, Hotel, depósito de
madeiras, indústria, etc. Tem duas casas de madeira no

, terreno. Preço Cr$ 80 000,00 à vista. Procurar Sr. Arthur à
Rua Sil�a, 692 em Itajaí ou Sr. Carlos Fones 4166, 3326 e

::1696 em Florianóoolis.

. CASA D.E-CAMPO E PR'AIA

Magn (fica residência toda, constru (da em rn.aíeira tratada, canela

escama, amplo Iiving, três quartos com armli-ios ertJ hrtidos, copa-
cozlnha, sala de.. tv e banheiro.

.

.

.

'.

,. Lavanderia e depósito, dois, jardins, churrasqueira, árvores frutt
feras, hortas, água abundante com abastecimento por gravidadê. .

"

Granja' de 100m2 com capacidade para 1.000 aVIlS, dotada de

requlpamento autorrrâtico,
'

_

Local privlleqiado, campo e praia, norte da Ilha 15 minutos 'do '

centro, próprio para pessoas de. fino gosto ou' aposentados de vida
·mansa.

Vende-se, troca-se, podendt#'ént'rar �o negócio terreno e casa nf1
.cidade .õu carro.

.

Informações com Gilberto, fone 4271, no horário comercial:

VENDE-SE CASA

Vende-se casa de material, com 160 m2, localizada na Praia das

Palmeiras - Coqueiros. \-
Tratar," rua Padre Roma, 90 - à tarde.

'VENDE-SE
UMA CASA BEM SITUADA, PRÓXIMO AO LOTEAMENTO
HESTODIK Á RUA JAIRO CALADÓ No. 24, BAIRRO

AGRONÔMICA)PREÇO DE OCAS1ÃO, CR$ 35.000,00 EM

CONDIÇOES A TRATAR COM AN�SIO CYSNE, TRIBUNAL DE

JUSTiÇA.

VENDE-SE
,Um lote de terra em' Balneário Camboriú, à rua 1950 e9tj. com

r.ê'vetlida do Estado. O preço é barbada mesmo.
. Tratar com S:'Irrlá na Redação deste Jornal às 9 ou 17 horas.

TERRENO À VENDA

Vende-se um terreno em Coqueiros à rua Euclides da Cunha,
por Cr$ 10.000,00.

Tratar à mesma rua na casa no. 78 em Itaguaçu.

ALUGA-SE AMPLO SALAO
Alu�a-se amplo salão, para escritório ou depósito, com 5 portasrnatéllcas, sem cobrança de ponto comercial, à rua Conselheiro'Mafra 182 (esquma com rua Padre Roma) Tratar pelo telefone

.

206� '.

TOMADAS DE PREÇOS
1. A Pol ícla Militar do Estado de Santa Catarina, torna público que
fará realizar no dia 22 de agosto de 1972 às 15:00 horas, em seu

Quartel-General, à Rua Visconde de Ouro Preto no. 101, TOMADA'
DE PREÇO para aquisição de Produtos Alimentares e Artigos Corre

latos, para consumo durante os meses de setembro e outubro do

corrente ano.

2. Para melhores esclarecimentos, dirija-se à Pai teia Militar no Setor
de Aprovisionamento.

RENATO JULIO TREIN
CORONEL COMANDANTE GERAL

. MTPS - INPS

INSTITUTO NACIONAL DE

PREVIDÊNC.IA SOCIAL

AVISO

1 - Faço público a quem interessar possa, pessoas ou firmas, que
este I nstituto transferiu a data do recebimento de propostas de.
alienação de ambulâncias, para às 14 horas do dia 5 de setembro de
1972.

2 - O edital de concorrência no. 02/72, permanece à disposição
dos interessados, no Grupamento de Material, à Praça Pereira
Oliveira, Ediffcio I pase, 20. Andar, no horário de 12,30 às 18,30
horas, onde, também serão prestados maiores esclarecimentos.

Florianópolis, 8 de Agosto de 1972.

ADMITIMOS CORRETORES

Oferecemos comissões -e gratificações. Mais treinamento,

excelentes condições de trabalho e possibilidades de progresso.

Tratar com o Sr. Paulo Lentz na Imobiliária Estreito, à rua José

Candido da Silva no. 705, no horário comercial.

VENDE:"'SE
PEQUENA TIPOGRAFIA

Ver e tratar à r. Souza França, 20 (a 120m do Estádio Adolfo
Konder)

ANUNCIE

AULA PARTICULAR
Dá-se aula para colegiais.
Tratar pela manhã, de 8 às 10,30 hs., à rua Elesbão Pinto da

Luz, 288 - JARDIM ATLÂNTICO - Barreiros; à tarde, de 14 às 16
horas, à rua Feliciano Nunes Pires, 26 - CENTRO - com a Profa .

LÚCIA.

OCASIÃO
Vende-se fuscão 1500, OK, Verde Guarujá. Tratar pelo fone 2085
com Celso Araúio.

TL - ANO 71

VENDE-SE A VISTA OU A PRAZO. TRATAR A RUA JOS�
CÂNDIDO DA SILVA. 657 - ESTREITO

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Habilitação categoria Profissional
pertencen te ao' Sr. Luiz Carlos de Souza.

CARIEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação pertencente ao Sr.,

nrl".,do da Silva de Oliveira, residente em Criciúma.

CE RTI F ICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do Ônibus,

pertencente à Empresa Auto Viação' Paulo 'Lopes de Avelino'
Waldemi ro Nien kotter, marca Mercedes-Benz, motor no.

344.932.1600.5612. chassis no. 344.055.1603.3088.

DECLARAÇÃO
ADOLFO MANENTE, declara que extraviou o certificádo de

registro de seu caminhão marca F.N.M., ano de fabricação 1961,
motor no. 161050098, com 112 HP de cor verde claro, capacidade
.para 10.000 quilos, de placas O R-�222 - Criciuma-SC.

EM
��O· ESTADO"
RUA F'ELIPE SCHMIDT 116'

Em outubroserá entre ueo

conjunto "residencialA ves'de Brito ..
Cornvocêdentro.

Comece a pensar seriamente na mu-

dança. .

-, Daqui a quatro meses, sem prorroga
ção, A. Gonzaga entregará o Conjunto
Alves de Brito, uma construção com a

marca de' qualidade A. G.
O Conjunto Residencial Alves de Bri

to tem uma localização - excepcional: rua
Alves de Brito, próximo ao centro e junto
a escolas, praça, armazéns e com linda
visão panorâmica da baía norte.
As plantas foram cuidadosamente plane-

.

jadas para proporcionar uma inteligente
divisão de peças e o máximo conforto. I
Todos os apartamentos têm três quartos. i <�

ampla sala e demais áreas talcntosamen- l__.__
te projetadas. Você pode escolher o ·tamat)!,
165 metros quadrados.

Algumas unidades ainda estão disponíveis e são Iínanc ll:l.u .... ,

•

cia Crédito Imobiliário, através do Plano de Equivalência Salarial.
Escolha um dos diversos planos de pagamento e decida-se logo.
Eis um dos planos. Outros estão 'à sua disposição nos escritórios de A.

Gonzaga.
Mensalidade: Cr$ 889.77
Comprovação de rendimentos:
Marido e Mulher
Apenas 1 pessoa .

Mais de 2 pessoas " ......

Poupança : a. prazo Cr$ 38.600,00
Pagamento da poupança a prazo
Entrada .. " .. , .

12 mensal-idades de c-s 2.000,00
Na -ntrega das chaves .

Financiado pela Provincia Crédito Imobiliário .:,., ..... ,

No acabamento não existem excessos ou -

faltas. Tudo obedece aos padrões exigidos
pela norma PNB 140 da ABNT -vAssocíação
Brasileira de Normas Técnicas.

Se desejar detalhes mais completos, cha
me um corretor A. G. Ele terá müíto prazer
em conversar honestamente com você.

Bocaiuva
o
-:::::::::::::::::::::::::::::::�:::::::::::::::':"'".

i: iH.al
CII
"C

Luis Delfino

III
CII
>

< ::::::::::::::::::::::::::::

FINANCIAMENTO EM 15 ANOS

Cr$ 2.965.10.-30° n

Cr$ 2.542.20-35° fi

CrS 3.559,08-25" n

crs 6.000,00
Cr$ 24.000,00
CrS 8.800,00
Cr$ 38.000,00
c-s 65.000,00
CrS: 103.80000

== A.GONZAGA S.A.
== engenharia e incorporações imobiliãrias
Rua Deodoro, 11 _ Fones 3526 e 3450
CRCI 74 3." Região _ CREA 2493 10.' Região

./
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Segundo o historiador Oswaldo Rodrigues Cabral, em '872, Desterro encontrava-se às escuras.

Quatro anos antes a cidade havia conseguido livrar-se dos candeeiros de azeite de ".ixe,

sujos e mal cheirosOs, que havia 30 'a�os estavam pendu;"'dos nas esquinas, sendo

desnecess6rio 'acend6-los nas noites de luar e impossfvel nas noites de, vento sul.

As ruas eram mal empedradas, dificultando o escoamento das 6guas, quando chovia,

formando poças, ou deixando crescer o mato, quando o tempo era seco. Nelas vagueavam"

m�tilhas de cães, bandos de cabras, galinhas .'até cavalos, que pastavam tranquilamente
.

na Praça do Pal6eio - isso sem falar nos porcos, que j6 começavam a rarear pelas ruas,

em virtude de uma forte campanha que faziam os fiscais da Camara e as autoridades

sanit6rias, contra a sua criação nos quintais do centf'() da cidade.

O centro era efetivamente mal cheiroso, devido ao excre�entos dos animais e ao lixo, q';e
era iogado indistintamente às ruas.

A população, na sua grande parte, concentrava-se na' 6rea urbana, em torno da praça, perto

das fontes de 6gua, nas proximidades da praia, junto aos locais de trabalho, em casas

pequenas de porta e janela que, na sua maior parte datavam do tempo dos açorianos

ou que haviam sido construidas depois da invasão espanhola.

Foi dentro desse cenário, enfeitado
por uma epidemia de varíola, que varria a

cidade naquele ano, que foi fundado o

Clube Doze de Agosto, tendo por sede

um sobrado da rua Augusta, atual João
Pinto, bem no começo, antes da esquina
da rua da Lapa, atual Saldanha Marinho.

Feita a reunião primeira, eleita a pri
meira diretoria e encarecida a necessidade

de uma lei estatuária, lavrou-se a primeira
ata, a da fundação, que diz o seguinte:

"Aos doze dias do mez de Agosto, do
anno de mil oitocentos e setenta e dous,
nesta cidade do Desterro, Capital da Pro

víncia de Santa Catharina, no sobrado si

to à rua Augusta, reunirão-se onze pessoas
,

para o fim de installarem um Club recrea

tivo. Concordaram os mesmos que se, fa

zia nuster fosse eleita uma Directoria,
composta de seis· membros, da seguinte

,

maneira Presidente, Vice Presidente, Se

cretário, Thesoureiro, Procurador, Ora

dor; pelo que procedendo -se a eleição pa
ra esse fím forão votados para Presidente

os snrs Estevão Pin to da Luz, com nove

votos, Diogo de 'Mendonça Barbalho Pi

canço com um e Severo FranciscoPereira

com um, recahindo a maioria no Snr. Es

tevão Pinto da Luz, foi aclamado Presi

dente; para Vice Presidente os snrs Antô

nio Venâncio da Costa com seis votos e

Severo Francisco Pereira com cinco, sen

do por essa forma eleito o Snr. Antônio

Venâncio da Costa; para Secretário os

snrs Ildefonso Marques Linhares com sete

votos, Juvêncio Martins Costa com um,

Severo Francisco Pereira com um e João

Augusto Fagundes de Mello com um, pelo
que foi mais votado o Snr. Ildefonso Mar

ques Linhares, para o dito cargo. Na oca

sião de se proceder a eleição para Thesou=

reiro, comparecerão mais duas pessoas, fi

cando a reunião composta de treze mem

bros; e passando-se a eleger o Thesoureiro

forão votados os Snrs. Diogo de Mendon-

.

ça de Barbalho Picanço com oito vetos,
Severo Francisco Pereira com trez, Leonel
Heleodoro da Luz com um, sendo portan
to o mais votado o Snr. Diogo de .Men

donça de Barbalho Picanço, para Procura
dor, apresentou-se mais uma pessoa que

completou o número do que iniciarão a

idéia do Club elegendo-se-o forão votados
os Snrs. Juvêncio Martins da Costa' com
nove votos, Leonel Heleodoro da Luz

com dous, Rayrnundo Antônio de Faria

com um e Boaventura da Costa Vinhas
'

com um, sendo Procurador Juvêncio Mar-,
tins da Costa e fmalmente para Orador

forão votados os Snrs. Juvêncio Martins

da Costa e João Augusto Fagundes de
Mello com dous ficando a ser Orador o
Snr, Juvêncio Martins da Costa. Formada
a Diretoria forão de opinião que o Club se

deno�inaria "Doze de Agosto". Concor
darão mais ser preciso uns estatutos que

regulasse a Sociedade em vista do que fo

rão escolhidos os Snrs. Juvêncio Martins

da Costa, Severo Francisco Pereira 'e João

Augusto Fagundes de Mello para entre si

formarem as bases que deviam constar
dos estatutos as quais deverão ser apresen
tadas na próxima sessão a fim de ser dis

cutidas e approvadas. Nada mais tendo a

tratar-se e empossada a Directoria foi lida

e aprovada a presente acta que todos as

signarão commigo Ildefonso Marques Li

nhares que escrevi. Estevão Pinto da Luz,
Ildefonso Marques Linhares, Raumundo

Antônio de Faria, Antônio Venâncio da

Costa, Boaventura da Costa Vinhas, Ar
thur Alvim, Leonel H. da Luz, Juvêncio
Martins da Costa, Diogo de Mendonça
Barbalho Picanço, João Marques Linha

res, Severo Francisco Pereira, J.L. Teixei
ra Bastos, (espaço em branco destinado a

João Augusto Fagundes de Mello, que
nunca assinou) João de Souza Siqueira".
A INSTALAÇÃO

Durante três anos, até 1875, o recém-

nascido clube funcionou num sobrado
,

que pertencia a Boaventura da Silva Vi

'nhas e que ficava na rua do Príncipe, no.
50 (atual Conselheiro Mafra), na rua da

Cadeia (Tiradentes) e, por último, na rua

Augusta no.2, atual rua João Pinto, onde
esteve durante quase noventa anos.

Segundo o que se, conhece, o Clube

Doze tratou, tão logo instalado, de orga
nizar partidas (reuniões sociais), reunindo
a família desterrense. Entretanto era fraca

a situação fmanceira. Não havia dinheiro

em caixa e existia um grande número de

sócios em atraso no pagamento das men

salidades. Durante um período, em 1875,
�

em séria crise financeira, o chá que era

servido todas as noites teve de ser cortado

e, por fim, as partidas suspensas, só não se

extinguindo a sociedade, em vista de um

: punhado de homens decididos.
.

Segundo o historiador Oswaldo Rodri-

gues Cabral, ainda há muito sócio vivo -

entre eles o próprio escritor - que conhe

ceu o Doze ocupando apenas o sobrado

que pertenceu ao Comendador,Wauzeller:

um salão, com cadeiras encostadas às pa-
. redes, ornado de espelhos e cortinas; uma
saleta pára senhoras, com a toilette - tu

'do, executando-se as instalações, aberto
para as sacadas que se debruçavam sobre a

rua João Pinto. Nos fundos, uma bibliote
.ca onde, nos dias de baile, se armava a

grande mesa de doces, o bilhar'e a cozi

nha.
Para reformar o salão, com o cresci

mento do clube, em 1877, foi preciso der

rubar algumas paredes originais, gastan
do-se nessa época a importância de 100

mil réis.

A juventude da ilha, justiça se faça,
,sempre foi a melhor das dançadeiras. Tão
logo fundado o Clube, começaram as

"partidas", que eram anunciadas com vá

rias semanas de antecedência, sendo pu
blicados avisos em jornais.

Começavam normalmente às 20,30 ou

às 21 horas, indo até meia-noite, uma ho
ra e, excepcionalmente, até um pouco
mais tarde. A quadrilha, o ponto alto, só

.

era dançada uma vez, no fim da reunião

ou, então, duas: antes da mesa de doces e,

ao terminar a festa.
O "fmo" eram as mazurcas, os choti

ches, varsovianas, habaneiras e, principal
mente, as valsas. As polonaises eram me

nos frequentes e o minueto, mexino, acre
dita-se que nunca tenha sido dançado em

Desterro, mas sim ouvido nos concertos.

Os pares eram pré-estabelecidos. HaVIa
um cerimonial a' atender, regras que todo

mundo conhecia, desde que pertencesse a

uma certa camada, e que não podia ser

quebrado. Havia até carnets de cerimônia,
. capas de cetim, com um pequeno lápis,
preso por um trançadinho cor-de-rosa ou

azul, para anotar os compromissos. Os ca

valheiros solicitavam, quando não havia a

prioridade cerimoniosa, permissão aos

maridos para dançarem com suas esposas.
E continua Oswaldo Rodrigues Cabral:

"Quando menos se esperava, um dos dire

I
tores (depois criou-se ? lugar de Mestre
Sala) batia palmas. A orquestra, quando
não era só piano, mas um conjunto, de

piano, vários violinos, flauta e baixos, to
cava um pequeno trecho, unia simples fra
se musical - e os pares se organizavam.
Havia uma volta ou duas pelo salão, de
braço dado ao par, enquanto se ultima

vam os preparativos e se escolhiam os par
ceiros. A um segundá sinal, todos ocupa
vam os seus lugares e logo, a novas pal
mas, a orquestra atacava e o marcador

anunciava, em voz clara, no mais profun
do francês - pois quadrilha, obrigatoria
mente, se marcava em francês:

- Attention! Balancez tous!
E todos, tomando o par pela cintura,

faziam uma volta sobre sim mesmos. E
prosseguia:

��--------------------�--------�.

II
MAURO AMORIM

O ESTADO-

12 de Agosto de 1972

•
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Sedep,.óp,.ia
llm sonho antigo,

Em 1889, o presidente, Lauro Linhares, em as

sembléia realizada no dia 21 de junho, apresentou
as bases de um projeto q�e havia concebido para
constituir um fundo de reserva destinado à compra
de um edífício para sede do Clube, que atravessava

uma fase de prosperidade financeira, que permitia
tais devaneios. Mas o assunto esfriou e estacionou

por aí, voltando à baila em.,1902, quando Lauro
Linhares foi novamente conduzido à presidência.
A crise agora era motivada pela mdiferença dos

sócios e pela descrença que se observava em tudo

na época.
O sobradão ocupado pelo Clube era um legado

inalienável. Havia sido doado pelo Comendador

Wauzeller à Irmandade do Senhor dos Passos, de-.
vendo o rendimento dos seus alugueres servir para.

socorrer os pobres\da cidade. Não podia, portanto,
ser adquirido pelo' Doze. Hav.ia, ainda, um outro

problema: o que não ficasse situado na Praça, no
, velho Largo da Matriz, estava longe do centro. O

Clube não podia, portanto, sair de onde estava, sob
I

pena de perder o frequência, de cair no desinteres-

se dos associados.

Em 1940, sob a presidência de Jaime Linhares,
filho de Lauro, foi adquirido um terreno de 17 x

40 metros, à Avenida Hercílio Luz, onde deveria

ser erguida a sede própria. Três anos depois era

lançada a pedra fundamental. Mas o Veterano ain

da esperaria quase 30 anos para ter a sua sonhada

casa própria,
1953 - A ARRANCADA

Em 1953, sob a presidência do General Paulo

Gonçalves Weber Vieira da Rosa, um homem que
resolveu quebrar o tabu que dizia ser a nova sede

. um sonho quase impossível, foi iniciada a constru-

ção na Avenida Hercílio Luz, sob o slogan: "3, 30
ou 300. Depende de você".

Enquanto isso, o velho casarão da João Pinto, o

Clube Doze continuava com suas "partidas", agora
sem chá e sem biscoitos e terminando um pauqui

, nho depois da meia-noite, ou mais precisamente, às
5 da manhã. A quadrilha só se dançava nas festas

juninas, e como caricatura de uma época.-A valsa,

substituída por calipsos, rocks e twists, passava a

ser esquecida, caindo tanto que hoje, às vésperas
do Baile do Centenário, e quando as debutantes
são obrigadas a dançar val�as, o ensinamento dos

passos ao ritmo de 3/4, torna-se uma árdua tarefa

para os ensaiadores.
Em 1955, para que o Clube continuasse a tradi

ção de ter sempre um Linhares na sua diretoria, o
que vinha acontecendo desde a fundação, assumia
a presidência o senhor Jauro Linhares, dozista a

paixonado, que deu novo impulso e dedicou a me

lhor de sua gestão à continuidade das obras da
nova sede.

Dois anosdepois, em 1957, os destinos do Doze
eram entregues a Eugênio Trompowsky Taulóís,
igualmente motivado pelo desejo de ver o Clube
em sua casa nova o mais breve possível.

De 1959 a 1961 foi a vez de José Elias ocupar a

presidência de Clube 12, sendo reeleito, para de

pois entregar a direção ao"Desembargador Norber
to de Miranda Ramos que, igualmente reeleito,
inaugurou sob sua segunda gestão, provisoriamen
te, a nova sede.

Finalmente em 1969, depois de uma das maio

res campanhas eleitorais, jamais. realizada antes

com tanto entusiasmo, Marcia Luiz Guimarães

Collaço assumia a presidência e concluía a nova

sede que, alguns meses depois de concluída sofrera
um desabamento de todo o salão, numa tarde cal
ma em ue esse se encontrava totalmente vazio.

Reeleito para o período 71/73, o presidente
Marcia Luiz Guimarães Collaço vê hoje, sob sua

direção, o Clube Doze de Agosto entrar no seu'

segundo século de existência, agora partindo para a

construção da suntuosa sede balneária, em Jurerê,
ue provavelmente, e tendo em vista o setor social,
aliado ao esportivo, dominará a preferência quase
total dos associados.

Quando soar meia-noite, as 100 debutantes do
Baile Branco estarão, hoje, entrando no ano 101
do Clube Doze de Agosto. Um novo século que

promete ser, ainda, muito mais glorioso para o Ve
terano.

CINEMA e TV estão hoje na Página 5

,(

Os Carnavais
sempre
terminando
nas manhãs
de quarta-feira

- En avant tous!
- En arriêve!
E todos iam até o par fronteiro, de

mãos dadas, cada qual ao seu par, faziam
uma vênia e regressavam, de costas.

- Balancez!
- En avant! Attentíonl'Traverssezl
- Balancez tous!
- Prornenade a droit!
Ao terminar a dança, mal se sentavam

os pares, .isto é, as damas, já entravam

dois sócios enluvados, portando bandejas
de docínnos secos: pães-de-ló, queijadi
nhas, mães-bentas e outras variedades
mais ou menos entupitivas, que iam de
senhora em senhora, para que se servis

sem, mandando a etiqueta que se tirasse
um só. Enquanto 'isso, a bandeja com os

cálices de licor já vinha avançando, para
que se desentupisse a garganta da secura

dos docinhos. As bandejas iam e vinham,
as senhoras aproveitavam o' intervalo para
uma visita à toilette, onde existiam visto-

.

sos urinóis de louça; a orquestra aprovei
tava para um descanso, enquanto os ho
mens aproveitavam para tomar um licor
ou uma gasosa espumante de framboeza,
que a de limão era horrível.

À meia-noite, depois da última quadri
lha; era a mesa grande, dos mesmos doces,
chá ou chocolate, gasosa e licores, com os

maridos dando o braço às esposas indo

depois buscar as filhas solteiras, para a se

gunda mesa". '

Essa prática, evidentemente, tornou-sé'
onerosa ao Clube, pois nada era cobrado.
Nem o chá que se servia nos dias comuns,
nem o buffet dos dias de bailes e partidas.

De vez em quando, nas épocas de abertu

ra, era preciso suspender o fornecimento,
aos menos nos dias de simples encontros.

Três restas importantes marcavam o

calendário do Clube: a passagem do ano

quando, à meia-noite tocava uma sineta e

todos se abraçavam, trocando votos de fe
licidades; o carnaval, que durava três dias
e. que era anunciado um mês antes pelos
Zé Pereiras, que a rapaziada miúda inicia
va às 5 horas, com bombas, tambores e

pontos, numa das sacadas do Clube e, por
último, o baile de aniversário, sempre
mais luxuoso, mais sofisticado, com enfei
tes do salão, iluminação especial e orques
tra melhor.

No carnaval, o entrudo (banhos de

água) imperava nas ruas. Qualquer descui
dado que passasse sob uma janela, levava
um banho, proveniente de uma bacia ou

jarra de água, apesar das proibições da Câ
mara. No salão, durante os três dias, havia
baile com mascarados, 'que eram identifi
cados à- porta, a fim de evitar os penetras.
No último dia, à meia-noite (os bailes car
navalescos terminavam sempre na terça
feira à meia-noite, por imposição do ele
ro), era a hora de tirar as máscaras, desdo
brando a alegria dos que não haviam sido
identificados pelos outros foliões.

Fora dessas três festas, eram as parti
das familiares, em geral, onde não havia,
como nos bailes de aniversário, calças
brancas, coletes de fustão chamalotado e

croisée ou sobrecasaca; nem vestidos de
numerosos babados, anquinhas, balões,
'espartilhos e outras muidezas para as

senhoras.

Fischers e Spasskys de 40.

Os maiores 'artistas

nacionais
se apresentaram
nos salões
do Clube Doze.
A esquerda,
Silvio Caldas,
o "Caboclinho Querido",
dedilha o

seu violão sob
o olhar da orquestra.

,A biblioteca e a escarradeira. ao pé da mesa,
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[ ZuryM"c,,"�
A NOITE DE GALA

Hoje é a grande data para a alta sociedade de Santa
Catarina, quando o Clube Doze de Agosto, Sociedade
que soube manter seu nome numa correta administração,
está completando 100 anos de fundação. A noite de gala

, de hoje, com a presença do mundo oficial e convidados

especiais, promete ser' o maior acontecimento dos
últimos anos, na sociedade catarinense. Noite que
contará com a apresentação de 100 lindas jovens, que

, fazem seu "debut". São elas: Cleomara Beduschi, Sandra
Regina Garcia, Rosângela Witthinrich, Rosana Lima
Bento, Luiza Elízabeth Rhil Gomes, Edite Szpoganicz
Linhares, Ilma Linhares, Doralíce Maria Mendes Sielski,
Denise Monn, Lylian Spyrides Boadaid, Helena Maria
Corrê'a, 'Sandra Silveira' de Souza Meyer, Denise

Szpoganicz; Elenice de Fátima Elpo, Maureen Sylvie
Bouson, Bety Conceição Madeira, Mirian Alice do Lago,
Tânia Beatriz Macuco Baasch, Rosana Denise Neves,
Gisele Maria da Costa Santos, Margareth Wendhausen,
Maria Alice Atherino, Maria Beatriz Damiani Costa,
Noêmia Goulart Silva, Eleonora Savas Fuhrsmeister,
Cláudia Maria Cardoso, Maria Tereza Ganzo, Liliana Luz
Mendonça, Leilah Paulo Corrêa, Maysa Wolff Discher,
Maria Aparecida de Carvalho Diener, Romilda Maria B. '

Salles, Heloisa Helena Heinzen, Rosana Couto Daux,
Elizabeth Flores Brognoli, Maria Bettina Rosa Camargo,
Elizabeth Tereza Back, Stela Maria Pereira, Vanja Bastos

Pires, Laura Mirian Koerich, Marise Koerich, Anna Maria
Massad Dimatos, Magda Maria Martins, Eliana Souza
Ramos, Heliet Maria Faustino da Silveira, Mariângela
Bresola, Maria, Luiza Visalli da Costa, Vera Regina
Gesser, Liliane Marçal Boabaid, Rejane Mattar, Zoraide
Maria Drumond, Tamara Richet Mussi, Beatriz Buchelle
Faustino da Silva, Vera Mariza Carvalho Roberge,
Adriana Pigozzi Lauth, Jeanine Gondin, Maria Lucia
Pinto da Luz, Marion Pinho Remor, Suzana Nunes Bom,
Eliane Maria Limongi Moscopiá Fermanis Kotzias, Maria
Regina Mosimann, Eliana Lopes Ventura, Maria Helena

Petry, Sandra Makowiecky, Mariza Machado, Regina
Marques, Eliane Pires Nunes, Eliane Lippel, Ana Beatriz

Silva, Tânia Maria D. Domingues, Marta Pires Nunes,
Marina Zulmira de Souza, Maria do Rocio Ruthes,
Mariléia Silveira de Souza, Nadir Helena Bastos, Janete
Elias Schmidt, Cyntia Regina Ramos Schmidt, RIta de
Cássia Gasparino da Silva, Beatriz Rizzo, Débora

Schaeffer, Solange Tietzmann Freyslebben, Maria Tereza

Michel, Diana Virgínia Bittencourt de Castro, Cyntia
Silveira de Souza Garofalis, Nair Alice Brito, Elizabeth
Campos Ferreira, Maria Aparecida Schaeffer Lemkhul,
Maria Ângela Werner Philippi, Lúcia de Fátima
Martorano V. Rodrigues, Marize Damiani Brina, Vera
Lúcia Becker, Sônia Regina Lisbôa, Solange Nunes da
Silva, Inês Elizabeth da Silva Pereira, Mara Lúcia Borges
Verani, ,Christiane Riggembach, Vanessa Carneiro, Maria
Luiza da Veiga Cascaes e Márcia Lenge S. Thiago.
CHEGANDO'
Em companhia de seu esposo, Sr. José Carlos Athanásio,
procedente de Porto Alegre, chega hoje, a nossa cidade, a
beleza de Ieda Maria Vargas, ex-Míss Universo, que logo
mais, também será atração' na noite do Baile Branco.
Ieda Maria Vargas Athanásio, especialmente convidada,
atendeu ao convite do Presidente do Clube, Sr. Márcio

I

Luiz Collaço, para os festejos do Centenário do Doze de

Agosto. Os nossos votos de boas vindas à ex-miss
Universo.
JANTAR
O simpático e elegante casal Cléia e Isac Lobato, em sua

maravilhosa residência, à Av. Rubens de Arruda Ramos,
recebeu anteontem convidados para um elegante jantar.
Foi notada a presença dos casais Ary Mesquita, Newton
D'Âvila General Jaldir Faustino da Silva, Roston

Nascim�rito, Sérgio Francalacci, Antônio Sbissa e B6ris
Tertzchischt. Clio Mesquita e Sandra Lobato foram as

lindas jovens que também participaram do jantar, em
comemoração ao aniversário do doutor I�ac Lo�ato.
KONDER REIS
Desde anteontem encontra-se em nossa cidade,
procedente de Brasília, o Senador Antônio Carlos
Konder Reis, que veio a convite da Diretoria do Clube
Doze de Agosto, para os festejos do Centenário da
tradicional sociedade.
PAPO POLITICO
Num alegre bate-papo, nos corredores do Palácio dos

Despachos, vimos o Presidente da Arena, Sr. Renato
Ramos da Silva e o Sr. Ibrahim Simão. Tudo indica, o
assunto era bastante favorável aos ilustres políticos.
LAGES

. Estão em fase final, os trabalhos de instalação de mais
uma agência do Instituto de Previdência do Banco do

Estado, na cidade de Lages. Esta Agência, segundo
estamos informados. beneficiará municípios da região
serrana.

GINÁSIO
Já informou o Engenheiro Olavo Arantes, Coordenador
de Obras do Estado, que foram expedidas as ordens de

serviço para o início da construção dos ginásios de
esportes das cidades de Laguna e Tubarão.
ADALGISA

Realmente, é assunto nas rodas sociais da cidade, a

presença, na ilha, dos convidados do Clube Doze de

Agosto, para os festejos do centenário. E como não

poderia deixar de ser, impressionando a classe, charme;
beleza e elegância de Adalgisa Colombo Flôres. '

OBRAS
Ainda este mês, deverá ser entregue, pela Secretaria dos
Transportes e Obras do Estado, as novas instalações dei

, Hospital e Colônia Santana, no Município de São José.
GERALDO GAMA SALLES

'

O Secretário da Justiça;Geraldo Gama Salles, na Cidade
de Rio do Sul, representou o Governador do Estado,
Colombo Machado Salles, nas' solenidades de abertura do
I Encontro de Magistrados, Procuradores Públicos e

Advogados do Vale do Itajaí. '

FEIRA
Feira das Barracas, promoção da Primeira Dama do
Estado do Paraná, terá a barraca do Estado de Santa

Catarina, que provavelmente será o local onde estarão as

amostras das indústrias catarinenses. Fomos informados
que a Associação Coral de Florian6polis, estará na parte
artística da promoção da Exma. Senhora Parigot de
Souza.
CUMPRIMENTOS
Pelos 100 anos que hoje festeja o Clube Doze de Agosto,
com grande admiração, os cumprimentos deste colunista,
à eficiente Diretoria, daquela tradicional sociedade.
ELOGIO
O jornalista Paulo Gasparotto, um dos mais conceituados
na Capital Gaúcha, não nos surpreende com elogios a

nossa Ilha - pois 'desde que a conheceu, diz que esta ilha

é maravilhosa.
DECORAÇÃO
Manolo e uma eficiente equipe está com a

responsabilidade da decoração da noite do Baile Branco,
hoje, no Clube Doze de Agosto.
TEATRO

Grupo J6ia, sob a direção de Oscar Pereira, apresenta
hoje e amanhã, no Teatro Â1varo de Carvalho, a peça
"Sozinho no Mundo".
MODELO
Doralice Maria Sielskí, lima das lindas debutantes da
noite de hoje, vai usar modelo em organza branca e

confeccionado por uma conceituada modista da capital
.

paranaense.
NOIVADO /

Com a bonita Ina Maria, Vieira da Silva, marcou

casamento na última semana, o acadêmico Pedro Paulo

Althof.
REGRESSO

Regressando de uma maravilhosa viagem de 50 dias pela
Europa o elegante casal SI1via e José Matusalém Comelli.

Clube 7 de Setembro, em

Palhoça.
•Wanderley Cardoso,
Cláudia Barroso e Tony
Tornado, quinta-feira, com
um Wupo de amigos catari
nenses, jantavam no res

taurante do Clube Doze de

Agosto.
• Regressando 'de sua via

gem a Vitória, Espírito
Santo, o Presidente do Tri

bunal de Cóntas do Esta

'do, doutor Nilton José

Cherem,

• Calil Simão, jornalista
de Curitiba, está circulan-

,

do na Ilha. Num grupo de

amigos, Calil disse: estou

tratanto de vender o que

tenho no Paraná, para resi-

,
dir nesta encantada Ilha de

Sol e Mar.

Lúcia e Rodolfo Câmara, um casal elegante da
sociedade carioca.

• Band Show hoje estará

na movimentada festa,
promovida pelo Clube 6 de

Janeiro, no, Estreito. O

-plaudldo conjunto ama

nhã, estará sendo show, no
\.

D. Dayse Werner Saües,
Primeira Dama do Estado,
será madrinha
das 100 lindas debutantes
da grande noite de gala
no Clube Doze de Agosto,

Adalgisa Colombo

Flores,
um charme

insuperável.

o
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f••e.IIIDIDa Marisa Ramos

Lenzi:Galdino Lenzi, ,É uma figura que a- gente co

nhece há muito tempo. Quem não o conhece

pessoalmente, pelo menos já ouviu falar nele. Sai

pouco, caseiro que é. Não é de grandes sorrisos

até que realmente entrose com as pessoas..

' De

fala agitada e Qestos nervosos, é um grande "pa- ,

po". Versátil, inteliqente, franco. Fazia roupas
somente para homens, quando a esposa de um

de seus clientes, com muita insistência, conse

guiu que ele fizesse um vestido p'rá ela. Daí por

diante, nunca mais conseguiu ,par�r. E, em se

tratando de mulher, tem uma admiração especial
pela figura física e pelo que vem de dentro: -

"Mulher bonita pode não ser fundamental, mas

inteliqência é muito importante. Eu, pelo menos,

considero. Gosto do fisico e das idéias". De

hábitos simples, leva uma vida que seria pacata
se não fosse pelas suas idas e vindas a Porto Ale

qre,
Mesmo reconhecendo sua posição privileqiada

dentro da classe. é um homem simples, sem os

"chiliques" tão comuns e comentados de costu

reiros e .figurinistas famosos. Como homem inte

ligente, sua gama de interesses, talvez ditada pela
sua personalidade forte e ânsia de saber bem as

coisas, nunca se restringe a criar um modelo sim

plesmente. É tido de acordo com tipo e perso
nalidade da cliente.

Há 4 anos criou e confecionou o primeiro •

vestido de debutante e, agitado que estava no

momento da entrevista, não consequiu lembrar

para quem toi, Perguntamos ,então a: Lenzi se a

moda para debutantes também sofreu e evolução
grande que todo o resto. E ele se pôs a falar - Eu

sempre fui um conservador, um clássico da mo

da. E acho, por isto, que a alta costura nunca

poderá cair de moda. Enauanto houver dinheiro
'e mulher que tenha condições e acesso a esse

dinheiro mais que o normal, ela procurará
sempre um costureiro, embora a alta costura se

baseie, às vezes, na moda pret-a-porter. porque é

o pret-a-porter que vai consagrar a moda. Acho

que o Baile de Debutantes, deve existir para se

preserve a tradição, Ele existe até hoje na Euro

pa e EE.UU· e a moda de debutante vem se con

servando na linha clássica dos anos atrás.
Eu não gosto da interferência dos pais duran-

_
.te a escol ha e confeccão dos meus modelos.
Acho que, se um vestido é entreque a um costu

reiro, esse vestido deve sair dentro de uma con

cepção desse costrreiro. De repente, a gente vê a

debutante e a mãe da debutante dando palpites
aqui e ali e, os vestidos acabam saindo rebusca
dos como às vezes são. Aliás, é por isso que. na

minha opinião, as meninas deveriam debutar
mais tarde, por volta de seu 16 a 18 anos. Elas
então já estariam mais maduras e, naturalmente.
em condicões de optar pelo seu traje. Dentro
desse contexto, o vestido fi ainda de menor im

portância. As mães, iá com antecedência de 6

meses, põem, quase como exclusiva oreocupa-'
cão, o vestido da filha, esquecendo-se de prepa
rar os gestos, a maneira .de apresentar-se. Afinal,
é o conteúdo que vai valorizar o vestido. E, nessa
idade, as meninas são tímidas e inseguras por
natureza. Sempre fui contra o baile de debutan
tes, irnaqinando '1 sentido em que ele pudesse
fatigar essas rnenltas. De repente. eu vejo minha
filha debutante por vontade minha. Ela não que-

Horóscopo Omar Cardoso

o duro ofício 'de ÁRIES - Dia em' que deverá
evitar de chegar a conclusões
pessimistas. O que ouvir deve

rá, primeiramente, ser investi

gado, pois talvez não represen
te a verdade. Tarde favorável
ao descanso e noite propícia
ao amor e às diversões.'
TOURO - Dia em que -deverá
tomar muito cuidado para não
confundir a ilusão com a reali

dade, pois este é um dia, se
não usar sua experiência, que

,

poderá dramatizar até mesmo

as coisas mais simples.
GÊMEOS - Sua moral, sua re

putação e suas ambições deve

rão ser o assunto principal a

ser tratado hoje. Por outro la

do, deverá evitar a hesitação, o
nervosismo e a falta de con

fiança em. si mesmo.
CÂNCER - Termine o que co

meçou a fazer para depois pen
sar em novos projetos. Manhã
feliz aos negócios, ao trabalho
e tarde e noite felizes ao amor,
aos contatos sociais e para fa
zer novas e propícias amiza
des,
LEÃO - Esforce-se no sentido
de obter segurança para 'o seu

futuro. Seu magnetismo pes-
. soai estará bastante exaltado e

as pessoas bem situadas deve

rão estar à sua volta. Sucesso
romântico e profissional.
VIRGEM - Mais calma, -pa
ciência será de suma importân
cia neste dia. Faça tudo come

didamente e analise suas possi-'
bilidades antes de realizar

qualquer projeto. Cuide da

saúde. Propício ao amor e ao

aumento de seus conhecimen
.tos.
LIBRA - Preste mais atenção,
logo às primeiras horas deste

sábado, 'nas coisas que preten-
de fazer. Evite a pressa, pois '

poderia vir a ser prejudicado
em algo. Sucesso nas novas

amizades, no amor, na vida so

cial e nas viagens.
ESCORPIÃO - Guie-se pela
opinião de pessoas formadas
moral é mentalmente. Evite o

contato com mesquinhos e

ignorantes e ampare os amigos
mais necessitados neste dia.
Sucesso romântico, profissio
nal e nas viagens.
SAGITÁRIO - Dia em que,

evidentemente, será elevado
social e moralmente pelas pes-·
soas que denotam interesse

por você. Por outro lado, o

fluxo é bom aos jogos, sorteios
e às loterias. Sucesso amoroso,
financeiro e profissional.
CAPRICÓRNIO � Evite q"
contato com pessimistas e pes
soas de moral baixa, pois as

mesmas poderiam acarretar-lhe

alguns aborrecimentos. Novi
dades felizes no campo amoro-

_ so, profissional e social.

AQUÁIÜO - Tenha mais cui

dado ao fazer novas amizades.
Analise-as mental e moralmen
te primeiro. Evite, também, le
var-se ao recolhimento e à me-'

ditação e ficar pensando em ir

realidades. Bom ao amor, às

viagens e ao trabalho.
PEIXES - Aceite o conselho
de pessoas bem situadas e de

larga experiência. Muitas novi
dades no campo profissional e
social estão previstas, bem co

mo a elevação total de sua saú
de e de disposição.

vestiras debutantes.
ria. E eu. insisti por pressentir, pela experiência
que tenho tido, que é realmente a partir dos

'preparativos para esse baile aue elas vão desper-
tando da ingenuidade para o seu primeiro conta
to com o mundo. Há 4 meses aue estou nrepa
rando . os 13 vestidos aue me foram confiados

para esse baile. 5011 por natureza um homem

simples e a simplicidade. é também o meu forte
ou o meu fraco na alta costu ra. Parte da i, toda
esta tendência que tenho de gostar de costurar

para mulheres maduras. Gosto principalmente de·

costurar para mulheres a partir de 30 anos. So
bre o baile de debutantes, devo ainda dizp.r que
tenho visto muitos por aí, e acho, sem dúvida

alguma, que o Clube Doze de Agosto apresenta
um dos mais suntuosos P. bonitos aue existe. A

partir do "Baile Branco", criação insoiradfssima
de Zury Machado, o Doze vem mantendo esta

tradicão e, o seu efeito é maravilhoso. o Zury
estará debutando hoje filhas de debutantes suas.

E, até aqui, o "branco" vp.m se impondo em

toda a sua suntuosidade".
E daí por diante, foi difícil conversar com

Lenzi pois suas debutantes (com suas mamães) o

requisitaram para os (Mimos retoques e palpites
sobre os vestidos. Quando saí, arrisquei um olhar

para trás e só vi sua mão que me abanava, saindo
de um monte de debutantes e mamães. Esnero

que tenha saído bem de mais essa e hoje à noite

consiga forças para dançar com sua filha a gran
de valsa.

LONDRES - (ANSA) - A criança moderna veste-se
em malha, este material que já pode ser considerado
como o mais procurado e o que melhor se adapta à

realização de roupas confortáveis não só para os adultos
mas para as crianças também.

Este inverno trouxe uma moda infantil inspirada na

moda de "gente grande"; a redingote terá grandes golas e

cintos, os capotes elegantes terão a forma de um trapézio
com guarnições em pele no pescoço, punhos e barra.
Serão usados também paletós sobre saias ·pregueadas.
malhas curtíssimas e os graciosíssimos montgomery.

Para os garotos não haverá muitas novidades: as calças
até o ioelho e meias três quartos. Os conjuntos serão

compostos, por calças compridas, coletes e paletó.
Quanto às meninas, vestidos inteiros farão rauito

sucesso; os modelos variarão desde aqueles românticos
na altura do [oelho, com mangas "dolman" até os'
vestidinhos mais esportivos confeccionados e11\ malha
misturada.

O modelo hoje apresentado é o ideal para as ocasiões

esnortivas; trata-se de um modelinho em malha de lã rosa

e verde claro, com fundo rosa e detalhes listados. As
meias acompanham o motivo do vestido, tirando-lhe o ar

de seriedade que poderia ter com meias normais.

Enfim, as cores tenues nredominarão neste inverno,
assim como' os tecidos macios do gênero veludo. Serão
usados a flanela, os escoceses, o algodão, os mistos

algodão e sintético, a imitacão de couro e. como já
dissemos. a malha.

Mini
LIQUIDA:
MALHAS, CAMISAS E ROUPOES.malharia

DESCONTOS DE 20 a 3.0%.

CAMA - MESA - BANHO.

para a PELOS MELHORES PREÇOS,
TAMBÉM PELO CREDIÁRIO,
SEM QUALQUER J\l"'QÉSCIMO.

NOVO HORÁRIO:infancia 9 ÀS 12 E 14 ÀS 19 HORAS.

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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O estranhoBunuel e
I

a bela Catherine:

TBISTANA

Mãe solteira convicta,
tando que já o foi
duas

vezes, Catherinne Deneuve

é agora a bela

Tristana, depois de ter.
sido a Bela da Tarde.

Uma constante: a beleza.

O Diretor
Perturbador e inconformista, Bunuel reaparece com

. Tristana, demonstrando o mesmo vigor que marcou toda
sua obra, apesar da idade avançada, 71 anos. E a história

criada por Benito Perez Galdós se prestou perfeitamente
para o cineasta, alcançar seus objetivos de narrar através

da realidade, mesclada com símbolos e imagens

herméticas, a marginalização social a que está sujeito o

. ser humano. Tristana uma pobre órgã, é pupila de Dom

Lope que, em 'pouco tempo a transforma em amante.

Este fato a marcará para sempre, embora surja em sua

vida o amor de um jovem pintor. Seus males não findam

e, depois de perder uma perna, mas conservando toda

sua beleza, Tristana torna-se mulher fria, calculista e

impiedosa. Apesar da hostilidade que sofre por parte do

governo espanhol, Bunuel realizou Tristana na Espanha,
sua terra natal, que abandonou devido à posição crítica

de seus filmes aos poderes oficiais. Bunuel é, ao mesmo

1 tempo, um nome incluído entre os grandes cineastas de

todo o mundo e o maior representante do cinema que se
,

faz na Espanha, onde o número de bons realizadores é

bem restrito. Embora com talento e personalidade
crítica indiscutíveis, tem Bunuel uma fílmografía

irregular, onde, ao lado de obras inteligentes e polêmicas,
encontram-se filmes apenas razoáveis e alguns de'

inapelável mediocridade. No grupo de mines importantes
de Bunuel encontram-se: L'age D'or; Un Chiem Andalou;

O Anjo Exterminador; O Nazareno; Simão no Deserto;
. Viridiana; A Bela da Tarde; Simão no Deserto; Le

Journal d'Une Femme de Chambre, Via Lactea e'

tristana. No outro grupo, os fílmes menos importantes
ou medíocres, como sejam EI Bruto; Susana; Cumbres

Barrascosos (versão mexicana de O Morro dos Ventos
. 'Uivantes); Robinson Crusoe; A Adolescente; Os

Ambiciosos; Los Olvidados; Ensayo -de Un Crimen e O, c

Alucinado (EI). Nascido em Teruel, Espanha, em 1900,
decidiu sua vocação para o cinema, depois de haver

dirigido um cine-clube espanhol (1920/1923) ao assistir

o fílme de Fritz Lang Der Mude Tod (1921), tendo em

·1926, iniciado sua' carreira como profissionel, como

ajudante de direção. de Jean Epstein em Mauprat e La

Chute de Ia Maison Uscher (1928). Em que pesem as

irregularidades, a obra de Bunuel é considerada como

uma das mais pessoais, independentes e inconformísta de '.

toda a história do cinema, por sua utilização, da

crueldade, o humor, o erotismo, a parodia, em sua luta

constante contra todas as formas de conformismo

ideológico, moral e social, Em 1969, recebeu o prêmio
"Cidade de Veneza", espécie de Nobel do cinema.

A Atriz

Francesa, cujo verdadeiro nome é Catherine Dorleac,
nsceu em Paris, em 1943. Irmã de François de Dorleac,
fez sua la. aparição cinematográfica em Les petits chats

(1959). Desde então participou de vários filmes, entre'
eles O Vício e a Virtude, adaptação de uma novela do

Marques de Sade, dirigida por Rogers Vadim, com quem

manteve relações amorosas por 2 anos e de quem teve "

um filho. Alcançou a celebridade como atriz em Os

Guarda- Chuvas do Amor (de Jacques Demy) onde teve

uma delicada interpretação. Uma das atrizes jovens mais

solicitadas no momento, conseguiu notável desempenho
como a desequilibrada Carol em Repulsão, de Polanski. '

Em Os Guarda-Chuvas do Amor, Catherine tinha 16 anos

e fez uma ingênua com grande sucesso; muitos anos

Luis Bunüel id a dirigira em "A Bela da Tarde. ''É a

11"inha atriz preferida", diz o cineasta espanhol.

-depois, tez uma das mulheres mais- devassas que o cinema

já apresentou, em--A Bela da Tarde. Para os franceses ela

é uma espécie de glória nacional; para os americanos que
a receberam de braços abertos, quando foi trabalhar com

"

Jack Lemmon em "Um dia em duas Vidas", ela é "a

nova Garbo". Para ela mesma, recusando as

comparações, el�, qu_e não deseja ser estrela, trata-se de

uma mulher lúcida e orgulhosa, que gosta de levar a vida

em estilo pessoal, fazendo os mais diversos papéis, como
agora em Tristana, de Luiz Bunuel, Cotada na cada dos

80 mil dólares por filme, em 1963. Catherine recebe hoje
cerca de 250 mil dólares, e que, na bolsa de valores do

'.
cinema francês, a coloca acima de Brigitte Bardot,
Marlene Jobert, Jeanne Moreau e Annie Girardot. O

prestígio na bilheteria, possibilitou a Jacques Demy, com

quem trabalhara em Os Guarda-Chuvas do Amor e Duas

Garotas Românticas, realizar seu último' filme Pele de

Asno (Peau d'Ane), que envolvia uma altíssima

produção. "Depois de Os Guarda-Chuvas, passei a

. selecionar meus papéis e confesso que não me enganei
muitas vezes". Uma das razões para a boa colocação de

Deneuve na balança econômica do cinema francês, está,
exatamente, nesta seleção de papéis.

Roman Polanski, Stuart Rosenberg, Roger Vadim,

François Truffaut, Jean Paul Rappeneau, Jacques Demy,
.Agnés Varda, estão entre os diretores com que�'
Catherine já trabalhou. Entre eles, Luiz Bunuel, diretor,
de dois de seus maiores sucessos comerciais: "Tenho

ouvido muita coisa de Bunuel, mas comigo. não houve,

qualquer problema. Sempre me disse que gostava muito

do meu tipo anglo-saxão. Devo-lhe duas de minhas

melhores interpretações. A Bela da Tarde e Tristana, 2

papéis bastante difíceis".
"Sinceramente, acho desvanecedor, ser comparada a

Greta Garbo, mas considero esta comparação um pouco

fácil também; bastaria recusar falar sobre certas coisas,
ficar tranquila durante o trabalho, não misturar a vida
"profissional e efetiva, sem esquecer naturalmente, os

óculos escuros e os grandes chapéus. Se fosse assim tão

simples, ecístiriam milhares de Greta Garbo. Não gosto
de comparações. Não sou uma estrela. Não me considero

assim, por que este termo está, inclusive, demodê: faz

parte do folclore americano dos anos 30, deixou de

corresponder à realidade atual. Ainda restam alguns
.monstros sagrados, mas na França existe apenas um:

Brigete Bardot".
O Filme

Em Tristana, o que importa a Bunuel, não é contar a

história de Dom Lope e Tristana; o que verdadeiramente

interessa ,a Bunuel é compor uma visão de conjunto das

convenções sociais que servem de escudo, para umas

tantas falhas do comportamento burguês. E neste

quadro, não tem tanta importância a história de Tristana

e Dom Lope, ainda que o velho Dom Lope resuma em si,
muitas das contradições em discussão e que sua

tragetória vá de rebeldia ao total conformismo, depois
do enriquecimento. Interessam apenas alguns pedaços da

história, segundo a preocupação central. A importância
da montagem, nos filmes do velho mestre Bunuel é mais

fácil de sentir, sobretudo, depois de A Bela da Tarde.

Não há no cinema de Bunuel, nenhuma preocupação
com morai ou com religião; o que existe é uma obra

inteligente e sem concessões, feita com o objetivo de
,

estudar problemas humanos, que são universais.

Cinema·

TRISTANA - Uma paixão mórbida. O estilo e a

'personalidade crítica de Luiz Bunuel estão de volta em

Tristana onde o diretor tem como atriz principal,
novamente, Catherine Deneuve, que, sob suas ordens,

brilhou de forma intensa em A Bela da Tarde. Pretende o

filme, ilustrando o pensamento do realizador, mostrar.
como está sujeito o ser humano à marginalização, dentro
da sociedade vítima das convenções sociais. No elenco, a

participação' de Franco Nero e ainda o espanhol
Fernando Rey, intérprete habitual na obra de Bunuel.

Despreocupado com o problema da comercializacão de

seu trabalho, seus filmes, com 'algumas exceções,
enfileiram-se como obras de arte, sempre discutidas.

Tristana, pela forma de expressão e nelo seu con: -údo

crítico, se transformou, como A Bela d» Tarde, e- .m

filme motivador de polêmica e 'disci ssõ es.

Eastmancolor.Censura '18 anos. Cine São. José

3-7,45-9;45 horas.
OS AVENTUREIROS (Les Aventuriers), Em

reapresentação, um filme de Roberto Enrico. diretor dos

mais interessantes. nos novos quadros docinema francês.

de quem se viu, recentemente O Boulevard do Rum,
�����.��.rolt_Ql obilizar o ator ,Lino Ventnra. Como

'sugere o título é um filme de aventuras, com roteiro que,
se preocupa com bastante movimentação, reunindo nos

papéis principais Alain Delon, Lino Ventura e Joana;
Shimkus. Fotografado em Eastmancolor. Cine Ritz

5-'-7,45-'-9,45 horas.
.

- .

PROCUIiA- INSACIÁVEL (Taking Oft) é o -p�imeiro
filme realizado fora de seu país, pelo cineasta tcheco

Milos Forman, de 28 anos de idade. Inteiramente

filmado em New York, Takinz Off partiu do drama

verídico de uma' adolescente que se refugiou dos pais
suburbanos em Greenwich Villaze. Fértil em episódios
insólitos e humorísticos, o filme procura retratar o

conflito de gerações, a insatisfação' dos, jovens, os

problemas dos pais. "Eu não' iulgo, apenas nrocuro

colocar um espelho diante do fenômeno. Cada geração
deve assimilar a próxima, aceitar o que fazem os jovens,
A outra metade da vida é o. velho prohlema de' Fausto,'

continuai iovem.t'Pastroancolor. Censura '18 anos. Cine
'

CoralI5100-:-20,00-22,nO horas.

Programa Uupln,'··;DfvlOA DF. SANr.UE(r.at Bsllo»)
de Elliot Sílverstein, com Tane Ponda e Lee Marvin.
Technicolor, AS TRAPAÇAS DO FALCÃO (Flight of

Doves) de Ralnh Nelson com Ron Moodv, Jack Wild e

Dorothy McGuire. Eastmancolor, Censura 14 anos Cine

Roxy 2 e 8 horas.
'

CHARLIE BUBBLES (A Máscara' e o Rosto) filme
que assinala a estréia de Albert Finnev na direção. O ator

de As Aventures de Tom Jones, encabeca também o

elenco, acompanhado de Lisa Minef/i, a sensível e

interessante atriz filha de Judv Garland e do diretor
Vicente MineI/i. É obra interessante e recebida com certo

entusiasmo. Technicolor. Censura 18 anos. Cine Jalisco 8
horas.

OS 3 INVENCÍVEIS; filme sobre aventuras de

gladiadores na arena, gênero oue está no fim na Itália,
com Alan Steel e Rosalba Nery. Eastmancolor. Censura
10 anos. Cine Glória 3-7,30-9,30 horas.

,
.

A CRISTA DO DIABO (The Deserter) western

impuro e híbrico, dirísído por Burt Kennedy, com

Bekim Fehmiu, Richard Crenna, Pat Wayne, John
Huston. Technicolor. Censura 14 anos. Cine Raiá g\
horas.

PROCURA-SE UMA VIRGEM, filme nacional com
Arduino Colasanti e Carla Santiago. Eastmancolor.

Censura 18 anos. Cine São Luiz 8 horas.

Tv

PROGRAMAÇÃO TV CULTURA

TVE - 12:00; Futebol em VT - 13 :00; Circo sem

Fronteiras - 14,30; Os Flinstones - 15:30; Durango Kid
- 16:00; Charlie Chan - 16:50; Signo da Esperança -

18:00; Na Idade do Lobo - 18:45; Bola em Jogo -

19:20; Câmera 6 - 19:25; Bel-Ami - 19:50; Você Paga
o Show � 20:30; O Homem de Virgínia - 22:30; Sábado
a Noite no Cinema - 224:00.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Automóveis

, ,

Antonov-26� o Dart-He-rald russo

,

I'

'Il
,

Os russos, iá acusados de copiarem a

'projeto do Concorde, não se abalaram
muito quando as mesmas acusações

pesaram sobre o seu Antonov-26. Desta

vez, a vítima foi o Dart-Herald,
claramente copiado pelos técnicos em

aeronáutica da União S@viética.-

Embora o avião inglês, ao contrário do

su persõnico franco-britânico, já esteja

operando há mais de dez anos, e seu pro
jeto já tenha caído no domínio público -

até, porque os próprios russos podiam

ARAVA

laz

a paz...

ea

guerra

O ARAVA, turbo-héli

ce israelens.e, foi concebi
do para' tempos de paz.
Possuindo asa alta e trem

'de pouso fixo, destína-se..
principalmente, a cobrir as
necessidades especialíssi
mas de Israel. Dotado de

grande versatilidade, o apa
relho tanto é usado como

transporte civil como car

gueiro' conseguindo operar
em pistas de terra batida
menores que 700 metros.

A TransBrasil, antiga
Sadia, usou, durante Certo

.t empo , um sirniiar do

ARAVA nas suas linhas

para o oeste do Estado. O

avião ganhou logo o apeli
do de "Patinho Feio", iâ
que a estética, realmente"
não é o seu forte. Estes

aparelhos, no entanto,
eram ingleses, enquanto o

ARAVA foi criado e fabri

cado em Israel. Outro pon
to de diferenciação são os

motores, que no "Patinho

Feio" eram 'a p�stão e no

modelo israelense, 'são tur

bo-hélices. '

/ comprá-lo - não passou desapercebida
aos técnicos ocidentais o pequeno furto.

Na verdade, o modelo anterior da série
Antonov - o de no. 24 - possuia asa

baixa. Este,' supostamente é um modelo
mais aperfeiçoado daquele. Contudo, o

que mais espantou os entendidos foi o fa
to de os desenhistas e projetistas sovié
ticos terem se inspirado num modelo, que
se não está obsoleto, é, pelo menos, anti

go de dez anos em relação à nova tecnolo
gia.

o

& Aviões
,/

O elegante jato de asamédia é o mais recente produto da
florescente indústria aeronáutica de Israel. O Commodore
Eleven 23 foi apresentado em primeira mão na Feira
Aeronáutica de Hannover, na Alemanha, e logo desperton o

maior interesse por parte de visitantes e de compradores das'
.cornpanhías ocidentais.

Podendo ser utilizado como executivo, versão em que
comporta 12 passageiros, mais escritório escamoteável e um
compartimento reservado, o Commodore também se presta
às linhas de frequência baixa, podendo decolar e pousar em
pistas de aeroportos de cidades pequenas. Ao lado, uma,

elegante evolução do aparelho que possue duas t�rbinas
Rolls-Royce colocadas na cauda, a exemplo dos mais
modernos aparelhos à jato.

'EM1971
No ano passado, correndo com um car

ro desafinado, Emerson conseguiu o se

gundo lugar no Grande Prêmio da Áus
tria, na mesma Dista em aue correrá ama
nhã, perdendo para Jo Siffert por q=atro
segundos e doze centésimos de diferença.
Neste ano, em junho, Emerson venceu alí
uma prova de Fórmula-2. "Esta pista eu

,

conheço, não vai acontecer o que aconte-,
ceu em Nurburgring", diz o corredor bra
sileiro. "Além disso, a pista é ótima para a

a minha máquina e não favorece as fer
rari pois não dispõe de grandes retas."

É preciso, contudo, não esquecer
�

qi.,
Ickx ganhou em Zeltweg em 1907, e,
depois da vitória da Alemanha e da quase
vitória de Brands Hacht, onde ponteou
até quebrar, a equipe Ferrari está com a

moral elevada.
Quanto a Stewart, há outra vez a

promessa da estréia do novo Tyrrell, que
parece ser um carro azarado: nas outras
duas vezes em que iria fazer o seu

"debut", foi avariado nos treinos,.

Veia

,Zeltweg

.na

TV

Fittipaldi na hora da verdade

Amanhã, às onze em ponto da manhã,
os brasileiros poderão reviver as tardes
excitadas de 1970, quando nossa seleção
de futebol estava disputando a Taça Jules
Rimet no México. E que a TV Coligadas
vai retransmitir, pela primeira vez para
Santa Catarina, uma das corridas elo
Campeonato Mundial de Fórmula-I.
-

N a pista de Zeltweg, na Áustria,
Emerson Fittipaldi estará defendendo a

liderança do Mundial de Pilotos - e talvez
mais do que a própria lideranca, estará
jogando uma cartada que talvez lhe '

conceda, por antecipação, o título.
Se o brasileiro conseguir amanhã os

nove pontos do primeiro lugar, e os seus

mais próximos perseguidores, Jackie
.Stewart (27 pontos) e Jack Ickx (25
pontos) não chegarem entre os seis

primeiros, Emerson conseguirá uma

vantagem de' 25 e 27 pontos,
respectivamente - com o que, um

modesto quinto lugar em qualquer das
três provas restantes lhe conferirá a vitó
ria.

'Produzido

Este é o'
Hilmann A venger,

produzido pela Chrysler
da Inglaterra,
no qual
se baseará o modelo

que a Chrysler
brasileira

lançará em 1973.
A fábrica até hoje
não confirmou
nem desmentiu
a apresentação
do carro

"

no Salão
do Automóvel,
'em novembro,
na cidade de São Paulo.

o

250.000t.!

Hilmann

:i(venger

Recentemente saiu das Geral da Chrysler United quer outro automóvel fa- Avenger Grand LUxe. Em americano, onde é vendido

linhas de montagem da Kingdom disse o seguinl' bricado por nossa Compa- outubro de 1.970 foi incor- com o nome de Plymouth
Chrysler United Kingdom "O Hillman Avenger for nhia." porado outro modelo: O Cricket. Desde a apresenta-
um carro Hillman Avenger, lançado há 26 meses e esta O Hillman Avenger que Avenger GT. Em fevereiro ção do 'Cricket nos Estados,

Com a Guerra, no en- bojo misseis sofisticadíssi- d d I'modelo Super, cor branco é a primeira vez que a basicamente será o carro deste ano, foi lançado a Uni os, no início e 971.
tanto, a Força Aérea Israe- mos, capazes de derrubar polar. Este carro tinha algo Chrysler United Kingdom que a Chrysler Corpora- , perua Avenger de quatro foram vendidos mais delense cuidou de equipar os até um caça supersônico. de muito especial: era o construiu 250.000 unida- tion do Brasil colocará à portas,
ARAVA de naneira e d' d d 1973 da 45

40.000 carros.
,O Hil'lman" R,I I qu 250000 Hillman Avenger des de um só modelo nesse ven a em mea os e , Aproxima mente % .."

eles não voassem desprote- Sua capacidade é de 25 produzido pela Chrvsler da espaço de tempo. O Aven- foi lançado na Inglaterra de todos os Híllman Aven- Avenger também é vendi-
gidos. Embora nunca parti- passageiros. O número de Inglaterra. A respeito do ger é o nosso carro de 'em fevereiro de 1970 em

ger fabricados até agora,
do em oJltros países, onde

cipem de missões de ata- foguetes que leva, no en- significado dessa marca, o maior êxito e se vende em três versões: Averiger de foram exportados. O prin- encontra o mesmo sucesso

que, levan1sempre em s�e=u�__';ta:n:t:o�,_n:ã:o�D:o�i�d:i�vu�l�g�a�d�o�.__�S�r�._G�il�b�er�t�H:u�n:t�,�D�i�r�et:o�r �m=a=io�r�·�I=lÚ=m�e�ro�q�u_e__'q�u�a=I_- L_l=lx=e�,�A__ ve_l�lg�e_r__S_u�p_e_r__e__�c�Lo�al��m�e�r.�ca�d�o�é�o�n�o�r�te�- q_u_e__n_w_I_ng_l_a_te_rr_a_. ..
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Na Grande
,

Area

Rio (AJB) - A briga interna do Corintians passou a

semana inteira na manchete (manchete, no duro) de

primeira página de vários jornais paulistas. Perguntei ao
jornalista Sérgio Cabral, carioca morando lá, qual
realmente, a força popular do Corintians em São Paulo:
"uma loucura - respondeu Sérgio, contando que, outro

dia, parou com um amigo numa bancada de jornal. O

amigo perguntou ao jornaleiro, corintiano, sobre a crise

do clube. O jornaleiro 'mal' conseguiu começar a falar:
chorava de soluçar.

"

/1//1 \

Jair da Rosa Pinto confidenciou a um ex-jogador, seu
amigo de fé, a versão secreta de sua queda no Santos:
"Fui d�rrubado pelo preparador fisico Júlio Mazzei",
Jair nega qualquer estremecimento com Pelé. Até
recorda que, durante a última excursão do Santos, na

ÁSia, os dois - ele e Pelé - sempre se entenderam muito

bem. Nem ele chateava Pelé, nem Pelé o chateava: "a

gente chegava nas, cidades, no dia do jogo, o crioulo

cansado das homenagens. Ai, no vestiário, eu ia dar as

instruções. Dá instruções pra dez porque o Pelé deitava

na mesa de massagens e roncava. E eu pensava: deixa a

fera descansar: eu não tenho nada a ensinar a ele. Ele
dormia meia-hora, acordava em cima da hora de entrar

em campo, chegava no campo e liquidava o jogo
.
sozinho".

/ / / 1/
Comentário de um operário norte-americano, falando

numa enquete sobre os cacoetes temperamentais do
enxadrista Bob Fisher: "eu li que ele disse que só iria

jogar o campeonato mundial se levasse a sua cadeira,
uma cadeira que ele considerava muito importante.
Sinceramente, eu sempre pensei no xadrez o importante
era a cabeça e não o trazeiro".

/////
O treinador Paulo Amaral não passou recibo à atitude

do Fluminense, despedindo-o, a meu ver, injustamente,
20 dias depois de ter o técnico ajudado o time tricolor a
se classificar para a final do campeonato. "É certo -

disse ele à imprensa - a partir de hoje, não sou mais

treinador desse extraordinário clube':

//lI/ .

Um aviso aos cracks e super-cracks: está se espalhando
pelos bastidores do futebol que voces, astros da Seleção
Nacional, andam jogando nos respectivos clubes sem o

menor entusiasmo. Já ouvi, ultimamente, de dirigentes,
de trci�adores e de torcedores coisa assim: "eles só se

empenham pra valer na Seleção ':
/////

Em São Paulo há uma rádio só de mulheres. Até no

futebol, quem irradia o jogo é mulher, quem fala atrás

do gol é mulher. Chama-se "Rádio Mulher". Slogan da

'rádio, durante a transmissão do futebol: "Rádio Mulher,
a rádio que não vai ao vestiário.

"

/////
Carlos Alberto Gonzales, capitão da equipe argentina

de basquete, numa' entrevista à imprensa de Buenos.

Aires: "a Seleção Brasileira de Basquete que vai a
lo.
Munique é' a melhor seleção do Brasil que eu já vi jogar':

Aqui no Brasil, quem conhece basquete acha também

que a Seleção de Kanela pode fazer um papel brilhante
nos jogos olimpicos deMunique.

.Irtnando Nogueira

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO

PHILIPPI & elA
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Reykjavik (AP) -

Quando o árbitro Lothar

Schrnidt abriu ontem o en

velope que continha escri

to o' quadragésimo segun

do movimento de Spassky,
o grande mestre ioguslavo
Sv e t ozar Gligoric excla

mou eufórico: "Selou sua

melhor jogada, agora tem

um empate", Entretanto,
minutos mais tarde o cam

peão cometeu um grave er

ro.no seu 680. movimento:

avançou sua torre até Oi"

quadro do bispo da dama,
ameaçando conduzir um

peão negro e dar xeque.

.

Mas na movimentação de

número 69, trocou a torre

Vasco é

líder mas

pega o

Flu hoje
o reaparecimento de Gerson, afastado da equipe por
contusão. O árbitro é Airton Vieira de Morais e na

preliminar, • às 19h30m, jogam os juvenis do Vasco e

América.
\

Os times já estão escalados: Fluminense - Vitório; Ari
Ercflio, Assis,' Oliveira e Marinho; Denilson e Gerson;
Cafuringa, Jair, Didi e Sérgio Roberto. Vasco - Andrada;
Paulo Cesar, Miguél, Moisés e Eberval; Buglê e Alcir; Jorge
Carvoeiro, Silva, Tostão e Ademir. .

Bota enfrenta crise e São Cristóvão

Rio (AJB) - O Vasco, um dos mais fortes candidatos ao

título do terceiro turno, tem às 21h15m de hoje, no

Maracanã, uma partida extremamente difícil contra o

Fluminense, equipe que mudou de técnico quinta-feira e

. que está ansiosa por se reabilitar das três derrotas sofridas

nesta última fase do campeonato carioca.

Enquanto O· Vasco mantém Q mesmo time, vice-líder

com um ponto perdido e invicto há 15 jogos, o Fluminense

se apresenta com mudanças táticas e a principal novidade é

Rio (AJB) .; Depois de contornar o início de crise

interna, que deixou o técnico Tim sob ameaça de perder o
cargo, o Botafogo enfrenta o São Cristóvão às 15h15mn de

hoje, na Gávea, numa partida erp que novo resultado
negativo significará no afastamento definitivo da luta pelo
título de campeão do terceiro turno.

Além do time do Botafogo não se encontrar em boa

forma técnica" o jogo ainda se torna mais difícil porque será

disputado num campo de dimensões inferiores a do

Maracanã e também porque o São Cristóvão vem realizando

a sua melhor campanha dos últimos anos. Luiz Carlos Felix

será o juiz. O Botafogo já está escalado com.Weridel; Brito,
Queirós, Luiz. Cláudio e Valtencir; Carlos Roberto e Nei;
Zequinha, Ferreti, Fischer e Dorinho. São Cristóvão -

Norival; Dias, Celso, Triel e Bruno; Maranhão e Alexandre;
Netinho, Jorge, Ivo Sodré e Humberto (Gilbert).

INTERNACIONAL

Fischer com três pontos outra vez
outra vez horizontalmente

até o quadro da dama. "Is

to é trágico - exclamou

G ligoric - perdeu dois

tempos vitais" .

Os movimentos finais

de Spassky demonstravam

desespero: conduziu seu

bispo para baixo, deixando

que sua torre caísse por
-ação da torre liderada por
Fischer, num esforço por
deter a coroação de um

peão-rei do norte-america

no. Fischer assediou com

sua torre enquanto o russo

passava as mãos na cabeça
apresentando um semblan

te contraído. Finalmente

decidiu paralisar seu reló-

gio dando-se por derrota

do. Os espectadores sairam
da sala extremamente cal

mos, depois de assistirem

. uma das partidas mais

emocionantes da série.

Fischer necessita agora
de 4,5 pontos para sagrar
-se campeãomundial.
Depois que o norte

-americano saiu, Spassky
sentou-se novamente fren
te ao tabuleiro e colocou

as peças na posição de

680. movimentoçque -se
gundo os observadores te

ria cometido um erro irre

parável. Então, no lugar de'
mover sua torre horizon

talmente, ao quadro da da-

SPASSKY FISCHER 58.- P6C -P5T

(Brancas) (Pretas) 59.- P7C -P6T

60.- B7R -TICR
42.- R3C -T6T+ 61.- B8B -P7T
43.- P3B -T(IT)ITO 62.- R2B -R3B
44.- T4TR -P4R �?�'-- TIO -P6C+
45.- T7T+ -R3R
46.- T7R+ -R30

64.- R3B - P8TR=O

47.- TxP -TxP+ 65.- Txl) -R40

48.- R2B - T71h 66.- R2C -P5B

49.- RIR -RxP 67.-TIO+ -R5R

50.- T(5R)xB+ -R3B 68.-TIBO -R60

51.- T60+ -R2C 69.- TIO+ ':__lÚR
52.- T70+ -R3T 70.- TIBO -P6B

53.- T(70)20 -TxT 71.- B5B -TxP

54.- RxT -PSC 72.-TxP = rm

55.- P4T -R4C 73.-T4R+ -R8B

56.- P5T -P5BO 74.- B4B -P7B

57.- TITO -PxP 75.- Abandonam.
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ma, conduziu-a ao outro

extremo do tabuleiro para
dar o xeque. Essa jogada
teria lhe proporcionado o

empate.
O árbitro Lothar

Schmidt, que também é

grande mestre, sentou-se

no lado oposto. Ambos

permaneceram sentados

em silêncio, com o olhar

fixo no tabuleiro. ·-pillaJ.-=-,
mente, Schmidt levantóu
-se e saiu do salão seguido
por Spassky. Para o grande

'n"rv.n�ão
Corfntians:
·Miguel nã�

•

sal

São Paulo (AJB) - O presidente do Corintians, Miguel
Martínez, que se recusou a renunciar ao cargo, promete

entregar hoje a Federação PauÍista de Futebol, pedido de

intervenção federal no clube.

Diante da posição de Miguel Martinez, o Conselho

'Deliberativo do Corintians se reunirá na próxima
segunda-feira, para discutir o pedido de destituição do atual

presidente.

relê quase
no Flu, •
muito a vontade

Belo Horizonte (AJB) - Telê Santana, o técnico do

Atlético, disse ontem que, se o Fluminense conseguir sua
liberação, será a "concretização de' um desejo antigo", sua

transferência para o futebol carioca.

Telê que dirige o Atlético há dois anos, confessou estar

.
satisfeito com o clube, mas tem contrato verbal até o fínal
do ano. Ele teme se desgastar devido a longa permanência
em Minas e acha que este é o momento de mudar, pois o

Atlético perdeu as duas últimas partidas e o Fluminense
está precisando de um técnico.

Apesar de ainda não ter sido procurado por nenhum

dirigente do Flu, Telê acredita que o clube está realmente
interessado em contratá-lo. Desde que saiu do Fluminense

devido a um atrito com o preparador físico Antônio

Clemente, provocado por questões disciplinares que

surgiram numa concentração as vésperas de um jogo, Telê
não esconde o desejo de voltar ao clube que serviu quando
era garoto.

mestre Nikolai Krogius o

russo encontra-se agora em

péssima situação.

FISCHER,
o IRREVERENTE

Lothar Schmidt mos

trou-se irritado ontem ao

receber uma carta escrita

por Bobby Fischer em que
lamentava o fracasso do ár

bitro em impor silêncio no

auditório. Schmidt decla

rou que havia'solicitado a

Fred Crarner, o norte

-americano que entregou a

carta, que respeitasse os

"elevados princípios" da

Federação Internacional

de Xadrez - Fide - da

qual Cramer é vice-presi
dente. Cramer - segundo
expressou Schmidt - res

pondeu que não lhe preo

cupavam esses princípios.
"É incrível - disse Schmi

dt - enviei imediatamente

a carta a Fide, agora temos
sete protestos de um lado

e nenhum do outro".

I

II

li

/'

Brigaram na Mini Copa
e agora estao suspensos

Buenos Aires (AP) - Jorge Domini
chi, do River Plate e Alejandro Semeno

wicz, do Independiente, foram suspensos

pelo Tribunal de Justiça da Federação Ar

gentina de Futebol, por quatro e três me

ses, respectivamente�
A punição foi motivada pela participa

ção ativa de ambos, nos incidentes acon

tecidos durante a Mini Copa, no Maraca

nã, na partida do selecionado argentino
contra o iugoslavo, que disputavam o ter

ceiro lugar.
As suspensões começam a vigorar a

partir do próximo domingo e alcançam a

atividade dos dois jogadores no campeo-

nato regional, nas partidas internacionais
e na seleção argentina.

Outro argentino implicado nos inci

dentes, José Ornar Pastoriza, também do

Indepeadíente, não foi punido porque os

dirigentes da AFA esperam maiores deta
lhes do Tribunal Especial que funcionou
durante a Mini Copa.

Os jogadores argentinos, cujo órgão de
classe se encontra em conflito com a

AFA, devido a divergências sobre um es

tatuto de profissional, receberam com

desagrado a decisão do Tribunal de Justi

ça e ameaçam entrar em greve nas próxi
mas horas.

Emerson bateu
nos treinos
Zeltweg, Áustria (AP) - O brasileiro

Emerson Fittipaldi, que lidera o campeo
nato fórmula 1 deste ano, com um ponto.
de vantagem, conseguiu seu tempo mais

rápido em provas no circuito de Oesterrei

chring, Áustria, quando alcançou com sua

John Player Lotus uma velocidade média

de 221,70 quilômetros por hora. Na pri
meira parte das provas, o atual campeão
J ackie Stewart entrou primeiro com
1m36s' 35d. Emerson, entretanto, ultra
passou o tempo do escocês com 1m35s

97d.
'

Stewart pilotou seu novo Tyrrell Ford,
ultrapassando o· record existente no cir

cuito de 5,9 quilômetros, por dois segun-

GUARUJÁ DISPARA NO FUTEBOL
Reportagem sensacional da 3a. Rodada das Finais

do Campeonato Catarinense
NEY BOTTO GUIMARÃES E WAlTER SOUZA

COM
AVAf X FIGUEIRENSE

LÃ DE TUBARÃO, LAURO SONCINI E ALDO LUIZ

acompanharão
HERCfLlO LUZ X AM�RICA

MAIS UMA JORNADA ESPORTIVA DA RÁDIO GUARUJÁ
.oNDAS MÉDIAS E CURTAS - 1420 Khz DO SEU RÃDIO.

recorde
para o GP
dos, sendo osprimeiroa dar a volta naque-

.

la pista a mais de 200 quilômetros por
hora. O record anterior estava em poder
do extinto piloto suiço Josíffert, com

lm38s 47d.

Depois de outra série de provas hoje, o
'·'Grande Prêmio da Áustria" será realiza
do amanhã, sendo esta a nona corrida de
fórmula 1 nesta temporada, estando assi

naladas mais três.

Os tempos de ontem foram 10. Fitti

paldi, 20. Stewart, 30. Peter Revson,
EUA - McCaren Ford - lm36s 98d. O
40 lugar coube a' Denis Hulme - Nova
Zelândia e Clay Regazzoni - Suíça.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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tem que ganhar" disse a

Cambona, a auxiliar. "É
um jogo muito importante
ti o trabalho é muito mais
importante", continuou.
"Temos que ganhar".

. Por gestos Benjamim
(Preto velho) quis saber se

um já era bom. Aguardou
um pouco em transe e co

municou que um só nãc
servia porque o Figueiren
se faria o primeiro.

"Dois a um está bom",
.

disse a Cambona.
"Então é dois a um",

confirmou Preto Velho.

ção, embora já se tenha di
to na Bahia que, se "traba
lho" ganhasse jogo o cam

peonato da terra boa ter
minava empate.
Daltro Menezes, que

assumiu' à . direção técnica
do Internacional em 68,
'não tinha condições de ga
nhar o campeonato. Aca
bou bi-campeão e faz ques
tão de dizer que é Umban
da. Coincidência ou não:
Zezé é compadre de Dal
troo Mas, depois dos qua
renta minutos do "traba
lho" de ontem ninguém
conseguiu saber quem era

o mandante. O trabalho irá
realmente modificar o pa
norama do jogo? (Dadá e

Rosana foram embora com
um pacote branco debaixo
do braço.

Com Exu e Preto Velho Benjamin
Avaí n,ao perde o clássico: 2 x 1

A partir. de ontem à
noite o Figueirense come

çou a perder o jogo para o

Avaí. O décimo segundo
jogador, o Homem, a pala
vra do Além prognosticou:
2 x 1 para o time de Zezé.
Não nas. táticas, mas no

morro. Não no campo,
mas no Terreiro.

Ao leitor menos dedica- .

do ao tema a intensa movi

mentação de ontem em vá
rios Terreiros da Capital
pode parecer apenas uma

manífetação mais fanática
. da torcida. Entretanto,
quando, na Copa do Mun
do de 66 o Brasil jogou
contra Portugal, a Bahia
ínteira se cobria de "traba
lhos" e os morros do Rio
de

�

Janeiro amanheceram
repletos de uma densidade

que apenas eles conhecem
com profundidade: A Um
banda.

O telefonema chegou a

O ESTADO as nove horas
da noite de ontem, anõní
mo. Pretendia denunciar,
com certo receio, um "tra
balho" contra o time do
Figueirense no Estádio
Adolfo Konder. A reporta
gem foi ao local e encon

trou "Dadá" e "Rosana"
(a "cambona", que é a au-:

xiliar) exatamente atrás de
uma das goleiras (ã direita
das arquibancadas) fazen
do o serviço. Em dois pe
daços de papel branco, as

letras mal escritas num

momento de muito vento
e certo nervosismo, identi
ficavam o nome de 110 e

Egon, goleiros do. Figuei-

rense. Conforme Benja
mim que "arriou" depois
de Exu, não tem volta. O
Avaí ganha de dois a um.·

O primeiro gol vai ser do
Figueirense. Depois, a vira
da.

o "TRABALHO"

Além dos gestos, das
danças em êxtase rhsvelas
e dos dois charutos, pouca
coisa mais pôde se ver ou

ouvir. Benjamim baixara
em Dadá, que já substituí
ra o charuto pelo cachim
bo, por imposição de "Pre
to Velho". Olhando -em
torno perguntou 6 que
queria tanta gente ali e

quis saber que importância
tinha o "trabalho".

.

"É um jogo queoAvaí

Figueirense ainda

OS MAIORES JÁ GANHA
RAM ASSIM

Flamengo, Internacio
nal, Santa Cruz, Corin
thians e Bahia já ganharam
muito jogo com a pro te-

,

esta escalado'.
Nesta sexta-feira, de agosto, o treinador Zezé, embora

não acredite em superstições, dirigiu o coletivo que serviu
de apronto para o clássico de amanhã dia 13 contra o Fi
gueirense, com a camisa 13.

O treino foi dos melhores, deixando o treinador tranqui
lo numa boa apresentação amanhã. Lili, na zaga central, deu
a tranquilidade que faltava a defesa e o meio campo se

.

movimentou com bastante desembaraço.
Zezé paralisava constantemente o treino para corrigir jo

gadas e orientar o ataque, com Moacir cumprindo as deter
minações do treinador em sua nova posição.

Com os laterais jogando bastante avançados auxiliando o

ataque, os titulares após 80 minutos de treino, venceram os

reservas por 3 a O, gols de Lica, Castor e Gonzaga.

Após as alterações processadas na equipe, com Rubens;
Gonzaga, Lili, Batista e Ariovaldo; Miltinho e Rogério; Moa
cir, Lica, Ismael e Castor, espera Zezé um bom resultado
amanhã e conserva as esperanças da conquista do título.

Toninho, com Jacaré, Bita, Balduino, Eraldo e Deodato
ficarão no ba'nco torcendo por sua equipe .

-

nao

.

.

'realidade. Contra o Herc{
lia o teinador deveria mo

dificar o time, pois tem

banco para isso, Técnico

para ser expectador não in
teressa ao Figueirense e a

nenhum clube do mundo".

mais o treinador de confi=
ança do Figueirense, se:
gundo Harry Krieger e

Ariel Botaro, pelo menos.

Ambos procuram enca-
.

rar e comentar suas diver
gências com o método de
trabalho do técnico, como
torcedores, e não como di
rigentes,
Ariel, por exemplo,

afirma que Jorge Ferreira
peca por não fazer substi
tuições no time:

'

-Contra o Hcrcílio Luz
acho que ele deveria ter

feito substituições na equi
pe. Todo mundo viu.

Harry Krieger foi um

dos que viu e acha que
"Jorge Ferreira t

não é
técnico para o nosso fute
bol. Ele está por fora da

Crise e cartola são pala
vras que aparecem sempre
juntas em noticiários es

portivos, geralmente rotu

lando si tuações complica
das envolvendo os clubes.
No Figueirense elas apare
cem num momento impró
pno, justamente quando o

time está preocupado com

a fa�e final do campeona
to.

Tudo pode ter começa
do quando Quincas voltou
ao time, após uma conver

sa de Jorge Ferreira com o

major Ortiga. O jogador
andava descontente e não
escondia isso a ninguém,
com sua condição de reser

va.

Agora ele está entre os

titulares outra vez, mas

Jorge Ferreira já não é

Contraditoriamente,
. I

Ariel Botaro diz, que não
há crise entre técnico e di
retoria: "é intriga da oposi
ção. Jorge Ferreira está

prestigiado e tem contrato
até fevereiro de 74".

Para Harry Krieger, o

Figueirense ganha amanhã,
"apesar dos pesares". E ele
não esconde, mesmo acre

ditando num sucesso do ti
me, que o técnico ideal se
ria o Lauro Búrigo. "É o

técnico de Santa Catarina
,

e está conversado".

É melhor Você Comprar os Azulejos na
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Depois de Krieger
e Ariel, quem'

•

mais

•

vai ma'ndar contra?

Jorge ferreira,
, .

um tecn,co

pouco tranquilo

...

Jorge Ferreira ficou surpreso ontem à tarde com os

boatos de que a diretoria estaria descontente com o seu

trabalho. Ele' não sabe de nada oficialmente, apenas pelo
"diz que disse".

O técnico do Figueirense está relativamente tranquilo
mas já que tem a sua defesa para o que andam comentando,
salientando acima de tudo, que "eles tem que me respeitar
como profissional. Tenho contrato até fevereiro de 74".

Mesmo aparentando uma certa tranquilidade, ele deixou
escapar algumas magifestações de revolta contra o que
alguns dirigentes insinuam, a respeito de sua maneira de
trabalhar:

.

- Contra o América fiz duas substituições e ganhamos o

jogo. Ali eu era mais técnico. Não entendo.

O clássico pode definir a situação de Jorge Ferreira no

Figueirense. Uma vitória tranquilizará um pouco o

ambiente, mas a derrota pode terminar com sua carreira em

Florianópolis. Com tudo, Jorge Ferreira diz que está

tr�quilo: "meu único problema � vencer o clássico.

ANUNCIE
Zezé com a 13. Superstição?>

Embora o Avaí esteja escalado para o clássico de

amanhã, Jorge Ferreira ainda tem dúvidas para formar sua

equipe. Sem poder contar com Vacaria, Land lesionado se

constituiu no mais recente problema do treinador.
'Entretanto, admite o técnico que Land poderá atuar

amanhã, dendendo apenas do teste de campo que fará hoje.
Depois de física pela manhã, Jorge Ferreira encerrou os

treinos. da semana, na tarde de ontem, com coletivo, que
serviu para definir o time contra o Avaí. O treino, apesar
dos titulares perderem para os reservas por 2 a O, foi

EM

o ESTADO

considerado bom pelo treinador pois teve oportunidade de
testar Fernando na lateral esquerda, e um tripé na meia
cancha com Pelé, Adailton e Quincas.

Salvo modificações de última hora, Jorge Ferreira espera
manter a invencibilidade e liderança do campeonato com

110; Pinga, Jailson, Moenda e Carlos Roberto; Quincas e

Adailton; Caco, Tião Marino, Luiz Everton e Land ou

Armando.

Almir, Jair, Pelé, Fernando e Jocely, vão ficar no banco
torcendo por seus companheiros.
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